
VISITANDO
Alex de Madureira, deputa-

do reeleito e mais votado em Pi-
racicaba, já está visitando as ci-
dades da região metropolitana
(RMP), ontem (sexta-feira) visi-
tou as prefeituras de Santa Ma-
ria da Serra, Águas de São Pedro
e Charqueada. Semana que vem
continuará visitando e colocan-
do o mandato à disposição.

ASSESSORIA
Rafael Boer destacou-se ao

coordenar a campanha do depu-
tado Alex de Madureira (PL) à
reeleição. É que, além de reeleito,
Alex foi o mais votado em Piraci-
caba, e Boer alegra-se com isso.
Afinal, teve 860 votos para vere-
ador em 2020 e, com certeza, pre-
para-se para 2024 como pré-can-
didato ao Legislativo. Na vida
política do deputado Alex, também
foi assessor por vários anos e teve
eleição em 2018 e reeleição agora
para o Palácio Nove de Julho.

ILUMINA
As preocupações com o Hos-

pital Ilumina continuam e o vere-
ador Pedro Kawai (PSDB) quer
procurar um caminho para solu-
ção. Sugestão do idoso e cansado
Capiau: por que não se reúnem os
três deputados: os reeleitos Alex
de Madureira (PL) e a Professora
Bebel (PT) e o eleito Helinho Za-
natta (PSC), além do atual depu-
tado estadual Roberto Morais (Ci-
dadania). Só sugestão. Pense aí,
vereador, mais outros reforços.

CLAREZA - I
O vereador Pedro Kawai

(PSDB) também pede "mais cla-
reza" na proposta do Executivo
para concessão de espaços públi-
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cos (ou seja, privatização). "Está
bem bagunçado, não dá para acei-
tar. Tanto a situação quanto a
oposição está concordando que
está difícil. São atividades dife-
rentes. Como podemos aprovar
um projeto desses sem um estu-
do? Qual a ideia do prefeito? Como
podemos aprovar que a Estação
da Paulista passe a ser da inicia-
tiva privada?", questionou.

CLAREZA - II
Na mesma lógica - da falta de

clareza - o vereador Zezinho Pe-
reira disse que não vai votar o pro-
jeto de lei 212/2022 (das privati-
zações), se não houver audiência
pública. "É um projeto impactan-
te, que mexe com a cidade. Temos
que discutir isso com a popula-
ção, não dá para votar da forma
que veio para a Casa", disse o ve-
reador. "Este vereador não aceita
e não vai votar se não tiver audi-
ência pública para a gente anali-
sar isso com a população, para
que fale o que é melhor", disse.

CONFRONTO - I
Neste domingo, 16, a partir

das 20h, acontece o primeiro de-
bate do segundo turno das elei-
ções 2022, colocando frente a
frente o atual presidente Jair Bol-
sonaro (PL), candidato à reelei-
ção, e o ex-presidente Luis Iná-
cio Lula da Silva (PT), que con-
corre para tentar seu terceiro
cargo à frente do Palácio do Pla-
nalto. O que se espera é um de-
bate de ideias e com respeito.

CONFRONTO - II
Mas o Capiau, idoso e cansa-

do, não é ingênuo e sabe que a
medida que o dia 30 de outubro se
aproxima, os ânimos vão se exal-
tando e, com isso, uma enxurrada
de fake news na busca de descre-
dibilizar o adversário. Mas inde-
pendente de preferências, o Brasil
precisa de soluções para problemas
graves e profundos, destacando-
se a fome que hoje atinge cerca
de 33 milhões de brasileiros.

VacinaPira abre novas
vagas na segunda-feira
Secretaria Municipal de Saúde reforça que ainda é obrigatório o
uso de máscaras em unidades de saúde, conforme Decreto Estadual

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Muni-
cipal de Saúde (SMS), vai libe-
rar novas vagas para agenda-
mento da vacina contra a Co-
vid-19, a partir das 8h30, de
segunda (17). O agendamento
é feito pelo site VacinaPira.

Para se vacinar contra a Co-
vid-19 é necessário apresentar do-
cumento de identificação com
foto, CPF, comprovante de resi-
dência em Piracicaba e compro-
vante de vacinação com a última
dose. Além disso, a SMS reforça
que ainda é obrigatório o uso de

máscaras em unidades de saú-
de, conforme Decreto Estadual.

Grupos para os quais será li-
berada agenda: o 3ª dose para
pessoas com 18 anos ou mais que
tomaram a 2ª dose há, pelo me-
nos, 4 meses; o 3ª dose para pes-
soas com 18 anos ou mais com
alto grau de imunossupressão que
tomaram a 2ª dose há, pelo me-
nos, 28 dias; o 3ª dose para ado-
lescentes de 12 a 17 anos com alto
grau de imunossupressão que to-
maram a 2ª dose há, pelo menos,
8 semanas; o 4ª dose para pesso-
as com 18 anos ou mais com alto

grau de imunossupressão que
tomaram a 3ª dose há, pelo me-
nos, 4 meses; o 4ª dose para pes-
soas com 18 anos ou mais que to-
maram a 3ª dose há, pelo menos, 4
meses; eo 5ª dose para pessoas com
18 anos ou mais com alto grau de
imunossupressão que tomaram a
4ª dose há, pelo menos, 4 meses.

VAGAS - Ainda há vagas
para a semana de: primeira dose
para todas as idades, a partir dos
3 anos; segunda dose da Pfizer
pediátrica para quem tomou a
primeira dose até 26/08; segun-
da dose da Pfizer para quem to-

mou a primeira dose até 26/08
(12 a 17 anos) e até 30/09 (18
anos ou mais); segunda dose da
Coronavac para quem tomou a
primeira dose até 23/09; segun-
da dose da Astrazeneca para
quem tomou a primeira dose até
26/08; terceira dose para ado-
lescentes; primeira dose adicio-
nal Janssen para quem tomou a
dose única até 21/08, segunda
dose adicional Janssen para
quem tomou a primeira adicio-
nal até 21/06 e terceira adicional
Janssen para quem tomou a se-
gunda adicional até 21/06.

O Rotary Club Povoador rea-
liza no próximo dia 22, a partir das
20h, jantar italiano em prol da
ONG Caphiv (Centro de Apoio ao
HIV/Aids e Hepatites Virais). O
evento é voltado para arrecadar
fundos para a compra de uma

Jantar italiano no Rotary será em prol da ONG Caphiv
máquina de fraldas utilizada pela
entidade no atendimento de seus
residentes. "Usamos aproximada-
mente cinco mil fraldas por mês e
o custo deste equipamento é de R$
18 mil", informa o presidente da
Caphiv, Paulo Soares. Ele lembra

que, com a máquina de fralda, será
possível melhorar o serviço reali-
zado na entidade. O convite custa
R$ 50 (bebidas a parte) e o jantar
será na Casa da Amizade (aveni-
da Luciano Guidotti, 2223). Infor-
mações: (19) 3426-4109.

Arquivo

Neste sábado, 15, a Acade-
mia Piracicabana de Letras e
o Instituto Histórico e Geográ-
fico de Piracicaba (IHGP) re-
alizam reunião da Biblioteca
Municipal em homenagem
ao autor de Saudade, de Tha-
les Castanho de Andrade. A4

SAUDADE DE
E DO THALES

Divulgação

A Sema (Secretaria Munici-
pal de Agricultura e Abaste-
cimento) encerrou ontem,
14, as obras para reconstru-
ção da Ponte do Casarin, lo-
calizada no bairro Monte
Branco, que fica na divisa
com o município de Salti-
nho. A passagem para os
motoristas já havia sido libe-
rada na quinta-feira, 13. A11

PONTE DO
CASARIN

Divulgação

JORNADA
PEDAGÓGICA
Com o objetivo de oportunizar for-
mações de qualidade a profes-
sores - que têm seu dia come-
morado hoje, 15, gestores e fun-
cionários da Rede Municipal de
Ensino, a Secretaria Municipal de
Educação realiza a partir da se-
gunda-feira, 17, até o dia 21/10 a
14ª Jornada Pedagógica, com o
lema O Futuro da Educação - Su-
perando Desafios, Construindo
Saberes. Toda a programação foi
elaborada pela comissão orga-
nizadora do evento (foto). As ins-
crições já somam 4.194 pesso-
as. O destaque do evento é a pa-
lestra de Leandro Karnal. A7
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O Príncipe de Maquiavel
Armando A.

dos Santos

Vimos no artigo
anterior o perfil
de Príncipe cris-

tão devotado ao bem
comum de seu povo
idealizado pelos Espe-
lhos medievais. Ainda
em princípios do sécu-
lo XV, um príncipe
português, o Infante D. Pedro
(1392-1449), escreveu uma obra
intitulada Da Virtuosa Benfeito-
ria, oferecida por ele a seu irmão
mais velho, o rei D. Duarte (1391-
1438), a qual correspondia per-
feitamente ao ideal de governante
traçado nos Espelhos medievais.

A esse modelo sucederia,
no século seguinte, o modelo
do Príncipe de Maquiavel, cuja
meta não mais era assegurar
o bem comum da sociedade,
mas garantir sua permanência
no poder de qualquer modo,
não mais sujeito a uma orde-
nação moral, mas emancipado
dessa obrigação e tendo em
vista única e exclusivamente
seu próprio bem individual.

Foi em 1532 que Nicolau
Maquiavel publicou seu livro O
Príncipe, no qual se afastou de-
cididamente do ensinamento to-
mista de que o governante deve
ser bom e virtuoso e governar
não visando seu próprio bem,
mas o bem comum do seu povo,
e apresentou um modelo muito
diferente de príncipe. O gover-
nante formado na escola de São
Tomás devia visar, antes de tudo,
a ser abnegado e sacrificado,
para o serviço de Deus e o bem
de seu povo. Porque serve a Deus,
observa seus mandamentos, tem
senso moral, senso de justiça, e é
capaz de sacrificar seus interes-
ses pessoais sempre que a justi-
ça, ou a caridade lhe pedem. Em
oposição a esse perfil moral, Ma-
quiavel propôs o perfil do prínci-
pe renascentista, utilitário, inte-
resseiro, egoísta e inescrupuloso,
para o qual os fins justificam os
meios. Na verdade, Maquiavel
não foi propriamente um inova-
dor ao emancipar os governan-
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tes da tutela da Moral,
mas apenas reapresen-
tou, com roupagens no-
vas, o modelo de gover-
nantes da Antiguidade
pagã, que não se senti-
am obrigados a obede-
cer a nenhuma lei moral
e governavam apenas
pela lei do mais forte.

Nada melhor, para
avaliarmos bem o pro-

fundo contraste entre a mentali-
dade do governante ideal do Me-
dievo e o do Renascimento, do
que irmos às fontes primárias,
vendo documentos de época. Te-
remos, assim, noção muito viva
dos dois modelos de Príncipe, o
medieval e o renascentista.

Vejamos, inicialmente, os
conselhos que o rei São Luís
IX, que governou a França de
1226 a 1270, deixou para seu
filho e sucessor Filipe III:

"A primeira coisa que te reco-
mendo é que apliques teu coração
no amor de Deus; pois sem isso
nada se pode salvar. Guarda-te de
fazeres qualquer coisa que desa-
grade a Deus, ou seja, o pecado
mortal; muito pelo contrário, de-
verias sofrer toda espécie de hu-
milhações e tormentos antes que
cometer um único pecado mortal.
(...) Ajuda com coração bondoso e
compassivo aos pobres, aos infeli-
zes e aos aflitos, conforta-os e au-
xilia-os em toda a medida que pos-
sas. Mantém os bons e abate os
maus costumes de teu reino. Não
cobices o que é de teu povo e não
carregues tua consciência com
impostos e tributos. (...) Para mi-
nistrar a justiça e garantir o direi-
to de teus súditos, sê leal e inflexí-
vel, sem vergar para um lado nem
para o outro; mas sustenta no seu
direito e apoia na sua demanda o
pobre, até que a verdade esteja cla-
ra. E se alguém mover uma ação
contra ti, não prejulgues nada até
que tenhas sabido a verdade; pois
então teus magistrados julgarão
com mais destemor e com justiça,
ou a teu favor ou contra ti. Se algo
tiveres que pertence a outro, quer
seja obtido por ti quer tenha vin-
do a ti por teus antepassados, de-
volve-o sem tardança, e se a ques-

tão for duvidosa, faz com que seja
examinada, logo e diligentemente,
por pessoas sábias. Atenta para
que teus povos vivam sob ti em boa
paz e na lealdade. Sobretudo, con-
serva as cidades boas e os costu-
mes do teu reino no estado e na
franquia com que teus maiores os
conservaram; e se há algo a me-
lhorar, melhora e corrige, e con-
serva-os em favor e com amor:
pois devido à força e à riqueza das
grandes cidades, teus súditos e os
estrangeiros temerão fazer qual-
quer coisa contra ti, e especialmente
teus pares e teus barões. (...) Evita
de empreender, sem grande deli-
beração, guerra contra um prínci-
pe cristão; e se te for preciso fazê-
la, poupa então a santa Igreja e as
pessoas que nenhum mal te fize-
ram. Se guerras e litígios se eleva-
rem entre teus súditos, apazigua-
as logo que possas. Cuida de ter
bons oficiais e magistrados, e in-
quire com frequência acerca deles
e das pessoas da tua casa: como se
mantêm eles, e se neles não há al-
gum vício de grande cobiça, falsi-
dade ou dolo. (...) Cuida para que
as despesas de tua casa sejam ra-
zoáveis. E por fim, filho caríssi-
mo, manda cantar Missas por
minha alma e dizer orações em
todo o teu reino, e outorga-me
uma parte especial e inteira em
todo o bem que fizeres. Dou-te,
caríssimo filho, todas as bênçãos
que um bom pai pode dar a um
filho. Que a bendita Trindade e
todos os Santos te guardem e pre-
servem de todos os males; e que
Deus te conceda a graça de fazer
sempre sua vontade, de sorte que

Ele seja honrado por ti e que tu
e eu possamos, após esta vida
mortal, estar juntos com Ele e
louvá-Lo para sempre. Amém."

Até aqui, o texto do Rei São
Luís, ditado pelo monarca pouco
antes de morrer, nas costas afri-
canas, durante a 8ª. Cruzada.
Comparemos agora com a se-
guinte passagem de Maquiavel,
que discorre sobre como o prín-
cipe que governa não deve ter
escrúpulos ou preocupações de
ordem moral, mas deve estar dis-
posto a fazer tudo o que for pre-
ciso para se manter no poder:

 "Resta examinar agora
como deve um príncipe compor-
tar-se com os seus súditos e seus
amigos. (...) Como é meu intento
escrever coisa útil para os que se
interessarem, pareceu-me mais
conveniente procurar a verdade
pelo efeito das coisas, do que pelo
que delas se possa imaginar. E
muita gente imaginou repúblicas
e principados que nunca se vi-
ram nem jamais foram reconhe-
cidos como verdadeiros. Vai tan-
ta diferença entre o como se vive
e o modo por que se deveria vi-
ver, que quem se preocupar com
o que se deveria fazer em vez do
que se faz, aprende antes a ruína
própria, do que o modo de se pre-
servar, e um homem que quiser
fazer profissão de bondade, é na-
tural que se arruíne entre tantos
que são maus. Assim, é necessá-
rio a um príncipe, para se man-
ter, que aprenda a poder ser mau
e que se valha ou deixe de valer-
se disso, segundo a necessidade."
(O Príncipe. Rio de Janeiro:
Ediouro, 1980, p. 90)

E m  o u t r a s  p a l a v r a s ,
para Maquiavel os fins jus-
tificam os meios.

———
Armando Alexandre
dos Santos, licenciado
em História e em Filo-
sofia, doutor na área
de Filosofia e Letras,
membro da Academia
Portuguesa da Histó-
ria e dos Institutos
Históricos e Geográfi-
cos do Brasil, de São
Paulo e de Piracicaba

Data da fundação: 01 de agosto de 1.974
(diário matutino - circulação de terça-feira a domingo)

Fundador e diretor: Evaldo Vicente

COMERCIALIZAÇÃO
 Gerente: Sidnei Borges

SB – Jornais Regionais – EIRELI - 27.859.199/0001-64
Rua Tiradentes, 1.111 - Centro - CEP: 13.400-765

- Tel (19) 2105-8555

IMPRESSÃO: Jornais TRP Ltda, rua Luiz Gama, 144 – CEP 13.424-570
Jardim Caxambu - Piracicaba-SP, tel 3411-3309

Deus de Paz

OSermão da
Montanha re-
vela aos cris-

tãos o  caráter  de
Cr is to ,  com seus
ensinamentos e de-
monstrações do que
deve ser prioridade
na vida de um ver-
dadeiro cristão.

É impossível te-
ologicamente apoiar
Bolsonaro e ser cristão. Mas
por qual motivo lideranças re-
ligiosas defendem esse espíri-
to de anticristo? O de sempre:
dinheiro, poder...

Na história da nossa de-
mocracia os líderes evangélicos
sempre tiveram do lado de quem
está no poder, e se engana quem
pensa que, na eventual vitória
de Lula, a Igreja será "oposi-
ção". A liderança evangélica
quer: emenda, rádios, tevês...

O que é engraçado é o
"crente médio", que não tem li-
derança ou influência nas di-
retorias, brigando por Jair Bol-
sonaro como se fosse condição
para ser cristão "idolatrar o
mito". Chegamos a ver "cren-
tes" dentro de um templo, aos
gritos de mito! Isso é surreal,
já que o protestantismo é base-
ado no combate à idolatria...

O crente é formado para
acreditar e, por vezes, adora ser
enganado, só bastando conhecer
histórias de: Tio Chico, Guina Ex-

Racionais, Pastor Jo-
tinha... Todos com
histórias mirabolantes
que mexem no imagi-
nário de quem não co-
nhece as escrituras.

Há quatro anos,
proponho esse deba-
te, pelo menos em Pi-
racicaba não há um
Bolsonarista sequer
capaz de refutar es-

ses fatos, à luz da Bíblia, que
cala tudo que Bolsonaro prega,
com um versículo: Mateus Cap.
5.9 - "Bem-aventurados os pa-
cificadores, porque eles serão
chamados filhos de Deus."

Para quem acreditou em Pr

Jotinha, Guina e Tio Chico, subs-
tituir adoração a Deus por Bolso-
naro é apenas mais do mesmo.

Será interessante ver esses
mesmos "líderes" indo "orar"
por qualquer outro que assu-
ma a Presidência da Repúbli-
ca, após o "cio da cadela" pas-
sar...

"A cadela do fascismo está
sempre no cio." (Bertolt Bre-
cht). O tempo deve mostrar...

———
F r a n c y s  A l m e i d a ,
advogado
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Edson Rontani Jr.

Nada como ter
sido criança
nos anos 1970

e não esquecer a doce
recordação que traz Pi-
racicaba daquela época.
São várias as lembran-
ças e a nostalgia flores-
ce à memória. Uma das
lembranças, por exemplo, é a loja
do seu Passarela, situada ao lado
do Cine Politeama, em plena pra-
ça José Bonifácio, próximo à es-
quina com a rua Moraes Barros.
Era o Willy Wonka piracicabano.
E não apenas de chocolates, mas
com imensos baleiros em várias
prateleiras, com todo tipo de gu-
loseimas que comprávamos an-
tes de ver um filme na telona.

Foi tradição nesta mesma
década o passeio às lojas da rua
Governador Pedro de Toledo. As
vitrines geravam concursos de
decoração, comunicação asserti-
va e atraíam as famílias nas tar-
des de sábado que as visitavam
para conhecer as novidades da
moda ou dos eletrodomésticos.
Havia até o segurança responsá-
vel por baixar suas grades como
também os desenhistas que fazi-
am do vidro sua tela. As lojas ti-
nham um vão onde o consumi-
dor circulava mesmo com as lojas
fechadas. Às 21 horas, cerravam-
se estas portas. Antes de voltar
para a casa, era possível, nos tem-
pos mais frios, comprar pinhão
quente vendido numa das equi-
nas que minha memória recorda
ser nas proximidades da rua Pu-
dente de Moraes, em frente ao
Clube Cristóvão Colombo.

"O 'seu' Armintos recebeu no-
vos brinquedos...". Creio ter ouvi-
do isso lá por volta de 1975 ... 76 ...
O dono da Casa Raya estava sem-
pre à busca de novidades para o
dia das crianças e para o Natal.
Sua loja, a Casa Raya, situava-se
ao lado da sede do Jornal de Pira-
cicaba, na rua Moraes Barros. Lá
por volta de 1974 tornou-se icôni-
co o Papai Noel colocado em uma
bicicleta ergométrica pedalando
através de um mecanismo inova-
dor para a cidade. Muita gente ia
fazer suas apostas de loterias e le-
vava os petizes para admirar o
velho São Nicolau. Anos depois, o
"seu" Armintos construiu uma loja
atrativa para os olhos das crian-
ças e nem tanto assim para os bol-
sos dos pais. Situava-se bem em
frente a sede anterior, na própria
Moraes, onde encontra-se hoje o
estacionamento do Santander. Ali
foi que ganhamos um rema-rema,
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brinquedo de locomo-
ção que em muito aju-
dava o desenvolvimen-
to muscular e respira-
tório das crianças. Os
mais antigos devem ter
à mente o que era este
brinquedo enquanto
os mais jovens pode-
rão matar a curiosi-
dade através de um

buscador de internet. Brinque-
do simples, que entretia, estimu-
lava hábitos saudáveis e compe-
tições, mas totalmente sem as
exigências de segurança de hoje
em dia (não possuía nem freio!).

A infância era melhor? Não
posso afirmar. Eram outros tem-
pos. Era um tempo em que o Natal
era esperado para se ganhar uma
espingarda destinada às crianças
e que com uma leve pressão solta-
va uma rolha alocada em sua pon-
ta e presa por um barbante. Tem-
pos em que não tínhamos shopping
center nem celular. A distração era
a rua. E com segurança. Dispu-
tas de bolinha de gude ou andar
de rolimã. Andar de bicicleta era
um dos atrativos, com bicicletas
básicas, e, muitas vezes sem mar-
cha para facilitar o pedalar.

Em 1980, com a elaboração do
calçadão na praça José Bonifácio,
o poder público passa a criar a ocu-
pação daquela área que anterior-
mente servia para a circulação e
estacionamento de veículos. Foram
criados os "Domingões" pela Coo-
tur - Coordenadoria de Turismo.
Aos domingos de manhã e tarde,
monitores da secretaria faziam
atividades físicas, promoviam dis-
putas de xadrez e outras ações,
hoje desenvolvidas em locais como
a Estação da Paulista e Parque da
Rua do Porto. Outra opção me
vem à memória eram as "sessões
zigue-zague" do Cine Rivoli, com
meia dúzia de curtas do Tom &
Jerry e outros personagens.

O tempo mudou. A evolução
trouxe a mutação natural da so-
ciedade. Os dias são outros. Nos-
talgia é algo de quem tem certa
idade e vivência, mas nunca dei-
xa de ter um espírito infantil. Se
você é assim... feliz dia, criança!

———
Edson Rontani Júni-
or, jornalista

Memórias de infância

Ali estávamos dialogando
com  os nossos amigos es-
 pirituais da Colônia Man-

to da Luz. Eles fortalecem a refle-
xão de forma nítida, profunda e
elevada de que somos Todos ir-
mãos, pois apenas Um é o nosso
Pai. Um grande arco-íris mante-
ve leve o ambiente e a harmonia
trouxe o misto de paz e alegria
para usarmos sempre em todas
as situações e todos os relaciona-
mentos pessoais. O Mentor disse.
Amado irmão, ensine através
destas linhas a humanidade a
crer e a afirmar que a paz de Deus
reina soberana na mente e no co-
ração de Todos, nos lares e no
dia-a-dia. Seja qual for o desafio,
para que sempre mantenham a
paz, dignidade, paciência e sabe-
doria. Diga para que perdoem a
todos plenamente e livremente,
sem considerar o que possam ter
dito e ou feito. Ensine-os a lançar
todos os encargos sobre o Ser-
Deus dentro de cada Um e cami-
nharão livres, pois, este sentimen-
to é maravilhoso e as bênçãos vêm
quando se perdoa. Muita emoção
ali permaneceu. Uma grande tela
se abre com cenas pretéritas e logo,
senti o anjo da Presença de Deus
por trás de cada situação. Pude
ver a solução e tudo se resolven-
do na Ordem Divina. É preciso
Fé ou seja, confiar implicitamen-
te na Presença de Deus. Ela tem o
saber da realização. A Ordem ab-
soluta do Infinito e a Sua Sabe-
doria absoluta estão agindo pelo
nosso intermédio no agora e em
todos os momentos. Acredite que
a Ordem é a primeira Lei do Amor
e da Existência. Acreditar é man-
ter na mente fixada a alegria espe-
rançosa sobre a harmonia perfei-
ta. E as telas foram se fechando e
pude sentir a solução inevitável e
perfeita com a resposta de Deus,
Divina melodia da Eternidade.
Quando me dei por conta, uma
grande Luz me despertou e per-
cebi que já estava no Lar terreno.

Amados e queridos leitores.

A paz de Deus é Luz que reina
soberana na mente e no coração

O amor é sempre expansivo. O
amor liberta, pois, é o espírito de
Deus em ação. O amor é Divino.
Em cada experiência estão as ver-
dades de Deus. Elas estão em seu
Ser Superior, reconhecendo-lhe
como sendo a Fonte de todas as
bênçãos. Entenda que o amor pelo
seu Ser Superior, ou Deus, signi-
fica que você tem um respeito sa-
lutar e reverente pela Divindade
dentro de você, que é toda pode-
rosa, toda sapiente, tudo sabe e
tudo vê. Em outras palavras, sig-
nifica que você presta obediência
suprema ao Espírito dentro de
você, que é Deus e que você se
recusa terminantemente a dar
poder a qualquer coisa criada. O
amor é o cumprimento da Lei da
saúde, felicidade, fortuna e su-
cesso, O amor é a boa vontade
para com todos, e o que você de-
sejar para outro, deseja para si. O
amor une. O amor cura. O amor
reconforta a Alma. Deus é Amor.
A árvore do conhecimento é a ex-
pressão da quantidade de experi-
ências humanas. É era real e pre-
sente. O mistério da salvação eter-
na reside na tua própria Alma.
Deus no céu enviou o Seu espírito
para viver dentro de ti. E assim, o
homem encontrando Deus e Deus
encontrando o homem, é que a
criatura vai se tornando-se perfei-
ta como o Criador o é. Essa é a
conquista do belo, para se atingir
o ápice da arte cósmica. Enfim, Ser
simples é o que te faz grande. Pin-
te este dia de forma linda, alegre,
ousada, livre e leve. Quem não ama
não conhece Deus. Deus é Amor.
O Tempo nos faz Todos iguais. Na
velhice os passos são lentos,
pois, o Tempo faz carregar uma
criança, um jovem e um adulto
na sua própria história. A vida
é como uma neblina e quando
nos damos por conta, ela já pas-
sou. Assim, reside o nosso lega-
do. E com a amada, querida e
estimada Alma gêmea, nossa
eterna gratidão. Bom dia e boas
energias. Eu acredito em você.

Conceber oConceber oConceber oConceber oConceber o
trabalho dostrabalho dostrabalho dostrabalho dostrabalho dos
professoresprofessoresprofessoresprofessoresprofessores
como trabalhocomo trabalhocomo trabalhocomo trabalhocomo trabalho
intelectualintelectualintelectualintelectualintelectual
significasignificasignificasignificasignifica
desenvolverdesenvolverdesenvolverdesenvolverdesenvolver
conhecimentoconhecimentoconhecimentoconhecimentoconhecimento
sobre o ensinosobre o ensinosobre o ensinosobre o ensinosobre o ensino

Luciana Miyuki Sado Utsumi

Em tempos pós-pandêmicos
de escolarização, não há
 dúvidas de que os profes-

sores sabem que seu trabalho
está mudando constantemente,
no mesmo ritmo de mudança do
contexto no qual desempenham
suas funções profissionais. Nes-
se contexto do paradigma da in-
certeza, na medida em que as es-
colas vão se reestruturando, a
qualidade da aprendizagem dos
alunos deverá acompanhar, de
forma contínua, o desenvolvi-
mento da qualidade da profissão
dos professores, que se pauta,
quer pelos objetivos pedagógicos,
quer pelas pressões atuais com
as quais têm que lidar agora.

Professores e professoras
se confrontam agora com ques-
tões antigas, porém, passíveis
de adaptações e/ou inovações
nos tempos atuais: o tempo
para o planejamento das au-
las, bem como para elaborar as
avaliações da aprendizagem
escolar, a empatia para escuta
sensível dos alunos, o investi-
mento na formação continua-
da, a reflexão sobre as práti-
cas educativas, o tempo reser-
vado à interação com colegas
de profissão e, igualmente, o
tempo dedicado a si próprio.

No enfretamento das in-
tensas mudanças e demandas
profissionais, conceber o tra-
balho dos professores como
trabalho intelectual significa
desenvolver conhecimento so-
bre o ensino, de maneira a re-
conhecer sua natureza social-
mente construída e o modo
pelo qual os professores se re-
lacionam em seus contextos
sociais e culturais de atuação.

Como todo indivíduo, o
professor é simultaneamente
um ser particular e um ser gené-
rico. No cotidiano escolar, é no
conflito entre estas duas forças
que os professores potencializam
a mudança de suas atitudes.

Do ponto de vista educati-
vo, certamente serão reconheci-
das as possibilidades transfor-
madoras implícitas no contexto
social das aulas e do próprio
processo de ensino. Afinal, o
papel dos professores é ensinar
de modo a alterar o universo de
referência dos seus alunos.

Na condição de educado-
ras e educadores "com os pés
nas escolas" torna-se funda-
mental acreditar na transfor-
mação das práticas pedagógi-
cas, na busca permanente e es-
perançosa por tempos melho-
res.  Que as incertezas dos
tempos de pandemia possam
ser enfrentadas e superadas,
em prol de projetos formati-
vos para um futuro no qual a
educação seja prioridade (!).

———
P r o f e s s o r a  L u c i a n a
Miyuki Sado Utsumi,
docente  do curso de
graduação em Peda-
gogia do Centro Uni-
versitário Paulistana
(UniPaulistana)

Ser professor é
um projeto de vida
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CAMPEÃO?
XV campeão? Por que não?

Trata-se de um jogo que já co-
nhecemos: difícil e tenso. Os
boleiros costumam dizer: quem
errar menos, vence. Ou então,
encarar como um jogo que exi-
ge paciência e inteligência. Es-
quecer o árbitro e evitar car-
tão, é um dos caminhos para o
título. Saber que pode ter uma
bola decisiva, é importante e se
acertar, com mais um gol, difi-
cilmente o alvinegro deixa o tí-
tulo em Marília. Lembrar dos
treinamentos, das orientações,
dos posicionamentos, da ensai-

ada bola parada, enfim, são
muitos os detalhes que podem
decidir. Fácil falar. Verdade.
Contudo, todos que se conside-
ram profissionais devem se apre-
sentar da melhor maneira pos-
sível. Futebol é técnica, tática,
mas também vontade, dedicação
e persistência. Boa sorte XV!

PONTO FINAL
Hoje, 15 de outubro, uma

data especial. Por demais im-
portante: Dia do Professor (a).
Ao mestre, todo o carinho. Sem
ele (a), ninguém é ninguém. A
ela (e) toda a nossa gratidão.

Afroturismo resgata
a história do povo

negro em Piracicaba
Barjas Negri

AFolha de S. Pau-
lo do último dia
  27 de junho, em

seu caderno Turismo
no Estado, divulgou
importante matéria a
respeito do Afroturis-
mo em cidades do In-
terior, com destaque
especial para Piracicaba e Campi-
nas. A ideia central é a realização
de passeios em locais que têm he-
rança escravagista, unindo o la-
zer e o resgate da memória afro-
brasileira. Como diz a matéria "a
proposta do afroturismo visa re-
construir a herança negra a par-
tir dos lugares cotidianos".

Piracicaba por conta de sua
dinâmica canavieira para a pro-
dução de açúcar, sempre con-
centrou expressivo número de
escravizados e essa história não
pode ser apagada. Por isso, a cri-
ação das Rotas Afro. Os passeis
duram de três a quatro horas.
Aqueles que ficaram interessa-
dos podem adquirir ingressos
no site diaspora.black, ou nas
redes do Rotas Afro (@rotasa-
fro) e vale a pena conhecer. Cri-
anças de até 11 anos não pagam.

Em Piracicaba foram se-
lecionados cinco pontos tra-
dicionais que destacam bem
parte de nossa história:

1. Clube Treze de Maio -
Fundado em 1901 e tem o seu
prédio é tombado pelo patri-
mônio histórico. Hoje promo-
ve eventos culturais e articu-
lações com diversos segmentos
da sociedade piracicabana.

2. Igreja de São Benedito -
Capela construída no início do
século XIX pela Irmandade dos
Homens Pretos, para atender es-
cravizados e, inicialmente, home-
nageava Nossa Senhora do Ro-
sário, que era ligada aos negros.
Mas, a partir de 1889 passou a
ser devota de São Benedito. Seu
prédio também foi tombado pelo
patrimônio histórico em 2002.

3. Centro de Documenta-
ção, Cultura e Política Negra -
Criado em 1991 para articular
ações da comunidade negra e
suas instalações estão em pré-
dio histórico desapropriado pela
Prefeitura de Piracicaba.
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4. Ponte Irmãos
Rebouças - Também co-
nhecida por ponte do
Mirante, denominada
em homenagem aos ir-
mãos Rebouças: Anto-
nio e André, que foram
os primeiros engenhei-
ros negros do Brasil.
Eles participaram da
construção dessa ponte

em 1875, com extensão de 183 me-
tros, sendo a primeira do País cons-
truída em concreto armado.

5. Engenho Central - o pré-
dio. Construído em 1881 par
implantar o Engenho de Açú-
car e Álcool que funcionou até
o início dos anos 1970 e, lá está
instalado o busto do médico ne-
gro André Ferreira dos Santos
- dr. Preto, morador de Piraci-
caba no início do século XX.

Além desses cinco pontos do
roteiro do afroturismo, vale
mencionar que em Piracicaba te-
mos o Parque Histórico Quilom-
bo Corumbataí, em Santa Tere-
zinha, que também é conhecido
como Parque Regional de Lazer
de Santa Terezinha, que fica na
área central do distrito e ao lado
do rio Corumbataí. Nesse quilom-
bo, há dois séculos, viviam ne-
gros fugidos da escravidão.

Recentemente, foi construído
e implantado o Centro Cultural e
Social Vila África, na Vila Indepen-
dência, ao lado da comunidade da
Vila África, com presença acen-
tuada de negros que passaram
a morar lá a partir de meados
do século XX. Nesse espaço cul-
tural são realizadas oficinais,
intercâmbios culturais, afro-
dança, capoeira entre outras ati-
vidades. Por lei municipal, esse
centro foi denominado Rafael Bap-
tista Antônio, mas conhecido como
Faé, grande liderança negra da
Vila África e da nossa cidade.

———
Barjas Negri, ex-pre-
feito de Piracicaba

lo e para o nosso Bra-
sil. Está em jogo a es-
colha da educação que
queremos para nossas
crianças e jovens, se in-
vestiremos em ciência
e tecnologia, se traba-
lharemos para a inclu-
são de todas e todos no
sistema educacional,
se construiremos uma

nação justa, próspera, soberana.
A chave para o futuro está

na educação. Não se pode pensar
em cidadania plena, igualdade,
qualidade de vida, inovação, se
não houver o mais amplo acesso
à educação de qualidade, desde
creches e pré-escolas até o ensino
superior. Isso exige investimen-
tos em prédios, equipamentos, in-
fraestrutura. Exige, muito mais
que isso, respeito e valorização
dos profissionais da educação e
liberdade de ensinar e aprender.

Valorizar é garantir salários

Professora Bebel

Quinze de Outu-
bro é o Dia do
Professor e da

Professora. Meus para-
béns a você, professor e
professora, que abraçou
essa que é a mais impor-
tante das profissões!
Sem dúvida, um dia
para rendermos homenagens a
mais importante profissão da nos-
sa sociedade e, como educadores,
recebermos reconhecimento, mas
também refletirmos sobre o nosso
papel social, tão fundamental para
a construção de uma nação livre,
soberana, culta e justa.

Este 15 de Outubro tem um
significado muito especial e, ouso
dizer, importância histórica.
Ocorre no momento em que a po-
pulação brasileira e paulista de-
cidirá pelo voto o futuro que de-
sejam para o Estado de São Pau-
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A melhor homenagem aos
professores é construir o futuro

equiparados aos demais profissi-
onais com formação de nível su-
perior, como determina a meta 17
do Plano Nacional e do Plano Es-
tadual de Educação. É assegurar
carreira justa, aplicação da jorna-
da de trabalho conforme a lei
11.738/2008, gestão democrática
e demais condições fundamentais
para o exercício do magistério e
das funções inerentes ao processo
ensino-aprendizagem. Todos os
que trabalham na escola são edu-
cadores e merecem respeito.

É entre um projeto de esta-
do e de nação que permita esses
avanços e a continuidade de um
processo efetivo de destruição da

educação pública, como vem
ocorrendo, que estamos chama-
dos a decidir. Para além de bo-
nitas palavras neste 15 de Outu-
bro, homenagear verdadeiramen-
te cada professora e cada profes-
sor passa por votar de forma
consciente no dia 30 deste mês.

A decisão que tomaremos
poderá marcar a nossa história
por décadas. Reflitamos e nos en-
gajemos numa perspectiva solidá-
ria, humanista e progressista.
Desta forma, essa verdadeira ho-
menagem a todos os mestres
marcará também a nossa traje-
tória pessoal para sempre. Que
tenhamos a consciência de fazer
a escolha certa para ajudarmos a
escrever uma história em que a
educação e seus profissionais se-
jam devidamente valorizados e a
transformação social aconteça.

———
Professora Bebel, depu-
tada estadual pelo PT

Nossa Senhora Aparecida, valei-nos!
Os vídeosOs vídeosOs vídeosOs vídeosOs vídeos
disponíveis sãodisponíveis sãodisponíveis sãodisponíveis sãodisponíveis são
estarrecedoresestarrecedoresestarrecedoresestarrecedoresestarrecedores

José Machado

Os lamentáveis
episódios que
marcaram a

passagem de Bolsona-
ro em Aparecida do
Norte, como atividade
de sua campanha pre-
sidencial, no momento
em que se celebrava ali
o Dia de Nossa Senhora Apareci-
da, simbolizam cabalmente os
dias obscuros e perigosos em que
nosso país está mergulhado.

Primeiramente é de se regis-
trar o descabimento de se valer
esse personagem de um evento
de caráter religioso para fazer
campanha política, revelando o
seu apego ao oportunismo e à de-
magogia e o seu desprezo à Igre-
ja e à religiosidade dos fiéis. Já o
fizera despudoradamente em
Belém, poucos dias antes, na ce-
lebração do Círio de Nazaré.

Em Aparecida do Norte, a
maionese desandou de vez, pois
não bastasse a presença ostensi-
va do candidato, no afã de pedir
votos num ambiente impróprio,
os seus fanáticos seguidores, lite-
ralmente embriagados, partiram
para a briga, ameaçando jorna-
listas e ofendendo com xingamen-
tos de baixo calão os que ousas-

sem reagir e os própri-
os líderes da Igreja Ca-
tólica que usavam da
palavra no ato religio-
so. Os vídeos disponí-
veis são estarrecedores.

É de se perguntar
que país é esse em que
estamos vivendo na
atualidade, onde o
chefe de governo, a

mais alta autoridade brasileira,
é fator de inspiração para a bal-
búrdia, mormente num ambien-
te onde os fiéis e suas famílias
ali se encontram, em verdadeira
e tradicional romaria, para cele-
brar a fé e sua religiosidade cris-
tã. Salvo engano, Bolsonaro não
se pronunciou a respeito dos
acontecimentos, na perspectiva
de lamentar o ocorrido e repudi-
ar as atitudes impróprias dos
seus seguidores. Essa omissão o
torna, irremediavelmente, cúm-
plice delas. E não é de se estra-
nhar, pois segue um padrão Bol-
sonaro, já bastante conhecido, que
é o de incentivar e sacramentar a
violência e o ódio, onde e quando
se apresentar a oportunidade.

O padrão a que nos referimos
anteriormente representa o anda-
mento progressivo e ameaçador do
fascismo no Brasil. Foi assim na
ascensão do nazifascismo na Ale-

manha, sob a liderança de Adolf
Hitler, e foi assim na Itália, sob a
liderança de Mussolini. A barbá-
rie europeia em meados do século
passado rendeu um conflito arma-
do (1939-45) que ceifou a soma
astronômica de mais de 50 mi-
lhões de mortos. Os incautos e in-
cultos, muitos com o discutível tí-
tulo de doutor, não se dão conta
disso, não conseguem enxergar
um palmo na frente do nariz so-
bre os riscos em que estamos
mergulhados e aderem ao bolso-
narismo saltitantes e despreocu-
pados, inebriados por um líder
grotesco, cuja obscura carreira
na política medrou sob a égide
de uma realidade no Rio de Ja-
neiro onde as milícias e o narco-
tráfico exercem o controle sobre
a vida dos cidadãos de bem.

Os verdadeiros católicos
(que se diferenciam dos fariseus)
precisam fazer uma reflexão so-
bre os episódios de Aparecida do
Norte. Não é cabível e compreen-
sível passar o pano sobre os mes-
mos, ignorando ou minimizan-
do as suas consequências. Essa
corrente política que protagoni-
zou tais episódios não está para

brincadeira; o seu principal líder
nunca escondeu suas verdadei-
ras intenções sobre o que preten-
de implantar no Brasil e já o vem
fazendo ao longo do seu governo.

As ameaças à democracia e
a disseminação do ódio, da vio-
lência e das mentiras são feitas
à luz do dia, sem qualquer reca-
to ou pudor, nos eventos públi-
cos e nas redes sociais. A religião
e a boa fé das pessoas vêm sen-
do, a cada dia, capturadas pela
lógica do mercado e dos interes-
ses inescrupulosos de grupos de
poder, dos quais, não raro, par-
ticipam, pasmem, líderes religio-
sos, ávidos de enriquecimento.

Vamos permitir essa degra-
dação da democracia, da paz e
do bem estar social em nosso
país? Vamos permitir o triunfo
do fascismo? O que será de nos-
sas famílias, de nossos filhos e
netos se essa escalada odiosa de
violência prosseguir e se impor?

Temos uma oportunidade
de ouro para deter a barbárie.
Basta que um minuto de refle-
xão seja capaz de tirar a venda
dos nossos olhos, comover nos-
so coração e fazer aflorar a in-
teligência e o discernimento.

———
José Machado, ex-prefei-
to de Piracicaba pelo PT
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José Osmir
Bertazzoni

O segundo turno
 das eleições
2022 acontece

no dia 30 de outu-
bro e terá na corri-
da pela presidência
os candidatos Luiz
Inácio Lula da Silva
(PT) e Jair Bolsonaro (PL).

Já a atenção ao mundo do
trabalho vem deixando dúvidas
sobre o interesse do Brasil de Bol-
sonaro de respeitar as conven-
ções Internacionais do Trabalho,
e isso é extremamente relevante
para o aperfeiçoamento da legis-
lação trabalhista nos termos das
deliberações da OIT (Organiza-
ção Internacional do Trabalho).

Na Itália, o governo daquele
país já saiu na frente e nas véspe-
ras das nossas eleições brasilei-
ras, o próximo 29 de outubro re-
presentará uma data importante
para o mundo do trabalho; coin-
cide, de fato, com a entrada defi-
nitiva em vigor na Itália da Con-
venção n. 190 OIT (Organização
Internacional do Trabalho) sobre
a eliminação da violência e do as-
sédio no mundo do trabalho,
aprovada em 21 de junho de 2019,

em Genebra, por 187
países e ratificada na
Itália pela lei n. 4 de 15
de janeiro de 2021.

Líquido da ausên-
cia crônica do legisla-
dor o Ministério Públi-
co Federal do Trabalho
vem intensificando a
cobrança pela regula-
mentação e ratificação

da Convenção 190. Advogados
trabalhistas há anos lidam com
conflitos trabalhistas também
sobre o tema apresentados.

A Convenção 190, que tem o
status de verdadeiro tratado in-
ternacional é - juntamente com a
Recomendação 206 da OIT, seu
complemento natural à sua inter-
pretação - um instrumento nor-
mativo altamente evoluído, reco-
nhecendo nas premissas "o direi-
to de todos em um mundo de tra-
balho livre de violência e assédio,
incluindo violência e assédio de gê-
nero" e com o objetivo de estabele-
cer elevados padrões comuns de
forma a afirmar "uma cultura de
trabalho baseada no respeito mú-
tuo e na dignidade do ser huma-
no": estes são objetivos persegui-
dos através de uma política de
"tolerância zero" em relação à vi-
olência e ao assédio, visando tan-

to a prevenção quanto o contraste
de condutas de trabalho hostis.

Na atualidade, a agência da
Organização das Nações Unidas
(ONU), a OIT, é uma organização
internacional com personalidade
jurídica própria, de caráter tripar-
tite - trazendo à mesa governos,
empregadores e trabalhadores. Ori-
ginalmente criada na conjuntura
da Liga (ou Sociedade) das Nações,
em 1919, pelo Tratado de Versalhes.

1944 - A Declaração de Fila-
délfia definiu a essencialidade da
cooperação internacional fortale-
cer e estabelecer como regra a se-
gurança social da humanidade,
ampliando os princípios e as com-
petências anteriormente previstas
no Tratado de Versalhes, bem
como reafirmando a imperativida-
de da justiça social, do tripartis-
mo, e englobando programas de
cooperação técnica e de colabora-

ção com outros organismos in-
ternacionais. A ascensão da
ONU, ademais, levou a um acor-
do desta com a OIT, em 1946,
mesmo ano da aprovação do novo
texto da Constituição da OIT, que
tem como parte integrante a refe-
rida Declaração de Filadélfia.

As relações do trabalho de-
vem seguir critérios de responsa-
bilidade como uma pluralidade de
fenômenos conhecidos como mo-
bbing, coação, bullying, mando,
perseguição, assédio moral, assé-
dio sexual e violência psicofísica.

No Serviço Público, esses mé-
todos de "persuasão" são muito
utilizados pelos mandatários e
seus representantes legais e, uma
vez acolhida essa convenção pelo
Brasil, certamente teremos uma
mudança radical, pois cria-se para
as categoriais profissionais um ins-
trumento eficaz para combate de-
finitivo à violência e assédio no
local de trabalho, que ao mesmo
tempo permite simplificar e racio-
nalizar o tratamento jurídico do
conflito laboral, evitando que os
operadores do direito tateiem "no
escuro" definições que são muitas
vezes mais clínico do que legal.

———
José Osmir Bertazzoni,
64, jornalista e advogado
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Ipasp divulga os nomes dos
candidatos da eleição 2022

Pega na mentira!
"Todo ser humano trapaceia,

mente e engana, e, diga-se de pas-
sagem, faz isso de forma corri-
queira, resoluta, refinada e cal-
culista." (Ulrich Kraft - médi-
co e jornalista científico)

Em 1997, após observar 20
pessoas, o psicólogo Gerald Jelli-
son registrou uma mentira a
cada 8 minutos nas pessoas con-
sideradas mais sinceras do gru-
po. Descobriu que o grupo com
mais mentirosos são os com
mais contatos sociais: vendedo-
res, secretários, médicos, advo-
gados, psicólogos e jornalistas.

Para antropólogos a men-
tira não é algo lamentável; ela
compõe fator decisivo de nos-
sa inteligência social. "Sem o
engodo e o despistamento,
nossas complexas relações
seriam impensáveis", afirma
David Nyberg (Universidade

Há dez anos vivemos de
corpos separados. Ele é di-
abético, 24 anos mais velho
e estamos juntos há 41
anos. Quero beijar na boca,
sair, seduzir e ser seduzida.
Nos sites de encontros que
sou cadastrada sempre me
esquivo ao receber uma pro-
posta. Aparento 40, pois me
cuido bastante e não me
atraio por pessoas acima
de 50, acho que porque
quando jovem sempre esti-
ve com alguém bem mais
velho que eu. Gostaria de
me envolver, mas sinto que
não saberia como lidar ao
encontrar outro homem.

Ísis, 65

Pelas contas ele deve estar
com 89. Se como diz sempre es-
teve com pessoas mais velhas na
juventude, agora que atinge a
melhor idade pende para o ou-

INTERATIVO

de Nova York). Ela pode se
prestar ao nosso desejo de
proporcionar alegria ao ou-
tro ou mesmo não expô-lo.

O psicólogo Robert Feldman
descobriu que homens mentem
para a promoção pessoal en-
quanto mulheres visam propor-
cionar o bem-estar de seus in-
terlocutores. Eles mentem 220
vezes ao dia, enquanto elas ape-
nas 180. Para os evolucionistas
a mentira surgiu com as rela-
ções de poder em sociedade.

Em certos casos a dissi-
mulação chega a ser um ta-
lento: enfermeiras e médicos
necessitam poupar seus pacien-
tes de complicações na saúde.

Os afásicos que têm uma le-
são no hemisfério esquerdo do
cérebro detectam melhor a men-
tira e um grupo deles caiu na
risada com um discurso de Ro-
nald Reagan, pois ele mentia.

tro polo. Fico com a impressão de
estar tentando recuperar sua pró-
pria juventude que sente ter sido
entregue aos envolvimentos com
mais velhos. É um engano, não
conseguirá seu intento, apenas
momentos de ilusória felicidade.

Digo isso, pois um relacio-
namento necessita de muito
mais que apenas amor para so-
breviver, você sabe disso. Há 41
anos você tinha 24 anos e ele
48. Agora com 65 não quer al-
guém com mais de 50. Não há
algo aí? Será que antes procura-
va um 'pai' em seu namorado, e
agora talvez um 'filho'? É ape-
nas uma hipótese, mas forte.

Se você tem consciência
de certa dificuldade pessoal
em um novo relacionamento,
a evitação que se refere não
seria um mecanismo de fuga
de já estar com alguma idade
e não segurar a onda com al-
guém bem mais jovem?

BLOG: http://pedrogobett.blogspot.com/
FACEBOOK: fb.com/psicopontocom
E-MAIL: pedrogobett@yahoo.com.br

CORRESPONDÊNCIA: Praça José Bonifácio, 799
13.400-340 - Piracicaba/SP - (19) 99497-9430

COMENTÁRIOS
Leitor: Opine, critique, sugira temas nesse espaço.

Use até 200 toques. Sigilo absoluto.

"A coisa mais importante que podemos fazer é ouvir
dentro de nós mesmos o som da Terra chorando".

(Thich Nhat Hahn)

CITAÇÃO!
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Thales de Andrade recebe
homenagem na Biblioteca
Objetivo é relembrar a contribuição do escritor Thales Castanho de Andrade, referência na
literatura infantil, dos piracicabanos mais ilustres, fundador da literatura infantil no Brasil

A Academia Piracicabana de
Letras realiza neste sábado (15),
às 16 horas, na Biblioteca Munici-
pal "Ricardo Ferraz de Arruda
Pinto", evento de abertura da Se-
mana Thales Castanho de An-
drade. O objetivo principal desse
encontro, aberto ao público, é re-
lembrar a grande contribuição
do piracicabano Thales Castanho
de Andrade, referência na lite-
ratura infantil. Através de seus
livros, publicados no início do
século XX, levou às crianças do
país importantes ensinamentos
sobre ecologia, meio ambiente e
preservação da flora e da fauna.

Na ocasião, a APL irá ho-
menagear jovens leitores e des-
taques infanto-juvenis no seg-
mento da Literatura, com entre-
ga de diplomas e livros. Os ho-
menageados são Vitor Martins
Chamochumbi, 9 anos, aluno do
3º ano do Colégio Atlântico, Si-
nésia Gomes Moreira, 13 anos,
aluna do 8º ano da Escola Es-
tadual Dr. Prudente e Livia
Odas Schultz, 14 anos, aluna do
8ª ano do Colégio Objetivo.

Outras informações sobre o
piracicabano Thales Castanho de
Andrade estão disponíveis no site
https://thalesdeandrade.com.br

PROGRAMAÇÃO: Aber-
tura - Presidente da APL Vitor
Vencovsky; Biografia de Thales
de Andrade comentada, desta-
cando seu caráter inovador na
Literatura - Vice-Presidente Car-
men Pilotto; Homenagem a jo-

Thales Castanho de Andrade
protestando contra a derrubada
de árvores em 1918 Thales Castanho de Andrade

Saudade, a obra mais conhecida
de Thales Castanho de Andrade

Vitor Martins Chamochumbi Livia Odas SchultzSinésia Gomes Moreira

vens leitores e destaques infan-
to-juvenis no segmento da Lite-
ratura, com entrega de diplomas
e livros - Diretoria da Academia:
Vitor Martins Chamochumbi, 9

anos, aluno do 3º ano do Colé-
gio Atlântico; Sinésia Gomes
Moreira, 13 anos, aluna do 8º
ano da Escola Estadual Dr. Pru-
dente; Livia Odas Schultz, 14

anos, aluna do 8ª ano do Colé-
gio Objetivo; Declamação de po-
emas pelos homenageados; En-
cerramento pelo Presidente se-
guido de confraternização.

O Ipasp (Instituto de Previ-
dência e Assistência Social dos
Funcionários Municipais de Pi-
racicaba) divulgou os nomes dos
candidatos da Eleição 2022, mar-
cada para o dia 4 de novembro,
das 8h às 17h, no Instituto, que
escolherá o Presidente e o Vice-
Presidente, bem como presiden-
te, secretário, membros e suplen-
tes do Conselho Deliberativo
para o mandato 2023/2025.

O pleito tem duas chapas para
Presidente e Vice-Presidente e 18
inscritos para o Conselho Delibe-
rativo. Todos os nomes já foram
homologados pelo atual presiden-
te Antônio Carlos Gonçalves Alves,
Kaká, que encerra seu mandato
em 31 de dezembro de 2022.

A partir da Eleição 2019, o
eleitor (entenda-se servidor pú-

blico municipal estatutário ativo
ou aposentado) tem direito a dois
votos separadamente, sendo um
para chapa formada pelos can-
didatos a presidente e vice-pre-
sidente; e o outro para um dos
nomes inscritos no Conselho De-
liberativo. Ocupará a Presidên-
cia e Vice-Presidência do Insti-
tuto a chapa mais votada. Na
composição do Conselho Delibe-
rativo, o mais votado será presi-
dente e o segundo, secretário. Os
cinco candidatos seguintes serão
membros e os demais, suplentes.

Todas as informações sobre a
Eleição 2022 podem ser conferidas
na íntegra no site do IPASP
(www.ipasppiracicaba.sp.gov.br).
Dúvidas devem ser esclarecidas
pessoalmente, na sede do Institu-
to, ou pelo telefone 3437-9877.

CANDIDATOS
PRESIDENTE E VICE-PRESIDENTE:
Antônio Carlos Schiavon (Presidente) - Semae e Marco Aurélio
Barbosa Mattus (Vice-Presidente) - Procuradoria Jurídica
José Alexandre Pereira (Presidente) - Câmara de Vereadores
de Piracicaba) e Regina Helena Machado Santos (Vice-Presi-
dente) - Aposentada/IPASP

CONSELHO DELIBERATIVO: Adriana Aparecida Biesse da Silva
(Aposentada/IPASP); Ana Cláudia Venezian (Câmara); Claude-
mir Benedito Ramos (Aposentado/IPASP); Claudio Francisco
Bertazzoni (Procuradoria Jurídica); Douglas Sarti Toledo (Se-
mae); Elisabete Trindade Guarnieri (Secretaria de Educação);
Eliana Emerenciano Baptista (Guarda Civil Municipal); Fernan-
do Presotto (Secretaria de Finanças); Janete Vieira Luiz Gonçal-
ves (Secretaria de Educação); João Galvão Coelho (Aposentado/
IPASP); José Osmir Bertazzoni (Aposentado/IPASP); Mafalda Pi-
vetta Anhão (Aposentada/IPASP); Marcel Gustavo Zotelli (Secreta-
ria de Defesa do Meio Ambiente); Marcelo Duarte Martins (Se-
mae); Nadir da Motta (Guarda Civil Municipal); Paulo Roberto
Costa (Secretaria de Finanças); Renata Cristina Fedrigo (Secre-
taria de Educação); Solange Padro Castel (Aposentada/IPASP)
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Orquestra realiza concerto em homenagem aos professores
Neste sábado, 15, exatamen-

te quando se comemora o Dia do
Professor, a Orquestra Educaci-
onal de Piracicaba (OEP) fará um
concerto em homenagem aos
professores. A apresentação
acontecerá no Teatro Erotides de
Campos, localizado no Engenho
Central, às 19h30, e terá entra-
da gratuita. No programa, com
duração de cerca de 80 minu-
tos, a OEP apresentará um re-
pertório com diversos estilos mu-
sicais, percorrendo desde a mú-
sica sinfônica à música popular
brasileira, passando por trilhas
sonoras de filmes e games.

"Este concerto será dedica-
do inteiramente aos professores
de todas as áreas do conhecimen-
to que contribuem na formação
de um ser humano melhor, que
compartilha sem reservas seu co-
nhecimento, experiências e vivên-
cias. Será uma noite para reco-
nhecer sua grandeza e importân-
cia na vida de todos nós", afir-
mou Ivan Bueno, regente da OEP.

OEP - Fundada em 2015, a
OEP se coloca como meio para o
enriquecimento cultural e social
na vida das pessoas, criando co-
nexão entre a experiência, a edu-
cação musical e a integração, re-

Rodrigo Terini

Apresentação será gratuita e acontecerá hoje, 15, Dia do Professor

sultando na transformação do in-
tegrante e da sociedade. A proposta
metodológica da OEP permite a
inclusão de pessoas com o mínimo
de conhecimento musical e habili-
dade técnica no instrumento. Para
cada naipe de instrumento foi de-
senvolvido níveis progressivos de
habilidade técnica e conhecimentos

musicais, que possibilitam a evolu-
ção constante no instrumento e no
repertório. A OEP acolhe pessoas
com idade a partir de 10 anos, que
por meio da integração de diferen-
tes faixas etárias incentiva o com-
partilhar de suas experiências e vi-
vências culturais e sociais, emergin-
do o senso de pertencimento.

A OEP é composta por 80
integrantes de todas as famíli-
as de instrumentos sinfônicos,
tendo em seu repertório a mú-
sica de concerto universal de
forma predominante, mas tam-
bém percorre pela música po-
pular brasileira, pop-rock e tri-
lhas sonoras de filmes e games.
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Projeto educativo realiza mostra gratuita de vídeos e de podcasts
Com o objetivo de lançar ví-

deos e podcasts produzidos por
meio de processos educativos,
acontece na terça-feira, 18, às
19h, no Núcleo de Educação Am-
biental (NEA), de Piracicaba, a
"Mostra Ambiental Ecoar". En-
tre os temas abordados nos ma-
teriais que serão exibidos estão
consumo consciente, composta-
gem, reciclagem, políticas públicas,
gestão e descarte de resíduos, ob-
solescência programada e perten-
cimento. A entrada é gratuita.

O evento contará com a parti-
cipação de Ana Maria de Meira,
educadora ambiental do programa
USP Recicla no campus da Esalq; e
Laura Alves Martirani, professora
da Esalq/USP. As profissionais
abordarão temas como a impor-
tância da gestão de resíduos e de
processos de educomunicação.

Os materiais foram produzi-

dos ao longo de dois cursos - um
focado em podcasts e, outro, em
vídeos para a internet - do "Proje-
to Ecoar - Educação, Comunica-
ção, Ambiente e Resíduos", reali-
zados entre os meses de julho e
setembro de 2022 e baseados na
metodologia da educomunicação,
que tiveram como temas consumo
consciente e resíduos sólidos.

No total, os cursos reuniram
cerca de 50 pessoas de diferentes
faixas etárias e segmentos profis-
sionais. Foram abordadas ferra-
mentas de produção de roteiro,
captação e edição, além de educa-
ção ambiental, intervenção socio-
ambiental e transformação social.

A iniciativa foi realizada pela
Prefeitura de Piracicaba, por meio
da Sedema (Secretaria Municipal
de Defesa do Meio Ambiente),
GMEA (Grupo Multidisciplinar de
Educação Ambiental) e Aiôn Soci-

oambiental, com apoio da Tempo
D Comunicação e Cultura e Oca
(Laboratório de Educação e Políti-
ca Ambiental) da Esalq/USP.

Compõem a equipe pedagógi-
ca do Projeto Ecoar: Rachel A. Tro-

varelli (gestora ambiental e douto-
ra em ciências ambientais), Rafael
Bitencourt (jornalista e educomu-
nicador) e Bruno Garcia (enge-
nheiro e educador ambiental), que
atuam pela Aiôn Socioambiental.

Grupo da turma de vídeos do Projeto Ecoar

Rafael Bitencourt

A Tribuna Piracicabana
Sábado, 15 de outubro de 2022A4
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Será hoje o culto de gratidão pela
vida de Umberto e Vera Cantoni
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Bebel lidera caminhada
com Haddad em defesa
da educação pública
Será na cidade de São Paulo, entre o MASP na avenida Paulista e
a Praça da República, onde está Secretaria Estadual da Educação

Neste sábado, 15 de outubro,
"Dia do Professor", a deputada
estadual Professora Bebel (PT) li-
dera, em São Paulo, caminhada
em defesa da educação pública de
qualidade com a participação do
professor Fernando Haddad,
candidato a governador do Esta-
do de São Paulo pelo PT. A cami-
nhada, que contará com a parti-
cipação de caravana de professo-
res, pais de alunos, alunos e lide-
ranças de diversas comunidades
de Piracicaba e região, será a par-
tir das 15 horas, entre o MASP,
na avenida Paulista, e a Praça
da República, aonde está a Se-
cretaria Estadual da Educação.

De acordo com a deputada
Professora Bebel, esta caminha-
da em defesa da educação públi-
ca de qualidade faz parte das ban-
deiras de lutas tiradas pelo Con-
selho Estadual de Representan-
tes da Apeoesp (Sindicato dos
Professores do Ensino Oficial de
Ensino do Estado de São Paulo).
A caminhada contará com a par-
ticipação de professores de diver-
sas regiões do Estado de São Pau-
lo, assim como lideranças e mili-
tantes dos movimentos e entida-
des de professores da educação
básica, incluindo educação infan-
til, ensino técnico e ensino supe-
rior público e privado, funcioná-
rios e demais profissionais da
educação, estudantes, juventu-
de, MST, movimento de mora-
dia e demais movimentos sociais,

A Catedral Metodista de
Piracicaba celebra no próximo
sábado (15), a partir das 16h,
culto de Gratidão pela vida de
Umberto e Vera Cantoni.

A iniciativa partiu de amigos
e familiares, com o intuito de re-
verenciar a memória do casal que
frequentou a Catedral Metodista
por 40 anos.  Umberto Cantoni
faleceu em 17 de junho de 2022,
aos 92 anos, enquanto que sua es-
posa Vera,   em 19 de fevereiro de
2021, aos 84 anos de idade. A ce-
lebração será aberta ao público.

A programação do culto
terá a participação especial do
Coral Evangélico de Piracicaba
e de ex-coralistas do Coral da
Unimep, ambos fundados pelo
maestro Cantoni. Durante a li-
turgia também haverá oportu-

Album de Família

Vera e Umberto Cantoni

nidade para que os presentes
reverenciem a memória do ca-
sal através de depoimentos.

O jornalista Maurício Can-
toni recorda que o desejo de
prestar uma homenagem aos
seus pais surgiu de maneira na-
tural entre os amigos e familia-
res que não puderam se despe-
dir como gostariam,  devido as
regras sanitárias de restrição de
velório durante o período da
pandemia do Coronavírus.

"Eles foram muito ativos na
Unimep e na própria Igreja Me-
todista durante muitos anos.
Acredito que esse será um mo-
mento para juntos agradecermos
à Deus pela vida tão preciosa e
inspiradora que eles comparti-
lharam com quem estava ao seu
redor", destacou Maurício.

Divulgação

Bebel participou de reuniões para elaborar programa de governo do candidato Fernando Haddad

e a concentração está marcada
para ocorrer a partir das 13h30.

Bebel ressalta que Haddad é
o único candidato que tem, real-
mente, compromisso com a edu-
cação pública de qualidade e por
isso é o candidato dos professores
e de quem aposta na educação
como instrumento de transforma-
ção social. "Haddad é o único que
já garantiu que irá pôr fim ao con-
fisco dos aposentados e pensionis-
tas do Estado de São Paulo,  fruto
da reforma da Previdência esta-
dual, aprovada pela Assembleia
Legislativa de São Paulo, em que

fui a única  deputada estadual da
região a votar contrária", enfatiza

De acordo com a parlamen-
tar, Haddad  também já se com-
prometeu a garantir mesa fixa de
negociação com os servidores, es-
tratégia para garantir paridade
entre homens e mulheres, nova
política de valorização dos servido-
res, realização de mais concursos
públicos, garantirá cotas nos con-
cursos públicos e melhorará a re-
muneração e a qualificação dos ser-
vidores. "Irá criar  ainda centros
educacionais de referência e de cul-
tura e esportes, em todas as regiões

do Estado. Esses institutos terão
como base o projeto pedagógico dos
institutos federais que é o mais bem
avaliado no país e as experiências
exitosas das Etecs e Fatecs, ofere-
cendo cursos de ensino médio téc-
nico e cursos superiores tecnológi-
cos. Também irá criar o programa
Alfabetização SP, um programa de
alfabetização na idade certa para
ajudar alunos que ficaram com a
alfabetização defasada durante a
pandemia", enfatiza a Professora
Bebel,  que participou da elabora-
ção do  programa de governo de
Haddad para a área da educação.

O Seame Piracicaba realizou
nesta quinta-feira (13) a Conferên-
cia Livre em preparação à 12a.
Conferência Nacional dos Direitos
da Criança e do Adolescente. O
Serviço reuniu a equipe técnica,
adolescentes e jovens atendidos e
os seus responsáveis, possibilitan-
do o debate sobre a situação em
relação aos direitos das crianças
e dos adolescentes na cidade.

Os participantes tiveram a
oportunidade de conhecer mais
sobre os seus direitos e também
relatar as dificuldades que encon-
tram no dia a dia para que estes
direitos sejam efetivamente respei-
tados. Uma das dinâmicas propos-
tas permitiu também a identifica-
ção das esferas de governo (muni-
cipal, estadual e federal) responsá-
veis pela garantia de cada um dos
direitos e como proceder em casos
de violação ou mesmo negligência.
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Conferência debate direitos da criança e do adolescente

Os participantes tiveram a oportunidade de conhecer mais
sobre os seus direitos e relatar as dificuldades que encontram
no dia a dia para que estes direitos sejam respeitados

Divulgação

Segundo a coordenadora do
Seame, Maisa Santiago, a Confe-
rência Livre é um importante es-
paço de diálogo e preparação para
as demais etapas da Conferência,
em âmbito municipal, estadual e
nacional. "Nessa conferência é
possível ouvir as demandas da
população atendida pelo serviço,
aquelas que vivenciam na prática
os efeitos da presença ou ausência
de políticas públicas em áreas es-
senciais, como saúde, educação,
assistência, entre outras", explica.

As propostas e demandas apre-
sentadas na Conferência Livre se-
rão sistematizadas e remetidas para
a Conferência Lúdica e para a Con-
ferência Municipal dos Direitos da
Criança e do Adolescentes, que
acontecerão ainda neste ano.

O Seame (Serviço de Apoio
ao Adolescente com Medida So-
cioeducativa) é executado pela

PASCA Piracicaba em parceria
com a Smads (Secretaria Muni-
cipal de Assistência e Desenvol-
vimento Social de Piracicaba).

Mais informações sobre o Servi-
ço podem ser obtidas pelos telefo-
nes/Whatsapp (19) 99341.3782 ou
pelo e-mail: seame@pasca.org.br.

IPTUIPTUIPTUIPTUIPTU

Comder retoma discussões sobre isenção para propriedades rurais
O Comder (Conselho Munici-

pal de Desenvolvimento Rural) se
reuniu nesta semana, na sede da
Sema (Secretaria Municipal de
Agricultura e Abastecimento),
para discutir propostas de melho-
rias para os processos de isenção
de IPTU (Imposto Predial e Terri-
torial Urbano) para produtores
rurais que moram no perímetro ur-
bano. Os conselheiros também fi-
zeram a leitura e aprovação da ata
da reunião anterior. Essa foi a 303ª
reunião ordinária do conselho.

Nas reuniões anteriores, um
grupo de trabalho foi formado pe-
los conselheiros para fazer um le-
vantamento das principais dificul-
dades dos produtores sobre esta te-
mática e propor melhorias, a fim de
minimizar o impacto da cobrança.

O grupo fará encaminha-
mentos e solicitará informações
para os órgãos responsáveis,
além de analisar os aspectos téc-
nicos da lei, principalmente na
parte agropecuária, prevendo

outros sistemas, como agroflores-
tas, orgânicos e agroecológicos.

Instituído há 12 anos pela lei
6.957/2010, o Comder é um ór-

Thais Passos/SEMA

Reunião do Comder ocorreu na sede da Sema
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Vereador realiza vistoria
no entorno do viaduto

Nesta segunda-feira (10), o
vereador Anilton Rissato (Patri-
ota) vistoriou o entorno do via-
duto da rodovia Hermínio Pe-
trin, localizada na rua Dr. An-
tônio da Costa Pinto e Silva, re-
gião de Santa Teresinha. O local
necessita de manutenção e o par-
lamentar vai solicitar a substitui-
ção de lâmpadas queimadas, me-
lhorando a iluminação, poda de
árvores no barranco, ao lado do
muro de contenção, o que con-
tribuirá na ampliação do campo
de visão para as pessoas que cir-

culam por aquele trecho, trazen-
do mais segurança ao local.

O parlamentar também cons-
tatou a necessidade de limpeza e
corte de mato, coleta de lixo, além
de verificar que há terra e água
parada nas calçadas e acostamen-
to. "O local é importante ponto de
acesso para pedestres e motoris-
tas, que na sua maior parte são
moradores da região", alerta o ve-
reador. Anilton Rissato reiterou
que solicitará à Prefeitura Muni-
cipal informações a respeito das
providências a serem tomadas.

ZZZZZOONOSESOONOSESOONOSESOONOSESOONOSES

Arrastão da Dengue atende
hoje, 15, região do Bongue

Hoje, 15, as equipes do Arras-
tão da Dengue estarão na região
do Bongue, das 8h às 14h, onde
passarão pelos bairros Jupiá, On-
das, São Francisco e Ondinhas,
tendo como ponto de encontro o
Campo de Futebol do Jupiá. Na
última ação, em 08/10, foram re-
colhidas 5,97 toneladas de inserví-
veis dos bairros Chapadão, Sol Nas-
cente I e II, Alvorada I, II e III, Jar-
dim Itamaracá e Jardim Itaberá.

O Arrastão da Dengue é re-
alizado pela Prefeitura de Pira-
cicaba, por meio do Plano Mu-
nicipal de Combate ao Aedes
(PMCA), ligado ao Centro de
Controle de Zoonoses (CCZ), da
Secretaria Municipal de Saúde.

O objetivo é o combate ao mos-
quito Aedes aegypti, transmis-
sor da dengue, zika e chikun-
gunya e febre amarela urbana.

A orientação é para que os
moradores deixem nas calça-
das qualquer material que pos-
sa acumular água. Não serão
recolhidos entulho, lixo domés-
tico e galhos de árvores.

CONFIRMAÇÕES - De
acordo com o banco de dados da
Vigilância Epidemiológica, de 1º/
01 a 14/10 de 2022 foram 7.369
notificações de dengue, com 1.437
casos positivos e um óbito pela do-
ença. No mesmo período de 2021
foram 13.754 notificações, com
5.330 confirmações e um óbito.

Assessoria Parlamentar

Rissato informa que vai acionar o Executivo para que
tome as devidas providências para garantir mais
segurança de trânsito na região de Santa Teresinha

gão consultivo, deliberativo e rei-
vindicativo que tem como finali-
dade fornecer subsídios à elabo-
ração e execução da política de de-

senvolvimento rural de Piracica-
ba, atribuída aos trabalhos com-
petentes à Sema. A próxima reu-
nião está marcada para 07/11.
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Simespi divulga banco de currículos
Evento realizado pela prefeitura acontece de 17 a 20 de outubro, na Fumep (Fundação Municipal de Ensino)

O Simespi (Sindicato das In-
dústrias Metalúrgicas, Mecâni-
cas, de Material Elétrico, Eletrô-
nico, Siderúrgicas e Fundições
de Piracicaba, Saltinho e Rio
das Pedras) vai apresentar a
nova versão do banco de currí-
culos do seu site durante a 2ª
Feira da Empregabilidade. O
evento, que acontece entre os pró-
ximos dias 17 e 20, será realizado
nas dependências da Fumep
(Fundação Municipal de Ensino).

Segundo a gerente do Simes-
pi, Valéria Rueda Spers, além de
manter um estande com informa-
ções sobre a entidade, com ênfase
no banco de currículos do site, a
entidade promove na segunda-fei-
ra, dia 17, às 8h30, uma exposição
sobre como as pessoas interessa-
das em trabalhar na indústria po-

dem cadastrar seu currículo gra-
tuitamente no site. "Promovere-
mos, em seguida, uma palestra
com o tema Perfil Comportamen-
tal para um Bom Desempenho no
Processo Seletivo, que será mi-
nistrada pelos especialistas Rosa
Perrella e Luiz Henrique Dias",
conta a gerente. A palestra vai
acontecer na sala 6 do bloco 6.

Recentemente, o Simespi divul-
gou que a atualização do seu site
passou a permitir que qualquer pes-
soa interessada em trabalhar na
indústria possa cadastrar gratui-
tamente seu currículo, devendo re-
alizar a sua atualização no período
máximo de quatro meses para que
o documento permaneça na base
de dados. "As quase 200 associa-
das ao Simespi também podem ca-
dastrar vagas. A atualização do

nosso sistema permite que haja um
cruzamento entre candidatos e va-
gas disponíveis", explica Valéria.
Segundo ela, a Feira da Emprega-
bilidade é uma excelente oportuni-
dade de divulgar esse serviço ofe-
recido pelo Simespi à comunidade.

A 2ª. Feira da Empregabili-
dade funcionará das 8h30 às
16h30. De acordo com Cris Bato-
chio, assessora de projetos especi-
ais em trabalho e renda da Sem-
detur (Secretaria Municipal de
Desenvolvimento Econômico, Tra-
balho e Turismo), serão 12 salas
com 80 vagas cada, acontecendo
de maneira simultânea, nos qua-
tro horários distintos. A expecta-
tiva é receber mais de 8.000 pes-
soas nos quatro dias de evento.

O site pode ser acessado
no www.simespi.com.br

Divulgação

Valéria Spers, gerente do Simespi
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Projeto incentiva a leitura em ônibus e terminais

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba aprovou, em regime de ur-
gência, nesta quinta-feira (13), na
50ª reunião ordinária, o requeri-
mento 726/2022, de autoria da
Comissão de Finanças e Orçamen-
to, que convoca autoridades e con-
vida o prefeito e a sociedade civil
para audiência pública no dia 26
de outubro, a partir das 14h, com
objetivo de promover uma dis-
cussão aos projetos de lei 201/
22, 202/22 e 203/22, todos de
autoria do Poder Executivo, que
dispõem, respectivamente, sobre
alterações no PPA/2022-2025, na
LDO/2023 e a íntegra da Lei Or-
çamentária Anual - LOA/2023.

O projeto de lei 203/22 orça
a receita e fixa a despesa do mu-
nicípio de Piracicaba para o exer-
cício financeiro de 2023 - LOA/
2023, sendo a receita total da ad-
ministração direta e indireta para
o exercício financeiro de 2023 fi-
xada em R$ 2.624.850.000,00.

O Executivo justifica, no pro-
jeto, que seguiu as diretrizes tra-
çadas no Plano Plurianual de 2022
a 2025, e "procurou reunir as de-
mandas e necessidades da popu-
lação, realizadas por meio de as-
sembleias e reuniões com os movi-
mentos sociais e com a sociedade
civil organizada. Para 2023, espe-
ramos efetivar projetos importan-
tes na área social e cultural, na

Com apoio da Prefeitura de
Piracicaba, por meio da Semut-
tran (Secretaria de Mobilidade
Urbana, Trânsito e Transportes)
e SME (Secretaria Municipal de
Educação), acontece na segunda-
feira, 17, às 9h, no colégio Obje-
tivo, o lançamento do projeto Vi-
ajando na Leitura. O projeto, re-
alizado pela APL (Academia Pi-
racicabana de Letras) e IHGP
(Instituto Histórico e Geográfico
de Piracicaba), tem como objeti-
vo o incentivo à leitura com ações
nos ônibus do transporte coleti-
vo urbano e nos terminais. Apoi-
am a iniciativa, também, o do
Rotary e a Tupi (Transporte Ur-
bano Piracicaba). O patrocínio é
do Pecege e do Colégio Objetivo.

No projeto Viajando na Lei-
tura, geladeiras literárias ins-
taladas em terminais de ônibus

- Central de Integração, Vila
Sônia, Pauliceia e Piracicami-
rim - disponibilizarão aos pas-
sageiros livros que poderão ser
retirados gratuitamente para
leitura nos próprios ônibus ou
mesmo em casa. Além disso, as
geladeiras estarão abertas para
receber livros doados pelos pas-
sageiros. O projeto inclui, ain-
da, livros digitais, que serão
disponibilizados aos usuários do
transporte para que façam a lei-
tura em celulares ou computa-
dores, por acesso via QRCode.

"Trabalhamos e incentiva-
mos a leitura dentro de nossas
unidades da Rede Municipal de
Educação e não poderíamos dei-
xar de apoiar essa iniciativa tão
importante. Incentivar a leitura
é contribuir com o desenvolvi-
mento intelectual e com a cons-

trução de senso crítico da popu-
lação", falou o secretário muni-
cipal de Educação, Bruno Roza.

Conforme a secretária de
Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transporte, Jane Franco, o conhe-
cimento proporcionado pela leitu-
ra é essencial para o amadureci-
mento do cidadão. "A Prefeitura,
por meio da Semuttran, apoia esta
iniciativa que tem como foco tam-
bém dar destaque à literatura fei-
ta por piracicabanos e nada me-
lhor que conhecer a história da
cidade onde se vive", disse.

Para Vitor Pires Vencovsky,
presidente da Academia Piraci-
cabana de Letras, a parceria com
a Prefeitura de Piracicaba e a
empresa Tupi é importante para
democratização do projeto. "O
uso do sistema de transporte de
passageiros permite que os li-

vros cheguem em todos os can-
tos do município", afirmou.

Segundo Edson Rontani Jú-
nior, presidente do Instituto His-
tórico e Geográfico de Piracica-
ba, o Viajando na Leitura irá ho-
menagear o piracicabano Thales
Castanho de Andrade. "Thales é
um dos precursores da literatu-
ra infantil no Brasil e esse proje-
to levará a história de Piracica-
ba para os leitores", explicou.

MAIS - Com duração de
três meses, o projeto inclui um
concurso literário junto aos usu-
ários do sistema de transporte
urbano. Informações serão di-
vulgadas nos seis terminais de
ônibus da cidade, em mídias di-
gitais, quatro backbus, pontos de
ônibus e, ainda, em um ônibus
totalmente adesivado, que irá
circular pelas vias de Piracicaba.

LOALOALOALOALOA

Audiência pública deve discutir
alterações na Lei Orçamentária

infraestrutura e mobilidade urba-
na do município, bem como a mo-
dernização da gestão pública."

Nesse sentido, a Prefeitura
destaca que "a Lei Orçamentária
de 2023 prevê a manutenção das
despesas de custeio, encargos, pa-
gamento de obrigações e salários
de servidores necessários para o
funcionamento da máquina pú-
blica, bem como, a previsão para
fazer frente às despesas advindas
de novas contratações de servi-
dores nas áreas essenciais e do
aumento da manutenção dos ser-
viços prestados à população".

Pelo requerimento, estão con-
vocados a comparecer na audiên-
cia pública o procurador-geral do
município; o secretário de Finan-
ças, ; o secretário de Educação; o
secretário de Saúde; o secretário
de Defesa do Meio Ambiente; o se-
cretário de Obras; o secretário de
Esportes, Lazer e Atividades Mo-
toras, também titular interina-
mente da pasta da Ação Cultu-
ral; a secretária de Assistência
e Desenvolvimento Social; o se-
cretário de Governo, o diretor-
presidente do IPPLAP; o presi-
dente do Semae; o diretor-presi-
dente da Emdhap e o diretor exe-
cutivo da Fumep. Além deles, es-
tão convidados a comparecer o
prefeito Luciano Almeida; assim
como toda a sociedade local.
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Requerimento questiona
regulamentação de lei

A Câmara Municipal apro-
vou nesta quinta-feira (13) o re-
querimento 720/2022, de auto-
ria do vereador Ary Pedroso Jú-
nior, que pede ao Executivo in-
formações sobre a regulamenta-
ção da Lei  9.750/2022, também
de autoria do vereador, que dis-
põe sobre a garantia do documen-
to de identificação aos portadores
de fibromialgia em Piracicaba.

Na propositura, o vereador -
que também é médico - destaca
que o portador de fibromialgia

convive com dores constantes e,
mesmo incluído na lei de atendi-
mento preferencial, sofre precon-
ceitos que o faz necessitar do do-
cumento de identificação e tende
a evitar esse constrangimento.

O parlamentar questiona
se o Executivo regulamentou a
lei 9.750/2022 e pediu uma có-
pia do documento. Caso a lei
não tenha sido regulamenta-
da, Ary Pedroso Jr. questiona
qual o empecilho para que a re-
gulamentação seja efetivada.

Na tarde de quinta-feira (13),
o vereador André Bandeira visi-
tou o condomínio Vitta Jardins,
no bairro Itapuã, para obter mais
informações sobre as demandas
no local. O vereador foi informa-
do que, além da falta de ilumina-
ção, os moradores estão tendo di-
ficuldade para conseguir vagas
para seus filhos na Escola Muni-
cipal Aparecido Carlos Guzzi.

"São 368 famílias que se mu-
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Moradores reclamam
da estrutura do bairro

daram há três meses no condo-
mínio e estão sentindo a falta
de estrutura para atender a de-
manda de crianças nas escolas
próximas", informou o vereador
que irá encaminhar uma indi-
cação ao Executivo e protocolar
um requerimento questionando
a prefeitura sobre o planeja-
mento e também sobre o que
pode ser feito para atender a po-
pulação o mais breve possível.

Moradores se queixam de falta de vagas em escola nas proximidades

Assessoria Parlamentar

O prefeito de Piracicaba, Lu-
ciano Almeida, visitou na manhã
de terça-feira, 11, o prédio da Em-
pem (Escola de Música de Piraci-
caba Maestro Ernst Mahle), situ-
ado na rua Santa Cruz, 1.155. O
convite para a visita foi feito pelo
casal Maria Apparecida (Cidinha)
e Ernst Mahle, fundadores da es-
cola. A recepção ao chefe do Exe-
cutivo foi com uma apresentação
musical, feita por Cidinha, ao pia-
no, e Antonio Carlos Garcia, no
fagote. Na sequência, o prefeito
conheceu as salas do local.

Atualmente, o prédio da Em-
pem integra a lista de imóveis à
venda que a Rede Metodista de
Educação, administradora da
Empem por estar incorporada ao
Instituto Educacional Piracicaba-
no da Igreja Metodista, colocou no
Plano de Recuperação Judicial
para quitar os débitos que a insti-
tuição tem com credores e o pró-
prio Governo. Os fundadores es-
tão se mobilizando, junto aos alu-
nos, ex-alunos, professores e de-
mais envolvidos com a escola, para
que o prédio não seja vendido.

A Empem foi fundada em
1953 e tem ex-alunos em varia-
dos lugares do mundo, como
Alemanha, Estados Unidos e
Suíça, participando de orques-
tras e diversos outros conjuntos
musicais. "O prédio da Empem
foi construído para a arte. Já ti-
vemos aulas de teatro e balé aqui
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Prefeito Luciano Almeida
visita prédio da Empem

Convite partiu dos fundadores Maria Apparecida e Ernst Mahle

Divulgação

também. A acústica da nossa sala
de concertos é impecável. E a es-
cola vai completar 70 anos, en-
tão, não pode completar todo esse
tempo e acabar", falou Cidinha.

Conforme o prefeito, é ne-
cessário estudar o que o poder
público pode fazer, levando em
consideração que a Empem é
uma instituição privada. "Estou
voltando para a Prefeitura com
uma 'lição de casa'. Vamos veri-
ficar as alternativas do que pode
ser feito, do que está ao nosso
alcance enquanto poder público,
porque tudo precisa estar den-
tro da legalidade", comentou.

Em seguida, o reitor da
Unimep (Universidade Meto-
dista de Piracicaba), Ismael
Forte Valentin, disse que irá se
reunir em breve com o prefeito
para continuar as conversas
sobre o assunto. "A Empem é de
Piracicaba e queremos que con-
tinue. Falei com o prefeito e
agendaremos um outro momen-
to para conversarmos", disse.

Participaram da visita tam-
bém a coordenadora da Empem,
Monica Santana; a presidente
da Associação Amigos Mahle,
Eliana Asano, o professor de
violoncelo da Empem Raul Go-
beth e a coordenadora nacional
jurídica para a Educação Meto-
dista e assessora para Relações
Institucionais da Unimep, Rena-
ta Helena da Silva Bueno.
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Com salário inicial de R$ 5 mil,
Estado busca atrair talentos

EEEEEDUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃO

Leandro Karnal abre segunda-feira
14ª edição da Jornada Pedagógica
Realizada pela Secretaria Municipal de Educação, ação, de 17 a 21 de outubro,
busca ofertar formações e incentivar debates na Rede Municipal de Ensino

Arquivo

Foto tirada em 1967, ano em
que foi inaugurado o Marco do
Bicentenário de Piracicaba.
Estaria inserido na área en-
voltória da Casa do Povoador,
local denominado Praça Júlio
Chrisóstomo do Nascimento.
Tombada CONDEPHAAT, de
autoria de João Chaddad, Wal-
ter Naime e Guidi.[, traz esta
inscrição "Glória ao seu funda-
dor, e Capitão Povoador Antô-
nio Corrêa Barbosa, e, honra
às bravas gerações que povo-

aram terras piracicabanas, nos
seus dois séculos de lutas e
conquistas - extraordinária col-
méia humana, cujo trabalho
dignificante, acalentado pela
crença, pelo amor e pelo civis-
mo. Vale por uma decidida afir-
mação de fé nos destinos da
grande pátria comum, uma e
indivisível. Piracicaba, 1° de
agosto de 1967". No local, o
marco não se encontra mais.
Sumiu mister iosamente.. .
(Edson Rontani Júnior)

AO FUNDADOR

Divulgação

Apesar de ser considerados
de "velhos", o encontro terça
(11) foi dos especiais com o
escritor Cecílio Elias Netto
(sentado) -autor do Dicioná-
rio do Dialeto Caipiracicaba-
no e inúmeras outras obras -
, com a participação de (a
partir da esquerda) Erich Vi-
cente, José Osmir Bertazzo-
ni, José Machado,  Flavia Agui-
ar, Geraldo Pereira e Evaldo
Vicente. "Gostamos de con-
tar histórias, especialmente

ENCONTRO
no restaurante que funciona
no velho casarão em que re-
sidiu o Luiz Dias Gonzaga,
prefeito de Piracicaba por cin-
co vezes", disse Cecílio, para
acrescentar: "Eu vinha nesta
sala dar aulas de Português
e Francês para a filha dele,
era um outro tempo, maravi-
lhoso", contou. E, lógico, não
faltou nem histórias e nem a
própria caipirinha. "Ela come-
çou aqui, é daqui", sustenta o
autor de "Bagaços da Cana".

O professor doutor Leandro
Karnal irá abrir a 14º edição
da Jornada Pedagógica

Divulgação

Após o período de pandemia
e uma edição totalmente online,
a Secretaria Municipal de Edu-
cação de Piracicaba trabalha na
execução da 14ª Jornada Peda-
gógica, a qual carrega como lema
O Futuro da Educação - Supe-
rando Desafios, Construindo
Saberes. O evento será realizado
entre os dias 17 e 21 de outubro.

Como uma das maiores no-
vidades da edição de 2022, a noi-
te de abertura será com a pales-
tra do historiador, doutor em
História Social pela Universida-
de de São Paulo (USP) professor
na Universidade Estadual de
Campinas (Unicamp), Leandro
Karnal. O reconhecido pales-
trante terá como tema de sua
apresentação O Futuro da Edu-
cação, compartilhando com
2.000 servidores todp seu conhe-
cimento, experiência e legado por
uma educação de qualidade.

Essa é a primeira vez, em 14
anos, que a Jornada Pedagógi-
ca recebe palestrantes do reno-
me do professor Karnal. Segun-
do o secretário da pasta, Bruno
Roza, os profissionais da Edu-
cação merecem contar com uma
formação de qualidade. "En-
quanto secretaria não estamos
medindo esforços para trazer o
melhor para nossa Rede. A Jor-
nada Pedagógica é o maior even-
to do ano e a expectativa para a
edição desse ano é a melhor pos-
sível. Além de melhorarmos a
programação do evento, esta-
mos trabalhando para viabilizar

PROGRAMAÇÃO
17/10 - 19h - Palestra: O futuro da educação - Leandro Karnal
18/10 - 08h - Palestra: Leitura como prática social: da escola
para a vida - Prof.ª Dr.ª Ângela Bustos Kleiman
18/10 - 14h - Palestra: Os desafios das redes e das escolas na
recomposição das aprendizagens: possibilidades e perspecti-
vas para os próximos anos - Prof.ª Dr.ª Katia Smole
18/10 - 19h30 - Palestra: A importância do trabalho colaborativo
de toda equipe escolar para uma inclusão eficaz - Prof.ª Me.
Maria Aparecida Ramires Zulian
19/10 - 08h - Palestra: A criança, a natureza e o brincar - Prof. Dr.
Gandhy Piorski
19/10 - 14h - Palestra: Formação Estética: outros diálogos, ou-
tras experiências no percurso da educação infantil - Prof.ª Dr.ª
Vilma Silva
19/10 - 19h30 - Palestra: Diálogos autênticos: um caminho para
a conexão - Prof.ª Me. Silvia Adriana da Silva
20/10 - Manhã, tarde e noite - Relatos de boas experiências na
Rede Municipal de Educação
20/10 - 08h30 / 13h30 - Palestra: Educação STEAM e a forma-
ção integral do estudante - Lilian Bacich
21/10 - 08h30 / 13h30 - Palestra: Aprendizagem Baseada em
Projetos - Leandro Holanda
21/10 - 08h30 / 13h30 - Oficina: Documentação Pedagógica -
Cintia Marques
21/10 - 9h30 / 14h30 - Sessão de Banners
21/10 - 10h30 / 15h30 - Palestra: Documentação Pedagógica -
Cintia Marques
21/10 - 10h30 / 15h30 - Oficina: Projetos STEAM - Leandro Holanda

parcerias com a Unicamp e USP
e fortalecer os programas de
capacitação da equipe da Edu-
cação Municipal", destaca.

A Comissão Organizadora
da edição desse ano da Jorna-
da Pedagógica tem trabalhado
na construção de uma progra-
mação que contemple as am-
plas áreas da Educação de Pi-
racicaba, abordando temas
para a Educação Infantil, En-
sino Fundamental, Educação
Especial e de Jovens e Adultos.

"A Comissão tem trabalha-
do para a realização de uma
Jornada que agregue experiên-
cias significativas aos profissio-
nais da nossa rede. Esse ano te-
remos a oportunidade de trazer

palestrantes renomados que ins-
piram nossas práticas", disse
Aline Ambrosano, supervisora
da SME e membro da Comissão.

A previsão é que passem pe-
las palestras e oficinas mais de
5.000 pessoas entre servidores
da SME e entusiastas da Edu-
cação no município e na região.
A programação completa será
divulgada nos próximos dias,
assim como a abertura das ins-
crições para as palestras.

"Nesse ano também conta-
remos com mais uma novidade.
Como fomos bem-sucedidos nas
transmissões online das pales-
tras da edição do ano passado,
também ofereceremos a oportu-
nidade da participação nas pa-
lestras de modo online para
aqueles que não conseguiram
vagas para assistir pessoalmen-
te, ampliando a participação e a
disseminação dos conteúdos das
apresentações", finaliza Aline.

CCCCCONGRAONGRAONGRAONGRAONGRATULAÇÕESTULAÇÕESTULAÇÕESTULAÇÕESTULAÇÕES

Delegado federal receberá
homenagem do Legislativo

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba entregará voto de con-
gratulações ao delegado Fernan-
do Augusto Battaus, que assu-
miu oficialmente a chefia da De-
legacia da Polícia Federal no Mu-
nicípio. A homenagem é uma ini-
ciativa do vereador Laércio Tre-
visan Jr., autor do requerimen-
to 721/2022, aprovado na noite
desta quinta-feira, 13, durante a
50ª reunião ordinária do Legis-
lativo piracicabano neste ano.

No texto do requerimento,
Trevisan Jr. recorda que Battaus
é graduado em Direito pela Fa-
culdade de Direito do Largo de
São Francisco, da USP (Univer-

sidade de São Paulo). Escreven-
te do Tribunal de Justiça do Es-
tado entre 1993 a 1999, ele se tor-
nou delegado da Polícia Federal
a partir de junho de 2003, tendo
passado por diversas delegacias,
como Dourado/MS, Ribeirão
Preto, Marília e Araraquara.

Battaus atuou em diversas
operações da Polícia Federal,
dentre elas Pinóquio, para re-
pressão ao desmatamento ilegal
em área do Estado; Guarani I e
II e Argus, de combate ao tráfico
internacional de drogas; Capuz,
contra uma quadrilha voltada
à prática de furtos em agências
da Caixa Econômica Federal.

Neste sábado, 15, é celebra-
do o Dia dos Professores, na
rede estadual a data representa
mais 220 mil profissionais atu-
ando nas salas de aulas de 5,3
mil escolas, nas 91 Diretorias de
Ensino e órgãos centrais. Ape-
sar de ser uma das profissões
mais importantes da sociedade,
a carreira docente no Brasil nos
últimos anos tem o desafio em
engajar novos profissionais.

Com intuito de atrair novos
talentos e valorizar a profissão a
Secretaria da Educação do Estado
de São Paulo (Seduc-SP) imple-
mentou a Nova Carreira Docente
que oferece salários iniciais de R$
5 e 7 mil reais, para jornadas de
40h, sendo o maior em escolas do
Programa de Ensino Integral (PEI),
30% maior que o piso nacional bru-
to. Atualmente, na rede estadual,
menos de 17 mil professores
têm até 29 anos, cerca de 7,7%.

Para o professor de histó-
ria da Escola Estadual Marechal
Carlos Machado Bitencourt, em
Guarulhos, Bruno de Jesus (26),
a docência não era a primeira
opção quando jovem. "Durante
a infância e adolescência, nun-
ca havia pensado na possibili-
dade de me tornar professor,
também não desenvolvia o sen-
timento de querer lecionar na
vida adulta. Acredito que a mi-
nha admiração e interesse nasce-
ram a partir da minha participa-
ção em projetos escolares que co-
nheci quando passei a estudar na
rede pública estadual", explica.

Além da sua participação ati-
va nas escolas, Bruno também
contou com o exemplo de outra
profissional, Sheila Monteiro de
Sousa. "Ouvi falar muito de uma
professora que geria os projetos,
orientava atividades do Grêmio
Estudantil, realizava passeios, en-
tre outras ações. De imediato quis
conhecê-la, e quando a encontrei

pelos corredores da escola, sem
pensar, perguntei: - "Prô, posso
fazer parte do seu grupão?", e daí
em diante fui envolvido de for-
ma integral nos projetos da es-
cola [...] Quando conclui o ensi-
no médio, a mesma professora
me incentivou a iniciar a licencia-
tura. Meus pais, de imediato, me
apoiaram e tive a oportunidade de
começar a engatinhar naquela
que, hoje, é a profissão em que te-
nho orgulho de realizar", conta.

Hoje, o ex-aluno Bruno,
além de colega de profissão, tra-
balha junto da professora do
ensino médio, na Escola Estadu-
al Louis Braille, onde ela é dire-
tora e ele atua como professor
de apoio à tecnologia e inovação
(Proatec). "Quando a minha mis-
são de professora inspira outro
alguém e o incentiva a percorrer
os mesmos passos, me sinto feliz
e apreensiva ao mesmo tempo com
o tamanho da responsabilidade
que é inspirar alguém. Mas, como
a profissão de professor é dádiva
à humanidade, o sentimento é
de dever cumprido e realização
profissional", afirma Sheila.

NOVA CARREIRA - O pro-
cesso de adesão à Nova Carreira
se iniciou em junho e, até o mo-
mento, cerca de 100 mil professo-
res passaram a se enquadrar no
modelo. Com base na Lei Comple-
mentar nº 1.374, os docentes que
desejarem mudar de carreira te-
rão até junho de 2024 para fazer
realizar a solicitação, que é feita
de forma online através da Se-
cretaria Escolar Digital (SED).

Centrado na prática docente,
o novo modelo, além de propor
valorização, por meio da atualiza-
ção da tabela de referências sala-
riais, também valoriza títulos aca-
dêmicos e estabelece avaliações por
desempenho e desenvolvimento
por meio de evoluções funcionais
com interstícios de 2 anos.

RRRRREFERÊNCIAEFERÊNCIAEFERÊNCIAEFERÊNCIAEFERÊNCIA

Bucomaxilo da Santa Casa recebe novos residentes
Cirurgiões dentistas de vári-

as partes do Brasil participaram
do processo seletivo coordenado
pelo Departamento de Cirurgia e
Traumatologia Bucomaxilofaciais
(CTBMF) da Santa Casa de Piraci-
caba para o preenchimento das
duas vagas anuais oferecidas para
residência na especialidade.

O processo registrou a par-
ticipação de 15 candidatos dos
estados do Belém do Pará,
Piauí, Minas Gerais, São Pau-
lo, Santa Catarina e Pernambu-
co. Os três selecionados serão
anunciados em breve e passa-
rão a atuar na condição de R1.

Desde que foi implantada
em 1999, há 23 anos portanto, a
especialização em CTBMF na
Santa Casa já formou mais de

100 profissionais especialistas.
"O curso tem formato básico de
uma residência médica e dura-
ção de três anos em regime de
dedicação integral, de forma a
manter sempre seis alunos em
sistema rotativo e complemen-
tar na cadeia de ensino", expli-
ca o chefe do departamento de
CTBMF da Santa Casa, Paulo
Afonso de Oliveira Júnior.

Segundo ele, a dinâmica do
curso exige dedicação exclusiva
em atividades hospitalares para
que os alunos passem por várias
experiências, não só na especia-
lidade mas também na intera-
ção com diversas áreas médi-
cas por meio de atividades ambu-
latoriais, aulas teóricas, plantões
e cirurgias do Departamento.

Os residentes foram recepcionados pelos professores Felipe Calile
Franck, Paulo de Oliveira Jr, Danilo Dressano e Ananda Barreto

Divulgação
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Perturbação do sossego será
discutida em audiência pública

Foi aprovado nesta quinta-
feira (13), na 50ª reunião ordiná-
ria, o requerimento 730/2022 que
solicita autorização para realiza-
ção de audiência pública a se rea-
lizar no dia 8 de novembro de
2022, às 19h, no plenário da Câ-
mara Municipal, para esclareci-
mento, entendimento e delibera-
ção acerca de possíveis crimes
ambientais, poluição sonora, per-
turbação do sossego e ilícitos ad-
ministrativos envolvendo o esta-
belecimento comercial "Estação
Praia Piracicaba LTDA" e seu en-
torno nos bairros Santa Cecília e
Jardim Brasília. A propositura tem
autoria conjunta dos parlamenta-
res: Rai de Almeida, Acácio Go-
doy, Cassio Luiz Barbosa, Paulo
Campos e Zezinho Pereira.

De acordo com o texto, em 31
de maio de 2022, foi entregue na
Câmara um conteúdo noticioso,
denunciando e solicitando provi-
dências imediatas acerca de possí-
veis ilícitos que estariam acontecen-
do no referido local. O documento
é assinado pelo grupo denominado
"Movimento Sossega Vollet Sachs",
que também encaminhou cópia
para a Prefeitura, Secretaria Mu-
nicipal de Defesa do Meio Ambien-
te, Divisão de Controle e Fiscaliza-

ção DCF, Pelotão Ambiental da
Guarda Civil, Defesa Civil de Pira-
cicaba e Vigilância Ambiental.

O requerimento destaca ain-
da que as denúncias relatadas por
moradores e amparadas com pro-
vas materiais (vídeos, fotografias
e outros registros) atesta, possivel-
mente, que o comércio tem desres-
peitando as leis municipais ao "aten-
tarem contra a ordem cotidiana e o
sossego coletivo dos moradores dos
também supracitados bairros Jar-
dim Brasília e Santa Cecília".

Além disso, a propositura afir-
ma que a "poluição sonora gritan-
te", no dizer dos moradores e em
desrespeito às leis, vem causando
problemas de saúde e prejuízos fí-
sicos e mentais aos vizinhos.

Pelo requerimento, ficam con-
vidados a comparecer na Câmara
os proprietários do estabelecimen-
to "Estação Praia Piracicaba LTDA"
e seus legítimos advogados, repre-
sentantes do Ministério Público e,
convocados: o secretário de Defesa
do Meio Ambiente, o secretário de
Governo, o secretário de Obras, o
(a) responsável pelo Pelotão Ambi-
ental da Guarda Municipal e repre-
sentantes dos moradores dos bair-
ros Jardim Brasília e Santa Cecília,
bem como seus advogados.
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Em live, produtor local
lança documentário
sobre a comunidade
Lançamento será através do canal FAAC webTV, projeto de extensão
da Unesp Bauru (Universidade Estadual Júlio de Mesquita Filho)

O documentário "O Armário
Não É o Nosso Lugar" será lança-
do nesta segunda-feira (17), às
18h30, em uma live no YouTube.
O longa-metragem discute assun-
tos ligados à comunidade LGBT e
é dirigido pelo filmmaker, produ-
tor audiovisual e radiofônico pi-
racicabano Alexsandro Stenico.

O lançamento será através
do canal FAAC webTV, projeto
de extensão da Unesp Bauru
(Universidade Estadual Júlio de
Mesquita Filho). O link da trans-
missão estará disponível no dia
do evento, no perfil do Instagram
@oarmarionaoeonossolugar. O
evento compõe as atividades da
15ª Semana de Rádio, TV & In-
ternet da Unesp. Após a live, o
filme estará disponível no canal
do YouTube do projeto O Armá-
rio Não É o Nosso Lugar.

A live contará com a presen-
ça da equipe de produção do fil-
me, que apresentará detalhes de
todas as etapas de realização,
além de informações sobre cada
área envolvida na produção do
filme: direção, produção, roteiro,
direção de fotografia, direção de
arte, captação de áudio, edição,
finalização, animação e design.
Segundo Stenico, "é uma forma
do público saber mais sobre o pro-
jeto e como as produções audio-
visuais se desenvolvem no geral".

O filme tem 1h47min de du-
ração e aborda questões referen-
tes à "saída do armário", perío-
do que marca a vida de grande

Divulgação

Equipe de producção do longa documentário

parte da comunidade LGB-
TQIA+. O objetivo é explorar e
entender como se dá este proces-
so e, para isso, foram entrevista-
das diversas pessoas com dife-
rentes histórias, origens, idades,
vivências e experiências de vida.

As gravações ocorreram
no Estado de São Paulo: além
da capital, os depoimentos vi-
eram de pessoas que moram em
Piracicaba, Bauru, Araraqua-
ra e Limeira. No documentá-
rio, os entrevistados também
têm a chance de se expressa-
rem, contando, assim, com di-
versas performances artísticas.

Stenico idealizou a produ-
ção durante a conclusão do cur-
so em Rádio e TV pela Unesp,
ao refletir sobre sua trajetória
durante a graduação. "Entrei em
contato com discussões sociais
sobre sexualidade e encontrei na
comunidade LGBTQIA+ um am-
biente acolhedor, o que colabo-
rou muito para o meu processo
de 'sair do armário'. Por conta
disso, decidi produzir um docu-
mentário que tratasse desse pro-
cesso", descreve o piracicabano.

Segundo o filmmaker, o ob-
jetivo do filme é trazer represen-
tatividade e mais discussões so-
bre assuntos que permeiam a
comunidade LGBT, por meio de
histórias de vida que, apesar de
diferentes, encontram seme-
lhanças em outras vivências. "O
documentário pode servir tam-
bém de apoio para pessoas que

irão passar ou estão passando
pelo processo de definição de
sua identidade", diz Stenico.

Iniciada em março de 2021, a
produção do filme mobilizou uma
equipe independente de 10 profis-
sionais do audiovisual, com rotei-
ro de Sillas Carlos, produção de
Ana Carolina Dall Piaggi e Rubens
Júnior, direção de fotografia de
Carolina Maris, direção de arte de
Bárbara Meireles, captação de áu-
dio de Gustavo Monteiro, monta-
gem e sonorização de Carolina
Maris, colorização de Vitoria Rod,
animação de Thaís Bruschi e de-
sign de Fernanda Cavenaghi.

A realização do documentá-
rio foi possível por meio do
apoio da Secretaria de Cultura e

Economia Criativa do Estado de
São Paulo, através do edital do
ProAC Expresso Nº 25/2020 -
Desenvolvimento de Longas. A
pré-estreia do filme ocorreu em
29 de agosto, no Teatro Munici-
pal Dr. Losso Netto, em Piraci-
caba. As novidades podem ser
acompanhadas no Instagram:
@oarmarionaoeonossolugar.

SERVIÇO
Live de lançamento do O Ar-
mário Não É o Nosso Lu-
gar. Segunda-feira (17), às
18h30. Evento gratuito. O
link da live estará disponí-
vel no dia do evento. Infor-
mações no Instagram:
@oarmarionaoeonossolugar.
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Requerimento aprovado contesta
paralisação do Hospital Ilumina

A paralisação das atividades
do Hospital Ilumina motivou dis-
cussões na noite desta quinta-fei-
ra (13), durante a 50ª reunião
ordinária. Requerimento 725/
2022, de autoria da vereadora
Ana Pavão, questiona a Prefei-
tura se existe alguma proposta
de restabelecimento do atendi-
mento via Administração Muni-
cipal, além de outras informa-
ções pertinentes sobre o espaço.

A parlamentar alertou que
houve eleição, recentemente, para
a composição da nova diretoria
para a gestão do atendimento.
"Nós não sabemos o que está
acontecendo, porém houve eleição
para nova diretoria e alguns
membros da administração pas-
sada estão na atual. Tem uma
população que está cobrando uma
posição sobre o Hospital Ilumina",
complementou Ana Pavão.

Localizado no bairro Altos
do Taquaral, o Hospital Ilumi-
na promovia exames de preven-
ção a diversos tipos de câncer e
fechou as portas à população
depois do corte do repasse de
verbas por parte da Prefeitura.
À época, o Executivo argumen-

tou que as verbas foram sus-
pensas por irregularidades.

Os vereadores Ana Pavão,
Gilmar Rotta, Acácio Godoy, Rai
de Almeida, Gustavo Pompeo e
Thiago Ribeiro defendem que
membros da diretoria do Ilumina
venham à Câmara prestar contas
sobre o fechamento do local, pois
quando foram interrompidos os re-
passes à entidade houve mobiliza-
ção da Câmara e de outros setores
da sociedade para o retorno da trans-
ferência de valores ao Ilumina.

Um dos receios dos vereado-
res é com relação à segurança do
prédio. Equipamentos de última
geração para exames de hemodiá-
lise e endoscopia, além de outros,
estão no interior da edificação sem
nenhum guarda. O presidente do
Legislativo disse ao líder de gover-
no, Josef Borges, para verificar a
possibilidade de a Guarda Civil
realizar patrulhamento preventi-
vo enquanto o impasse não for re-
solvido. "E a carreta que prestava
atendimento à população?", ques-
tionou Rotta. "Passei lá esses dias
e não vi nenhuma carreta lá. Quem
trancou e levou a chave?", inda-
gou o presidente da Câmara.



A10
A Tribuna Piracicabana

Sábado, 15 de outubro de 2022

PPPPPPPPPPPPPPP

Mirante integra o maior grupo
privado de saneamento do país
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"Projeto Erês" debate
como usar a literatura
afro-brasileira nas escolas
Transmissão virtual terá palestra com a idealizadora do projeto, Lia Teodoro Martins

Iniciado em agosto, o "Pro-
jeto Erês - Identidade e Litera-
tura Negra", de Piracicaba (SP),
encerra suas atividades hoje,
15, às 17h, em ação virtual em
homenagem ao Dia do Profes-
sor, comemorado na mesma
data. A live, aberta ao público,
acontece pelo canal do Youtube
do projeto, que pode ser acessa-
do pelo endereço virtual: https:/
/www.youtube.com/channel/
UCtxu_QG0AseOFyIQoqA2k2Q.

A transmissão terá palestra
com a coordenadora e idealizado-
ra do projeto, Lia Teodoro Mar-
tins, que apresentará a metodolo-
gia de forma adaptada à realida-
de escolar, a fim de garantir que
as ações afirmativas desenvolvidas
no projeto possam ser aplicadas de
forma contínua nas escolas.

Durante a palestra, serão
justificados os métodos por meio
de conceitos históricos, subjetivos,
lúdicos e literários a fim de fo-
mentar o letramento, alfabetiza-
ção e literatura afro-brasileira de
maneira transversal. De forma
didática, a idealizadora, que é pro-
fessora e pedagoga, demonstrará
um plano de aula com exemplos
de ações e sugestão de materiais.

Além disso, serão realizados

sorteios dos livros usados nas ofi-
cinas de contação de história en-
tre os participantes das dinâmicas
e o público. "Dessa forma, além do
incentivo à leitura, contemplare-
mos a disseminação da literatura
negra infanto-juvenil no interior
do estado e propiciaremos recur-
sos para continuidade do projeto
nas escolas e famílias brasileiras",
explica Lia Teodoro Martins.

PROJETO - Com o objetivo
de fomentar a literatura afro-bra-
sileira no interior paulista e traba-
lhar a subjetividade negra de for-
ma lúdica, o "Projeto Erês - Iden-
tidade e Literatura Negra" reali-
zou uma série de ações on-line,
com valorização da cultura negra.

"É necessário trabalhar as
relações sociais e a autoafirma-
ção do negro sem passar por uma
vivência racista e, sim, a partir de
uma ludicidade produzida e pen-
sada para os afrodescendentes,
que é possibilitada pela literatura
negra infantil e a partir de um
imersão cultural afro-brasilei-
ra", afirma a idealizadora Lia.

"Ao longo dos encontros,
buscamos trazer materiais prá-
ticos e permitir a qualificação lú-
dica de todos que os acompanha-
rem. Trabalhar subjetividades é

formar identidades individuais
e coletivas permanentes no su-
jeito, a fim de que o mesmo se
torne propagador de sua cultu-
ra e seja psicologicamente bem
resolvido quanto a sua origem, a
ponto de enfrentar o racismo sem
grandes danos a sua saúde men-
tal", completa a idealizadora.

DISPONIBILIZAÇÃO - O
projeto ainda disponibilizará os
links de todas as lives realizadas
para as instituições de ensino,

além de slides com a metodologia
e planos de aulas a serem aplica-
dos pelos educadores nas escolas

SERVIÇO
"Projeto Erês - Identidade e
Literatura Negra". Acesso
gratuito no Youtube (https://
www.youtube.com/channel/
UCtxu_QG0AseOFyIQoqA2k2Q).
Mais informações podem
ser obtidas no Instagram:
@eresidentidadeeliteratura.

Projeto Erês visa fomentar a literatura afro-brasileira no interior paulista

Paulo Preto Fortunato

A Mirante é conhecida como
a empresa responsável pelo esgo-
tamento sanitário da área urba-
na de Piracicaba desde 2012,
quando firmou uma PPP (Parce-
ria Público-Privada) com o Semae.
Mais do que isso, é reconhecida
por ter possibilitado - com gran-
de volume de investimentos e
muito trabalho - que Piracicaba
atingisse a universalização do sa-
neamento em 2014, apenas dois
anos após chegar na cidade.

O que pouca gente sabe é que
a Mirante faz parte da Aegea Sa-
neamento, o maior grupo privado
do país nesse setor. São mais de 11
mil colaboradores que atuam em
178 cidades, de 13 estados brasi-
leiros, e que atendem mais de 21
milhões de pessoas. Mais do que
impressionar, os números são um
retrato de uma companhia que é
dedicada a levar saúde e dignida-
de para milhares de pessoas por
meio do saneamento básico.

Além de ampliar os benefícios
inerentes ao esgotamento sanitá-
rio, a Mirante atua nas comuni-
dades locais por meio de projetos
que criam e fortalecem laços com
lideranças comunitárias; levam
educação ambiental às escolas;
promovem ações de conscientiza-
ção ambiental; além de preparar
professores para trabalharem o
tema 'saneamento' em salas de
aula. Todas essas ações levam be-
nefícios aos moradores, além do
próprio saneamento, incentivando
atitudes de sustentabilidade.

"Trabalhamos para ampliar
os ganhos que os serviços reali-
zados pela Mirante já trazem ao
dia a dia das pessoas, fortalecen-
do as políticas de investimento
social e negócios de impacto, prin-
cipalmente induzindo a melhora

Divulgação

Ponte do Caixão é uma das quatro maiores estações
de tratamento de esgoto de Piracicaba

dos pilares ligados ao IDH - Índi-
ce de Desenvolvimento Humano.
Para a Mirante, a parceria com o
poder público é um compromisso
que tem o objetivo de melhorar, a
cada dia, a vida da população pi-
racicabana", afirma a diretora
presidente da Mirante, Silvia Le-
ticia Tesseroli. "Através das ações
realizadas pela área de Respon-
sabilidade Social, a empresa vai
além de suas metas contratuais,
envolvendo a sociedade em seus
projetos ambientais e sociais para
que os benefícios impactem a po-
pulação piracicabana", conclui.

DIVERSIDADE LEVA-
DA A SÉRIO - Além dos servi-
ços prestados à comunidade pi-
racicabana, merecem destaque as
iniciativas relacionadas à diver-
sidade e alinhadas sempre aos
princípios ESG (Ambiental, Social
e Governança), que são praticadas
pela Mirante. Uma delas, criada
pela Aegea em 2017 e batizada de
Respeito Dá o Tom, trata da igual-
dade racial, com o objetivo princi-
pal de espelhar a diversidade da
população brasileira no quadro
de funcionários do grupo.

"Na Mirante levamos mui-
to a sério a gestão de pessoas, a
diversidade em todos os aspec-
tos e a capacitação de todos os
colaboradores", comenta Silvia.
Para isso, a Mirante conta, por
exemplo, com a Academia Ae-
gea, que disponibiliza conteú-
dos com a finalidade de contri-
buir no desenvolvimento de
seus colaboradores, promoven-
do um processo de aprendiza-
gem contínuo, alinhado aos ob-
jetivos estratégicos do Grupo.
"Dessa maneira, conseguimos
garantir equidade de oportuni-
dades a todos", finaliza Silvia.

Alex de Madureira iniciou na
manhã de ontem, 14, uma série de
visitas por municípios da Região
Metropolitana de Piracicaba
(RMP). As três principais cidades
foram Águas de São Pedro, Char-
queada e Santa Maria da Serra,
onde o deputado estadual foi re-
cebido pelos respectivas prefeitos.
"Pretendo visitar todas as prefei-
turas dos 24 municípios nas pró-
ximas semanas, dando uma
atenção especial para a Região
Metropolitana de Piracicaba que
será o foco do meu trabalho nos
próximos quatro anos na As-
sembleia Legislativa do Estado de
São Paulo (Alesp), afirmou Alex
que foi reeleito no pleito realiza-
do no último dia 2 de outubro.

Além de prestar contas do
mandato, o parlamentar conheceu
obras e melhorias realizadas com
recursos destinados por meio de
suas emendas e ouviu novas de-
mandas a serem intermediadas

junto ao Governo do Estado. "Te-
mos feito um trabalho com muito
afinco em busca de mais qualida-
de de vida e justiça social à popu-
lação paulista. Com a experiência
de meu primeiro mandato, a ideia
é encurtar a distância entre as ci-
dades e o governo do Estado, con-
tribuindo por meio de um manda-
to municipalista e receptivo as de-
mandas individuais de cada mu-
nicípios apresentadas através de
seus prefeitos e vereadores, que
são os mais legítimos represen-
tantes do povo", destacou.

Em Águas de São Pedro, o
deputado Alex de Madureira
foi recebido pelo prefeito João
Victor; em Charqueada por Ro-
drigo de Arruda e na cidade de
Santa Maria da Serra pelo pre-
feito Josias Zani Neto e depois
pelos vereadores, Cássio Elias,
Felicio Neto, Alessandra Zani,
Rafael Peres e Ercidio Maria-
no na Câmara municipal.
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Após reeleição, Alex
visita cidades da RMP

Aldo Guimarães

Deputado percorreu três cidades ontem, 14, entre elas Águas
de São Pedro, onde foi recebido pelo prefeito João Victor

Articulação intersetorial e um
olhar integral sobre as necessida-
des básicas do ser humano foram
parâmetros da capacitação sobre
inclusão socioprodutiva com o
economista e professor da PUC
Campinas Dimas Gonçalves, re-
alizada com técnicos da Secreta-
ria Municipal de Assistência e
Desenvolvimento Social (Smads).

O professor iniciou a capaci-
tação falando sobre o desenvolvi-
mento tecnológico e as taxas de
desemprego que acabam refletin-
do na assistência social. "Hoje te-
mos um quadro de 10 milhões de
desempregados no Brasil e des-
ses, 4,3 milhões desistiram de pro-
curar emprego por já estarem há
mais de seis meses sem trabalho
formal. Isso quer dizer que esse
público precisa de auxílio, ou seja,
acaba buscando ajuda nas igre-
jas, organizações da sociedade ci-
vil e assistência social onde pas-
sam a receber cestas básicas e be-
nefícios eventuais", explicou.

Com base na reflexão de
que a necessidade de comple-
mentação de renda também
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Capacitação sobre inclusão reúne profissionais da Smads
Divulgação

Capacitação foi com o professor Dimas Gonçalves

pode gerar a violência dentro de
casa e essa situação levar à as-
sistência social, Gonçalves co-
mentou que os Cras (Centros de
Referência de Assistência Soci-
al) são a porta de entrada para
a população buscar auxílio, en-
quanto os Creas (Centros de
Referência Especializados de
Assistência Social) trabalham
no atendimento a casos de vio-
lação de direitos e esses casos,
com a falta de renda, acabam
aumentando, dadas as circuns-
tâncias da convivência familiar.

Durante o evento, a Lei Or-
gânica da Assistência Social, a
Loas também foi citada para de-
monstrar que o mercado de tra-
balho é um tema discutido na
assistência. De acordo com a re-
gulamentação em 2011, da Lei
8.742 de 1983, a assistência so-
cial será prestada a quem dela
necessitar, independente da
contribuição à seguridade soci-
al e tem por objetivo, a promo-
ção e integração ao mercado de
trabalho. Assim sendo, o profes-
sor apontou ainda, que é da res-

ponsabilidade da assistência, os
projetos de enfrentamento à po-
breza, "realizados por meio de es-
tratégias de geração de trabalho
decente e renda digna estável
para a população em situação de
pobreza e vulnerabilidade social,
viabilizando o acesso a direitos
econômicos e sociais", disse.

"A assistência social é a es-
tratégia da inclusão produtiva
para o processo de desenvolvi-
mento da população, realizado
de maneira articulada com ou-
tros setores que englobam o mer-
cado de trabalho, ou seja, atua-
ção em rede para a erradicação
da pobreza", concluiu Gonçalves.
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Vereador cobra área exclusiva
para transportes escolares

Na noite desta quinta-feira
(13), durante a 50ª reunião or-
dinária, foi aprovado o requeri-
mento 722/2022, de autoria do
vereador Cássio Luiz Barbosa, o
Cássio Fala Pira. Na propositu-
ra, o parlamentar solicita ao Exe-
cutivo informações sobre a subs-
tituição da placa de embarque e
desembarque geral por placa es-
pecífica para vans e micro-ôni-
bus em frente ao Sesi Piracicaba
- Centro Educacional 165, locali-
zado no bairro Jardim Planalto.

O texto do requerimento
cita a indicação 3282/2021,
elaborada pelo mesmo verea-
dor, que sugeria à Semuttran
(Secretaria Municipal de Mo-
bilidade Urbana, Trânsito e
Transportes) a mudança na si-
nalização, válida durante o pe-
ríodo de aulas, com a justifi-
cativa de que os motoristas
dos veículos de passeio estari-
am desrespeitando a área de
embarque e desembarque loca-
lizada em frente à escola. A

substituição, segundo a indica-
ção, melhoraria o trânsito, ga-
rantiria a segurança das crian-
ças e permitiria que os conduto-
res de transportes escolares de-
senvolvessem seu trabalho "com
mais tranquilidade e eficiência".

A Semuttran, em resposta
emitida em 9 de setembro de 2021,
declarou que a solicitação estava
sendo analisada pelos técnicos do
Departamento de Engenharia,
que elaborariam um parecer. Se-
gundo o requerimento elaborado
por Cássio Fala Pira, no entanto,
até hoje não foi enviado um posi-
cionamento sobre o assunto.

Na propositura, questiona
se os técnicos realizaram a aná-
lise para a substituição da placa
e, em caso positivo, solicita o
envio do parecer e o prazo para
execução do serviço. Caso a
resposta seja negativa, Cássio
Fala Pira pergunta o motivo pelo
qual a análise ainda não foi fei-
ta e quais foram os empecilhos
encontrados pela secretaria.
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Samu recebe moção por
parto de emergência

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou, na 50ª reu-
nião ordinária, nesta quinta-fei-
ra (13), a moção de aplausos
175/2022, de autoria do verea-
dor Laércio Trevisan Jr, ao
Samu (Serviço de Atendimento
Móvel de Urgência), pela reali-
zação de um parto de emergên-
cia, no último dia 3 de outubro.
O procedimento foi realizado na
escadaria do quarto andar de
um condomínio, no Jardim Tai-
guara, região do Vila Sônia.

A mãe Bruna da Silva Nico-
demo, de 26 anos, estava com 39
semanas de gestação do segun-
do filho. Quando a equipe do
Samu levava a mãe até a viatura
com destino ao hospital, ela apre-
sentou fortes contrações e os pro-
fissionais tiveram de iniciar o
procedimento ali mesmo, no
quarto andar do condomínio.

De acordo com a técnica
de enfermagem da equipe do
Samu, Camila Pantoja, o par-
to foi realizado de forma na-
tural, com o auxílio do condu-
tor socorrista Adriano Cer-
queira e colaboração de dois
estagiários da faculdade de
Medicina Anhembi Morumbi,
Matheus Freitas e Pedro Rady.
Depois do nascimento do bebê,
um menino, mãe e filho foram
levados ao Hospital dos For-
necedores de Cana para os pro-
cedimentos do pós-parto.

A moção de aplausos será
entregue aos profissionais:
Cristina Colonnese (coorde-
nadora do Samu e enfermei-
ra), Camila Pantoja (técnica
de enfermagem), Adriano
Cerqueira (condutor socor-
rista) e Matheus Freitas e Pe-
dro Rady (estagiários).
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Bebel apoia festas em
vários bairros da cidade

MMMMMANIFESTOANIFESTOANIFESTOANIFESTOANIFESTO

Partidos, entidades e movimentos
defendem eleição de Lula e Haddad
Texto do manifesto aponta o tempo difícil que se vive no Brasil - com destaque
para "o desmonte das políticas públicas, sobretudo na Saúde e Educação

Em plenária na última quar-
ta-feira, dia 12, na sede dos Ser-
vidores Municipais de Piracica-
ba, um coletivo formado por re-
presentantes de diversos parti-
dos políticos, entidades sindicais,
movimentos sociais e cidadãos e
cidadãs em geral deu voz a um
manifesto de apoio às campa-
nhas de Lula e Haddad. Intitula-
do "Manifesto pela Mobilização e
Pela Vitória de Lula e Haddad", o
texto foi assinado pelos presiden-
tes dos partidos PT, PV, PCdoB,
PSB, PDT, PSOL, PCB e SOLIDA-
RIEDADE, por representantes de
diversas entidades locais - como
o próprio Sindicato dos Munici-
pais - por representantes de mo-
vimentos da cultura e outros.

O texto do manifesto apon-
ta o tempo difícil que se vive no
Brasil - com destaque para "o
desmonte das políticas públicas,
sobretudo na Saúde e Educação,
com desemprego atingindo pa-
tamares altíssimos, com a ren-
da dos trabalhadores em declí-
nio, com o aumento da inflação
sobre bens de primeira necessi-
dade, o retorno da fome e da mi-
séria que condenam amplas ca-
madas da população". O mani-
festo considera também a res-
ponsabilidade do atual governo
federal na situação "calamitosa"
vivida pelo Brasil com a destrui-
ção do meio ambiente (em es-
pecial na Amazônia, os ataques

Divulgação

Plenária aconteceu na tarde de quarta-feira, 12, no Sindicato dos Municipais

à democracia, o ódio nas rela-
ções pessoais e familiares, a per-
da de prestígio internacional
dentre outros males e ameaças.

A péssima atuação do gover-
no Bolsonaro durante a pande-
mia de Covid-19 - que vitimou fa-
talmente mais de 700 mil pesso-
as -, o incentivo do presidente ao
uso de remédios cientificamente
ineficazes contra a Covid-19, o
desestímulo ao uso de máscaras,
o rechaço à cooperação entre
prefeitos e governadores na luta
por vacinas e o as zombarias de
Bolsonaro em relação àqueles

que morriam por conta da pan-
demia também são outros pontos
de destaque no texto do manifes-
to, que salienta ainda os escân-
dalos de corrupção envolvendo
Bolsonaro e sua família - como o
caso das "rachadinhas", a compra
de 51 imóveis em dinheiro vivo, o
escândalo do MEC, a decretação
de sigilo de 100 anos para escon-
der atos duvidosos e a conivên-
cia com o Orçamento Secreto.

De maneira geral, a plená-
ria apontou também a necessi-
dade de se abrir frentes de diá-
logo com a população piracica-

bana - e a importância de ser
ampliar o debate nacional e es-
tadual trazendo-o para a reali-
dade local do cidadão e da cida-
dã de Piracicaba. Nesse sentido,
e partindo do manifesto, o cole-
tivo entende também que é pre-
ciso deixar claro aos eleitores e
eleitoras que eleger Lula presi-
dente da República é  "levantar
um paredão contra a destruição
do Brasil", e que eleger Haddad
governador é possibilitar que
São Paulo retome seu desenvol-
vimento e sua reindustrialização,
tão fundamentais ao estado.

O mandato popular da depu-
tada estadual Professora Bebel
(PT) apoiou a realização de festas
em diversos bairros da cidade, que
marcaram as comemorações do
Dia das Crianças, neste último dia
12 de outubro, garantindo gulo-
seimas e muita brincadeira para a
criançada. Foram realizadas fes-
tas nos bairros Algodoal, Monte
Cristo e adjacências, Bosques do

Fotos: Divulgação

Delvita Rodrigues comandou a festa na região do Monte Cristo

A Bebelzinha também participou da festa, levando alegria à criançada

Lenheiros, Parque Piracicaba, Ja-
vari e Boa Esperança, organizadas,
respectivamente por Nilton Lisboa,
Delvita Rodrigues, Lena do Mer-
cado, Edvan da Costa Bem, Adal-
berto Brito, Professor José Carlos
Fonseca, que inclusive contou com
a participação do presidente do
PT, Mário Paixão. A "Bebelzinha"
também acabou participando da
festa e levou a alegria à criançada.
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Sema reconstrói ponte do Casarin

Passagem foi liberada na quinta-feira, dia 13

 Thais Passos/Sema

Foi finalizada ontem, 14, a
obra de reconstrução da ponte do
Casarin, localizada no bairro Mon-
te Branco, na divisa com o municí-
pio de Saltinho. A passagem já ha-
via sido liberada para os motoris-
tas na quinta-feira, 13. A Sema (Se-
cretaria Municipal de Agricultura
e Abastecimento), responsável pela
restauração e conservação de 148
pontes rurais de Piracicaba, traba-
lhou na obra desde o dia 19/09,
quando a antiga ponte foi demoli-
da. A reconstrução constava na
programação da Sema, pois a pon-
te encontrava-se em estado crítico.

Localizada na estrada Ani-
ceto Cogo (PIR 017W), a ponte
passa sobre o Ribeirão Pedernei-
ras, na divisa com o município
de Saltinho, que colaborou com
a compra de materiais. Outra
parte da compra, além do maqui-
nário e da mão de obra, ficou sob
responsabilidade da Prefeitura de
Piracicaba, por meio da Sema.

ESTRADAS - Nesta sema-
na, seguindo a programação de
obras semanais, a Sema fez ma-
nutenção em quatro estradas ru-
rais. A equipe aplica pedregulho
na PIR 298, no bairro Anhumas.
O serviço está em execução. Na
mesma região, continuando a
manutenção iniciada na semana
passada na conhecida "estrada
da Capela", denominada de Jo-
aquim Leite de Toledo (PIR
230), foi feita limpeza de bacia
de contenção de águas pluviais,
utilizando a nova máquina es-
cavadeira hidráulica adquirida
no último mês pela Sema.

No bairro Godinhos, a equi-
pe continua a aplicação de lajão
britado iniciada semana passa-
da, na estrada PIR 066. E no
bairro Santa Isabel, na PIR
013L, a equipe faz manutenção
com motoniveladora. Ambos os
trabalhos continuam em execu-
ção na próxima semana.

O projeto de lei 85/22, do ve-
reador Thiago Ribeiro, que deno-
mina de "Maria Helena Teixeira
de Siqueira" ponte sobre o ribei-
rão do Piracicamirim, no Bairro
Vila Independência, foi aprovado,
com nova redação, durante a 50ª
reunião ordinária, realizada quin-
ta-feira (13). De acordo com a pro-
positura, Maria Helena Teixeira de
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Maria Helena Teixeira de Siqueira
dará nome a ponte sobre ribeirão

Siqueira nasceu e viveu em Piraci-
caba. Era filha do conhecido ta-
queador residente da Paulista, El-
pidio Teixeira da Silva e de Luiza
Longo Teixeira. Residiu por boa
parte de sua vida na Vila Boyes e
no bairro dos Alemães por mais de
40 anos, onde, junto de seu esposo
Antônio de Siqueira criou os três
filhos: Renato, André e Luciana.

UUUUUNIODONTONIODONTONIODONTONIODONTONIODONTO

Fussp recebe doação de mais de 1.200 unidades de fraldas
Carolina de Camargo

O Fundo Social de Solidarie-
dade de Piracicaba (Fussp) rece-
beu na manhã de hoje, 14/10, a
doação de 1.268 unidades de fral-
das da Uniodonto. A entrega
aconteceu na Central de Projetos
e é a primeira de uma parceria
firmada com o Fussp por seis
meses. Estiveram presentes na
entrega a presidente e a assisten-
te social do Fussp, Andréa Almei-
da, e Cassia Tonin, e o presidente
da Uniodonto, Claudio Zambello.

Para Andréa, a parceira é es-
sencial para manter os trabalhos
do Fundo Social. "Contar com
essa parceria da Uniodonto vai
ser fundamental para que o
Fussp continue a atender famíli-
as que precisam. Sempre salien-
tamos que arrecadar fraldas é a
demanda que mais temos difi-

culdade de suprir, por isso, essa
iniciativa da Uniodonto é de ex-
trema importância para nós. Só
temos a agradecer à cooperativa
e sua diretoria, em nome do pre-
sidente, Claudio Zambello, por
esse gesto tão nobre", ressalta.

"A Uniodonto é uma coope-
rativa que acredita na união das
pessoas, acredita que somos mais
fortes juntos. Um dos princípios é
justamente o interesse pela comu-
nidade e estamos há 40 anos nos
engajando em causas sociais. Nos
envolvemos porque acreditamos
que ajudar aqueles que mais pre-
cisam também reflete em um re-
torno positivo para nós mesmos.
Queremos ainda mobilizar os nos-
sos 350 cooperados para que essa
parceria tenha um volume ainda
maior", complementa Zambello.

Cassia Tonin e Andréa Almeida, do Fussp, receberam a doação das
fraldas pelas mãos do presidente da Uniodonto, Claudio Zambello
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EMPRESA DE MUDANÇA
CONTRATA:

Motorista, ajudante
para serviço
de mudança
residencial e

montador de móveis.
Enviar Curriculum: Av. Piracicamirim,

2847 – Vila Monteiro, Piracicaba

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
CASA NOVA – Ter. 171m2, const.
95m2. Ótimo acabamento. 2 dorm.
sendo 1 suíte, sala, cozinha ampla.
Abrigo. Valor R$ 300.000,00. Tratar
fone (19) 99781-5464
------------------------------------------
CASA NOVA (COND. FECHADO) –
Ter. 250m2, const. 150m2. Ótimo
acabamento. 3 dorm. 1 suíte, ab 2
carros, sala 2 ambientes, lav., copa-
coz., área de serviço, área gour-
met c/ piscina, churr. e vestiário.
Valor R$600.000,00. Tratar fone
(19) 99781-5464
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
s ico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
TROCO CASA no bairro São Cris-
tóvão em Rio das Pedras por chá-
cara. Sala ampla, sala de jantar,
cozinha , 3 dormitórios sendo 1 com
suite, banheiro social, lavanderia ,
1 dispensa, quintal pequeno, gara-
gem com   para 3 carros (cobertura
para dois carros). Contato:
998862302 com Luiz (whatsapp).
------------------------------------------
ALUGA-SE - Barracão direto propri-
etário, a cinco minutos do Centro.
Ideal para depósito, com 450 metros
quadrados, com mezanino. Escritó-
rio em 2 pisos. Fone 9.9806-6622.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, cels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PI-
RACICABA -  com 5 cômodos
mais quarto para passar roupa,
lavanderia cobertura mais quar-
to de ferramentas. Piscina infan-
til, terreno medindo 20 X 25 mts.
Tratar fone: 99440-6695.
------------------------------------------
VENDO APARTAMENTO EM SAN-
TOS SP em condomínio fechado
com 3 quartos, sala 2 ambiente,
cozinha, área de serviço e 1 ba-
nheiro, ar condicionado na sala e
ventiladores de teto na sala e nos 3
quartos. Estacionamento coletivo.
Praca a arborizada, play ground,
área de lazer e quadra de esporti-
va. Recem reformado. A duas qua-
dras de distância da praia. De frente
ao shopping Praiamar e hipermerca-
do Carrefour. Próximo tem farmácia,
padaria, banco, ponto de táxi e ôni-
bus. Contatos: (19) 99897-1417 Ali-
ne ou (13) 99704-6484 Maria Alice.
------------------------------------------

EMPRÉSTIMO NO CPF OU CNPJ
com ou sem restrições. Score bai-
xo, aumento. Sem entrada, mesmo
com o nome restrito no SPC. Compro
dívidas ou carro e imóvel já financia-
do ou quitado, pago a vista. Nome
limpo no SPC e Serasa. Tiramos cer-
tidões em geral. (11) 9.5126-6610.
------------------------------------------
TRABALHO MANUAL em casa ser
maior de idade: moças, rapazes e
aposentado. Ganho R$ 1.500,00 a
2.200,00. Tratar (11) 95126-6610
------------------------------------------
MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770. Te-
lefone e Whatzapp (19) 3372-9484
e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para tra-
balhar em São Pedro,com torno
paralelo de 1 metro, não precisa
ser tempo integral, Bom salário
contato Zap (19) 996755952.
------------------------------------------

FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com bom-
ba de 3 estágio – R$ 1.500,00

- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmaider ma-
nual ou com motor – R$ 700,00

- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00

- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros, total de
altura 9 metros com redutor mecânico – R$ 3.000,00

- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$ 800,00

- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$ 2.500,00

- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo 315 –
SE – R$ 300,00

- Engate para Estrada Fiat.

Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162

EDITAL PARA CONHECIMENTO DE TERCEIROS, EXPEDI-DO NOS AU-
TOS DEINTERDIÇÃO DE CÉLIO BASSO, RE-QUERIDO POR MARIA
APPARECIDA GALLO - PROCESSO Nº 1016380-57.2021.8.26.0451.
O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 2ª Vara de Família e Sucessões, do
Foro de Piracicaba, Estado de São Paulo, Dr(a). Pedro Paulo Ferro-
nato, na forma da Lei, etc. FAZ SABER aos que o presente edital
virem ou dele conhecimento tiverem que, por sentença proferida em
23/04/2022,15:48:30, foi decretada a INTERDIÇÃO de CÉLIO BAS-
SO, CPF22008713849, declarando-o(a) relativamente in-capaz de
exercer pessoalmente os atos da vida civil e nome-ado(a) como
CURADOR(A), em caráter DEFINITIVO, o(a) Sr (a). Maria Apparecida
Gallo. O presente edital será publicado por três vezes, com intervalo
de dez dias, e afixado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado
nesta cidade de Piracica-ba, aos 14 de setembro de 2022.”

ParaParaParaParaPara
acompanhanteacompanhanteacompanhanteacompanhanteacompanhante

hospitalarhospitalarhospitalarhospitalarhospitalar
ligue: (19)ligue: (19)ligue: (19)ligue: (19)ligue: (19)

9 99 99 99 99 977777111118 18 18 18 18 10000072.72.72.72.72.

SR. VALDIR MARTINS DOS
SANTOS faleceu anteontem,
nesta c idade,  contava 79
anos, f i lho dos f inados Sr.
Guilherme Martins dos San-
tos e da Sra. Maria Eugenia
Martins, era casado com a
Sra. Nadir Bergamo Martins
dos Santos; deixa os filhos:
Paulo Eduardo Martins dos
Santos, casado com a Sra.
Claudete Ap. Vitti dos Santos;
Fabiano Martins dos Santos,
casado com a Sra. Viviane dos
Santos e Daniela Bergamo
Martins dos Santos. Deixa ne-
tos, bisnetos, demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 14h00
do Velório do Cemitério São
João Batista, da cidade de
São João da Boa Vista – SP
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA DE FATIMA THE-
ODORO faleceu anteontem,
nesta c idade,  contava 66
anos, f i lha dos f inados Sr.

Benedicto Theodoro e da Sra.
Carmem Aguiar Theodoro.
Deixa demais fami l iares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído
o féretro às 13h00 do Velório
da Saudade, sala “03”, para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. THEREZINHA BERTONCI-
NI faleceu ontem, nesta cidade,
contava 87 anos, filha dos fina-
dos Sr. Antonio Bertoncini e da
Sra. Maria Francisca Bertonci-
ni. Deixa familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
17h00 do Velório do Cemitério
Municipal de Charqueada –
SP, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

RELIGIOSO FREI JOÃO RO-
DRIGUES DIAS faleceu ontem,
nesta c idade,  contava 84
anos, f i lho dos f inados Sr.
João Lauriano Ferreira Dias

e da Sra. Maria do Carmo Ro-
drigues Dias. Deixa irmãos,
sobrinhos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento
foi realizado ontem, tendo sa-
ído o féretro às 16h00 da Pa-
roquia Sagrado Coração de
Jesus ( Igreja dos Frades ) sito
a Rua São Francisco de Assis,
640 – Centro, para o Cemité-
rio Municipal da Saudade. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. JOÃO ZARBETTI FILHO
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 57 anos, filho dos fi-
nados Sr. João Zarbetti e da
Sra. Albertina Feliciana Zar-
betti, era casado com a Sra.
Ivana Regina Francisco Zar-
betti; deixa os filhos: Felipe
Zarbetti e Tiago Zarbetti. Dei-
xa irmãos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado ontem, tendo
saído o féretro às 16h00 do
Velório Municipal de Rio das
Pedras/SP, para o Cemitério
Municipal da cidade de Rio
das Pedras/SP. À família e

amigos enlutados os senti-
men tos  de  pesar  da  Ab i l
Grupo Unidas Funerais.

SRA. IRACI ANA DA SILVA fale-
ceu ontem, nesta cidade, con-
tava 95 anos, filha dos finados
Sr. Jose Estevo da Silva e da
Sra. Ana Maria da Silva, era viú-
va do Sr. Francisco Martins Ro-
drigues; deixa os filhos: Maria
de Lourdes Martins Rodrigues,
casada com o Sr. Manoel; Anto-
nio Carlos Martins Rodrigues;
Fatima Martins Rodrigues, ca-
sada com o Sr. Eneas; João
Martins Rodrigues, já falecido;
Natal Martins Rodrigues, já fa-
lecido; Julio Martins Rodrigues,
já falecido; Pedro Martins Ro-
drigues, já falecido e Manoel
Martins Rodrigues, já falecido.
Deixa netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 11h00 da
sala “C” do Velório do Cemité-
rio Parque da Ressurreição
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. LUIZA VECHINI TOLOT-
TI faleceu anteontem na cida-
de de P i rac icaba,  aos  93
anos de idade e era viúva do
Sr. Antonio Tolotti, era filha
dos finados Sr. Jose Vechini
e da Sra. Virginia Tartalho.
Deixa os filhos: Jose Antonio
Tolotti; Marilda de Fatima To-
lotti Almeida; Sidnei Francis-
co Tolotti; Claudinei Luiz To-
lotti; Amauri Rudnei Tolotti.
Deixa ainda Netos, Bisnetos
e demais Familiares. O seu
sepultamento deu-se ontem
, às 15:30 hs, saindo a urna
mortuária do Velório do Ce-
mitério Parque da Ressurrei-
ção -  sala-A,  para o Cemité-
rio Parque da Ressurreição.
Á família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. WALDEREZ GARCIA FER-
REIRA faleceu dia 12pp na ci-
dade de Piracicaba aos 81
anos de idade, era filha dos

finados,  Sr. Otton Ferreira  e
Sra Maria do Carmo Garcia
Ferreira. Deixa o filho: Ricar-
do Garcia Veiga casado com
Isabel Cristina de Lima Veiga.
Deixa três netos, demais pa-
rentes e amigos. O seu sepul-
tamento deu-se ontem, às
16:00hs, saindo a urna mor-
tuária do velório Cemitério
Parque da Ressurre ição -
sala "B", seguindo para o Ce-
mitério Parque da Ressurrei-
ção, onde será inumado em
jazigo da família. Á família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do (GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS)

SRA. EROTIDES DOS SANTOS
MALAGOLLI faleceu anteon-
tem na cidade de Piracicaba
contava com 83 anos de ida-
de, era casada com o Sr. Fran-
cisco Malagolli. Era filha dos
finados,  Sr. Florêncio José dos
Santos e da Sra. Amélia Frei-
tas. Deixa os filhos: Marcos

Augusto Malagolli casado com
Maria Clelia Costa; Marcio Ma-
lagolli casado com Paulina Hi-
romi Higa Malagolli; Walleria
Malagolli. Deixa ainda netos e
demais familiares e amigos.  O
velório ocorreu na sala - Safira
no Memorial Metropolitano de

Piracicaba, a partir das 10:00hs
do dia 14/10/22. Às 16:00hs
houve a cerimônia de homena-
gens póstumas no Salão No-
bre também do memorial.  À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.
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Atividades especiais são
realizadas pelo CRAS
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Mais de 5 mil pessoas participaram
da programação de aniversário
Inaugurações, ações de saúde, lazer e cultura continuam ao longo de todo mês

A Tribuna Piracicabana
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Laranjal Paulista completou
105 anos nesta segunda-feira (10),
com diversas atrações ao longo da
semana, como Festival do Torres-
mo e Churros, inaugurações, ex-
posições e muito mais. Até o mo-
mento, mais de 5 mil pessoas já
participaram das festividades.

A Missa em Ação de Gra-
ças, na Igreja de Nossa Senho-
ra Aparecida, também aconte-
ceu na última segunda-feira.

Até 29 de outubro, haverá a
exposição de quadros "Laranjal
através dos tempos pelo olhar dos
nossos artistas", no Centro Cultu-
ral "Dr. Victor Rodrigues Macha-
do", das 8h às 11h e das 13h às
17h (de segunda a sexta-feira) e
das 8h às 12h (aos sábados). Dos
dias 7 ao 10, foi realizado o Festi-
val do Torresmo e Churros, na
Praça Armando Salles de Oliveira.

No sábado (8), aconteceu a
inauguração da revitalização do
Ginásio Municipal de Esportes
"Anízio Garpelli", que fica na Rua
Guilherme Marconi, 30. O Desfile
Cívico aconteceu no domingo (9),
no Largo São João, e contou com
fanfarras escolares e participação
da Secretaria Municipal de Segu-
rança Pública e do Tiro de Guer-
ra. Na segunda-feira, aconteceu
o Ato Cívico, com hasteamento
dos pavilhões nacional, estadual
e municipal, além da execução dos
hinos pela Banda Municipal Gio-
condo Cordoni. Este evento tam-
bém foi no Largo São João.

Entre os dias 8 e 10, também
foi disponibilizado o "Trenzinho
da Alegria", especial do Dia das
Crianças. No sábado, esteve no
Distrito de Maristela. No domin-
go, foi ao Distrito de Laras. E, por
último, no Centro de Laranjal
Paulista, na segunda-feira. No
dia 15 (sábado), o Largo São João
recebe o 4º Laranjal Sobre Rodas
- Exposição de Carros Antigos, das
8h às 13h. No mesmo local e data,
terá o "Música & Arte no Coreto",
com a Banda Asas da Lua, às 9h, e
a Banda Zan's 80, às 11h.

De 17 a 28 deste mês, em
especial ao Outubro Rosa, o CSII
e as demais unidades de saúde
realizarão exames de Papanico-
lau, Mamografia e testes rápi-
dos para sífilis, HIV e hepatites.
O foco destes exames são as mu-

Até o momento, mais de 5 mil pessoas já participaram das festividades

Fotos: Divulgação

lheres, que são atingidas pelo cân-
cer de colo do útero e de mama, e
a prevenção é fundamental.

No dia 21, haverá a inaugu-
ração do Centro Municipal de
Transportes "Hermínia Consorte
Polastro", às 9h, na Rua João Be-
lotto, 390, Vila São José. No mes-

mo dia, às 11h, será inaugurado o
Centro Municipal de Castrações
"Hernandes Romildo dos Santos"
(CASTRAPET). O endereço é Rua
das Acácias, s/nº, Jardim 10 de
outubro (ao lado da Secretaria de
Serviços Públicos Municipais).

E no dia 26, a partir das

20h30, Tubinho, o Rei do Riso,
será a atração no Ferroviário Fu-
tebol Clube. E os ingressos podem
ser retirados gratuitamente de 17
a 25 de outubro, na Secretaria de
Cultura e Turismo, que fica na
Praça Antônio Alves Lima, 135,
Centro (Estação Ferroviária).

Outubro não é só o mês das
crianças e do aniversário de La-
ranjal Paulista. Logo no início do
mês é comemorada a semana da
pessoa idosa. A Secretaria de Pro-
moção Social e Política Habitacio-
nal, através dos CRAS "Vila Zalla"
e "Vó Carola", realizou uma série
de atividades para a melhor ida-
de, com direito a um baile dos anos
60, passeio no pesqueiro onde pas-
saram o dia desfrutando de ativi-
dades de lazer como pesca, jogos,
almoço, música e dança, encon-
tros e rodas de conversa sobre
memórias afetivas, apresentação
da fanfarra municipal, dia da be-
leza e missa no Vila Dignidade. No
passeio, os idosos foram acompa-
nhados pela equipe dos CRAS.

Também estiveram presentes ao
evento o prefeito Dr. Alcides de Mou-
ra Campos Junior, o vice-prefeito

Carlinhos Rugolo e o secretário de
Promoção Social, Reinaldo Contó.

O Serviço de Convivência e
Fortalecimento de Vínculos ofer-
tado pelos CRAS aos idosos tem
como foco o desenvolvimento de
atividades que contribuam no pro-
cesso de envelhecimento saudável,
no desenvolvimento da autonomia
e de sociabilidades, no fortaleci-
mento dos vínculos familiares e do
convívio comunitário e na preven-
ção de situações de risco social.

Os encontros acontecem
toda semana nos CRAS. Para
mais informações, procure o
CRAS mais próximo: CRAS Vó
Carola, localizado na Rua Gover-
nador Pedro de Toledo, nº 1.400,
Bairro da Ponte, telefone (15)
3283-7892. CRAS Vila Zalla, na
Rua Bartolomeu de Gusmão, nº 15,
Centro, telefone (15) 3283.4347.
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Capacitação sobre vendas
será realizada neste mês

Laranjal Paulista receberá a
capacitação "Projeto de Comércio:
Aumento de Vendas", com uma
série de aulas gratuitas, visita gui-
ada em São Paulo e muito mais.
Tudo neste mês de outubro.

As aulas começam já na pró-
xima segunda-feira (17), com ca-
pacitação sobre a "Fidelização de
Clientes". No terça-feira, haverá
visita guiada a empresas referên-
cia de comércio em São Paulo; na
quarta-feira, o assunto será "Di-
vulgação". Já na outra segunda-
feira (24), o assunto será "Inteli-
gência Emocional"; na terça-fei-
ra (25), "Formação do Preço de

Venda". Todas as aulas serão às
18h30, na Associação Comerci-
al, que fica na Rua Silvano Alves
de Lima, 300, Jardim Elite.

Ainda haverá ainda um en-
contro online, na segunda-fei-
ra (31), às 19h, que mostrará
como anunciar e promover ven-
das pelas redes sociais e como
criar o WhatsApp Business.

Toda programação é gratuita!
A iniciativa é fruto de par-

ceria entre a Prefeitura de La-
ranjal Paulista, Sebrae e Asso-
ciação Comercial. Participe!
Para se inscrever, acesse o link:
https://bit.ly/3MqUPGl.
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Município ganhará
Centro de Mamografia

O mês de outubro é reser-
vado à conscientização da im-
portância da prevenção e trata-
mento do câncer de mama e de
colo do útero, que atingem mi-
lhares de mulheres. Para isso, a
Prefeitura de Laranjal Paulista,
através da Secretaria Municipal
de Saúde, irá promover uma
programação especial para rea-
lizar exames preventivos.

De 17 a 28 de outubro, o CSII
- Posto de Saúde Central receberá
as coletas de Papanicolau, solici-
tação de mamografias e testes rá-
pidos para sífilis, HIV e hepatites.
Os atendimentos serão das 17h às

20h. Na sexta-feira (21), das 16h
às 19h, as UBS Maristela e do Dis-
trito de Laras também realizarão
as coletas de Papanicolau, solici-
tação de mamografias e testes rá-
pidos para sífilis, HIV e hepatites.

Haverá também o agenda-
mento de mamografia para mu-
lheres a partir de 40 anos no Cen-
tro Administrativo Municipal, até
o dia 28, das 7h às 16h. O espaço
aliás, irá abrigar, a partir da pró-
xima segunda-feira, o Centro Mu-
nicipal de Mamografia, que reali-
zará exames ao longo de todo ano,
com foco na saúde da mulher e
combate ao câncer de mama.

O aniversário já passou,
mas a programação comemora-
tiva continua. Neste sábado (15),
acontece a quarta edição do La-
ranjal Sobre Rodas, com expo-
sição de carros antigos e atra-
ções musicais, das 8h às 13h, no
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Laranjal Sobre Rodas
acontece neste sábado

Largo São João. Além da expo-
sição, também haverá muita
música. A partir das 9h, a Ban-
da Asas da Lua se apresenta no
coreto. Em seguida, às 11h, o
show será da Banda Zan's 80. O
evento é aberto e gratuito.

A reinauguração do Giná-
sio Municipal de Esportes "Ani-
zio Garpelli" aconteceu no sá-
bado (8), com a presença do
prefeito Dr. Alcides de Moura
Campos Junior, do vice-prefei-
to, Carlinhos Rugolo, e demais
autoridades municipais. O es-
paço esportivo recebeu uma sé-
rie de melhorias como novo piso
para quadra, pintura, placar ele-
trônico e adequações gerais.

O evento  de  inaugura-
ção contou com rodada du-
pla  de vôlei  e  futsal .

EEEEESPORTESSPORTESSPORTESSPORTESSPORTES

Ginásio
Municipal
recebe melhorias

Começou na última sema-
na a fase de operação as-
sistida do novo PoupaTem-
po de Laranjal Paulista, um
sonho que está cada vez
mais próximo de se tornar
realidade. Serão 10 dias de

POUPATEMPO
aprimoramento dos procedi-
mentos. Só na quinta-feira
(13), foram 50 atendimentos,
entre esclarecimento de dú-
vidas, emissão de RG, CNH
e transferência de veículo. O
prefeito Dr. Alcides de Moura

Campos Junior esteve no
loca l ,  para  ver i f i car  os
atendimentos e o funciona-
mento  dos  serv iços .  Em
breve, o PoupaTempo esta-
rá completo e preparado
para atender toda população.

Divulgação
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Cerveja brasileira não era 'puro malte'
Milho era utilizado nas receitas sem informar consumidor e, após descoberta, mercado cresceu 10 vezes em uma década

A Cevada Pura também foi uma das marcas produzidas no Brasil e avaliadas pelos cientistas durante os estudos

Paulo Ricardo Santos

Marcelo Basso

Neste mês de outubro se co-
memora dez anos de uma desco-
berta nem tão revolucionária, po-
rém, escandalosa. A informação foi
encoberta por muitos anos devido
a uma legislação que permitia subs-
tituir até 50% da cevada, que deve-
ria ser utilizada na composição da
cerveja, por 'cereais não maltados'.
Na grande maioria das vezes, essa
troca era feita por milho. Mas tudo
não passava de uma suspeita.
Além disso, pairava a dúvida so-
bre a lisura dos fabricantes.

A prova comprovatória só
chegou depois de um estudo
produzido em Piracicaba, cida-
de que virou palco de uma infe-
liz coincidência, visto que o mu-
nicípio é conhecido pelas melho-
res pamonhas do Brasil. O quitu-
te, por sua vez, é feito com o "mais
puro creme do milho verde".

Pois bem, a pesquisa foi rea-
lizada por cientistas do labora-
tório de Ecologia Isotópica, do
Centro de Energia Nuclear na
Agricultura (Cena), localizado
em um dos campi da Universida-
de de São Paulo (USP), que abri-
ga esse renomado instituto espe-
cializado de tecnologia avançada.

Mas essa história começou
um pouco antes, na vizinha cida-
de de Campinas e em uma insti-
tuição tão renomada quanto o
Cena, quando o físico Rogério Ce-
zar de Cerqueira Leite, professor
da Universidade Estadual de
Campinas (Unicamp), publicou
um artigo no jornal Folha de S.
Paulo denunciando a 'malandra-
gem'. O texto foi intitulado "A cer-
veja: bebendo gato por lebre".

Com isso, o professor levan-
tou a hipótese de que a bebida na-
cional teria uma concentração de
componentes não maltados, o caso
é o milho, muito mais alta do que
deveria para ser chamada de cer-
veja. Isso porque de acordo com
a norma autorregulatória da in-
dústria cervejeira alemã, a cer-
veja é composta exclusivamente
por apenas três elementos: ceva-
da, lúpulo e água - sendo o fer-
mento um agente interveniente.

O termo malte designa a ce-
vada germinada, mas ele pode
substituir a cevada total ou par-
cialmente. A malandragem come-
çava quando os rótulos das mais
diversas marcas de cerveja utili-
zavam a expressão 'cereais mal-
tados' ou, simplesmente, 'malte',
dissimulando a natureza do in-
grediente principal na composi-
ção da bebida. Com a aplicação
desse termo a qualquer cereal
germinado, a indústria cervejei-
ra podia optar por cereais mais
baratos, ocultando essa opção.

A história intrigou o profes-
sor Luiz Antonio Martinelli, que
se embrenhou em um hercúleo es-
tudo para desvendar o que real-
mente havia a mais na composi-
ção química da bebida. O extenso
trabalho de pesquisa analisou 77
marcas do produto, incluindo 49
cervejas produzidas no Brasil e 28
importadas, fabricadas na Euro-
pa, nas Américas do Sul e do Nor-
te, além da China. Na época, o es-
tudo foi publicado com exclusivi-
dade pela revista científica 'Jour-
nal of Food Composition and
Analysis' e assinado pela bióloga
Sílvia Mardegan, aluna de mes-
trado orientada por Martinelli.

"A imprensa mudou o viés do
release publicado pela assessoria
de imprensa, porém a surpresa foi
positiva, pois foi após essa ampla
divulgação que o consumidor des-
cobriu que realmente havia algo
de diferente nas cervejas. A partir
daí houve uma conscientização
que até então não existia, as pes-
soas começaram a discutir cer-

veja e a pesquisa contribuiu para
incentivar o mercado das arte-
sanais", lembrou o professor.

O resultado de uma das aná-
lises químicas mais completas já
feitas com marcas de cerveja do
Brasil e do exterior não chegou a
surpreender, pois apenas confir-
mou o que já era sabido e que
estudos menores já indicavam.
Todavia, a pesquisa comprovou
que as grandes marcas nacionais
tinham elevadas quantidades de
milho em sua composição, em-
bora a matéria-prima tradicio-
nal da bebida fosse a cevada.

"A publicação do estudo pro-
vocou uma revolução no merca-
do, mas que já estava pronto para
isso. A pesquisa com o isótopo fun-
cionou, na verdade, como um ca-
talisador que os marqueteiros das
cervejarias souberam aproveitar",
afirmou Martinelli. "Isso é fato,
tanto que a indústria cervejeira per-
cebeu rapidamente e explorou isso,
pois a partir dali estava surgindo
um nicho de mercado, até então,
pouco explorado", completou.

Apesar de contestado pela
indústria, que alegou dizendo
que o produto brasileiro era um
dos melhores do mundo, o pro-
fessor justificou que o trabalho
não avaliava a qualidade da be-
bida, ou se a cerveja era pior por
conter milho, mas apenas a quan-
tidade de substâncias existentes
em sua composição química.

"Graças a esse estudo, hoje te-
mos um consumidor muito mais
consciente. Infelizmente não há
como quantificar, e nem temos como

mensurar esses números, porém, a
percepção em relação ao que está
consumindo é nítida e, mesmo que
opte por comprar cerveja com mi-
lho, agora o consumidor faz isso de
forma consciente", sentenciou.

Embora a indústria tenha ne-
gado o resultado da pesquisa, fato
é que logo depois o termo 'puro
malte' passou a ocupar lugar de
destaque nas prateleiras dos su-
permercados e as cervejas artesa-
nais começaram a ganhar mais
espaço no mercado cervejeiro.

"Posso afirmar tranquila-
mente que a pesquisa com os isó-
topos acabou funcionando como
um selo de qualidade da cerveja.
Os rótulos tiveram que mudar e
'confessar' as substâncias que exis-
tiam no produto", disse Martinelli.

CERVEJA DE REFERÊN-
CIA - Usada como referência na
pesquisa que desvendou a utiliza-
ção de milho na cerveja, a Cevada
Pura também foi uma das marcas
produzidas no Brasil e avaliadas
pelos cientistas durante os estu-
dos. "Naquele período não havia
tanta disponibilidade de marcas
de cervejas artesanais nas gôn-
dolas dos mercados e a proximi-
dade de acesso ao produto da
cervejaria piracicabana foi pro-
videncial para usá-la como refe-
rência, estabelecendo o padrão
para se fazer as comparações",
lembrou o professor Martinelli.

Na época da publicação, a
pesquisa constatou ainda que
das 49 marcas brasileiras, além
da própria Cevada Pura, apenas
Baden Baden, Colorado, Eisen-

bahn, Heineken, Paulistânia,
Schmitt e Therezópolis eram cer-
vejas com alto teor de cevada.

"Me lembro bem quando a
pesquisa foi divulgada e aquilo
caiu como uma bomba no merca-
do, mas não sabia que a Cevada
Pura tinha sido a cerveja padrão
da pesquisa. Ao recordar de tudo
o que aconteceu me dá mais orgu-
lho de saber que já estávamos no
caminho certo", afirmou Alexan-
dre Augusto Peres Moraes, Xan-
dão, criador e proprietário da mar-
ca que acaba de completar 21 anos.

Coincidências à parte, três
estilos da cervejaria Colorado uti-
lizadas na pesquisa, Appia, Cau-
im e Demoiselle, tinham sua pro-
dução terceirizada na fábrica da
Cevada Pura, em Piracicaba.

"Estamos no mercado há mais
de 20 anos e até a primeira metade
desse período a produção de cerve-
jas no Brasil ainda era muito res-
trita às grandes marcas. Pouco se
falava das artesanais e as cervejas
mais conhecidas eram as tradicio-
nais de processos industriais. Po-
rém, de lá pra cá, houve um boom
no surgimento de nanocervejarias
e microcervejarias. A reportagem
da Folha de São Paulo, em 2012,
foi um divisor de águas no mer-
cado", lembra Xandão da Ceva-
da, como gosta de ser chamado.

A Cevada Pura nasceu com
capacidade produtiva de oito mil
litros/mês e, já na época da publi-
cação do estudo, produzia 40 mil
litros/mês. Atualmente, a produ-
ção da cervejaria piracicabana gira
em torno de 150 mil litros/mês.
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
CASA NOVA – Ter. 171m2, const.
95m2. Ótimo acabamento. 2 dorm.
sendo 1 suíte, sala, cozinha ampla.
Abrigo. Valor R$ 300.000,00. Tratar
fone (19) 99781-5464
------------------------------------------
CASA NOVA (COND. FECHADO) –
Ter. 250m2, const. 150m2. Ótimo
acabamento. 3 dorm. 1 suíte, ab 2
carros, sala 2 ambientes, lav., copa-
coz., área de serviço, área gour-
met c/ piscina, churr. e vestiário.
Valor R$600.000,00. Tratar fone
(19) 99781-5464
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
s ico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
TROCO CASA no bairro São Cris-
tóvão em Rio das Pedras por chá-
cara. Sala ampla, sala de jantar,
cozinha , 3 dormitórios sendo 1 com
suite, banheiro social, lavanderia ,
1 dispensa, quintal pequeno, gara-
gem com   para 3 carros (cobertura
para dois carros). Contato:
998862302 com Luiz (whatsapp).
------------------------------------------
ALUGA-SE - Barracão direto propri-
etário, a cinco minutos do Centro.
Ideal para depósito, com 450 metros
quadrados, com mezanino. Escritó-
rio em 2 pisos. Fone 9.9806-6622.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, cels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PI-
RACICABA -  com 5 cômodos
mais quarto para passar roupa,
lavanderia cobertura mais quar-
to de ferramentas. Piscina infan-
til, terreno medindo 20 X 25 mts.
Tratar fone: 99440-6695.
------------------------------------------
VENDO APARTAMENTO EM SAN-
TOS SP em condomínio fechado
com 3 quartos, sala 2 ambiente,
cozinha, área de serviço e 1 ba-
nheiro, ar condicionado na sala e
ventiladores de teto na sala e nos
3 quartos. Estacionamento coleti-
vo.  Praca a arbor izada,  p lay
ground, área de lazer e quadra
de esportiva. Recem reformado.
A duas quadras de distância da
praia. De frente ao shopping Prai-
amar e hipermercado Carrefour.
Próximo tem farmácia, padaria,
banco, ponto de táxi e ônibus.
Contatos: (19) 99897-1417 Aline
ou (13) 99704-6484 Maria Alice.
------------------------------------------

EMPRÉSTIMO NO CPF OU CNPJ
com ou sem restrições. Score bai-
xo, aumento. Sem entrada, mesmo
com o nome restrito no SPC. Compro
dívidas ou carro e imóvel já financia-
do ou quitado, pago a vista. Nome
limpo no SPC e Serasa. Tiramos cer-
tidões em geral. (11) 9.5126-6610.
------------------------------------------
TRABALHO MANUAL em casa ser
maior de idade: moças, rapazes e
aposentado. Ganho R$ 1.500,00 a
2.200,00. Tratar (11) 95126-6610
------------------------------------------
MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770. Te-
lefone e Whatzapp (19) 3372-9484
e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para tra-
balhar em São Pedro,com torno pa-
ralelo de 1 metro, não precisa ser
tempo integral, Bom salário contato
Zap (19) 996755952.
------------------------------------------

EMPRESA DE MUDANÇA
CONTRATA:

Motorista, ajudante
para serviço
de mudança
residencial e

montador de móveis.
Enviar Curriculum: Av. Piracicamirim,

2847 – Vila Monteiro, Piracicaba

EDITAL PARA CONHECIMENTO DE TERCEIROS, EXPEDI-DO NOS AU-
TOS DEINTERDIÇÃO DE CÉLIO BASSO, RE-QUERIDO POR MARIA
APPARECIDA GALLO - PROCESSO Nº 1016380-57.2021.8.26.0451.
O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 2ª Vara de Família e Sucessões, do
Foro de Piracicaba, Estado de São Paulo, Dr(a). Pedro Paulo Ferro-
nato, na forma da Lei, etc. FAZ SABER aos que o presente edital
virem ou dele conhecimento tiverem que, por sentença proferida em
23/04/2022,15:48:30, foi decretada a INTERDIÇÃO de CÉLIO BAS-
SO, CPF22008713849, declarando-o(a) relativamente in-capaz de
exercer pessoalmente os atos da vida civil e nome-ado(a) como
CURADOR(A), em caráter DEFINITIVO, o(a) Sr (a). Maria Apparecida
Gallo. O presente edital será publicado por três vezes, com intervalo
de dez dias, e afixado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado
nesta cidade de Piracica-ba, aos 14 de setembro de 2022.”

USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com bom-
ba de 3 estágio – R$ 1.500,00

- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmaider ma-
nual ou com motor – R$ 700,00

- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00

- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros, total de
altura 9 metros com redutor mecânico – R$ 3.000,00

- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$ 800,00

- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$ 2.500,00

- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo 315 –
SE – R$ 300,00

- Engate para Estrada Fiat.

Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162

Uso da máquina pública nas eleições
Ademais, não seAdemais, não seAdemais, não seAdemais, não seAdemais, não se
pode esquecerpode esquecerpode esquecerpode esquecerpode esquecer
o uso indevidoo uso indevidoo uso indevidoo uso indevidoo uso indevido
de datasde datasde datasde datasde datas
comemorativascomemorativascomemorativascomemorativascomemorativas
como palanquecomo palanquecomo palanquecomo palanquecomo palanque
eleitoraleleitoraleleitoraleleitoraleleitoral

Marcelo Aith

O uso da força da
 máquina públi-
ca para garan-

tir a reeleição, embora
seja uma prática corri-
queira nas eleições pelo
Brasil, torna desigual a
disputa e põe em che-
que a legitimidade de
um pleito. Ceder ou utilizar veícu-
los, prédios públicos ou mesmo ser-
vidores para que, em horário de
expediente, participem de ativida-
des de campanhas eleitorais, por
exemplo, são atividades ilícitas
pelas quais os candidatos ou par-
tidos políticos podem ser respon-
sabilizados. Trata-se de um que-
bra da paridade de oportunidade
e uma afronta à democracia.

 Nesse sentido, as denúncias
contra o candidato à reeleição à
presidência, Jair Bolsonaro, cres-
cem a cada dia. Segundo um le-
vantamento realizado nos veícu-
los de comunicação, pelo menos
quatro atos revelaram o uso da
máquina para causas eleitorais.
Um deles foi o uso das dependên-
cias do Palácio da Alvorada, resi-
dência oficial dos presidentes da
República, para anunciar apoios
de aliados. O que é uma cristali-
na violação a lei eleitoral, na me-
dida em que os serviços, as insta-

lações e os servidores
de qualquer repartição
federal, estadual ou
municipal, autarquia,
fundação pública, soci-
edade de economia
mista, entidade manti-
da ou subvencionada
pelo poder público ou
que realiza contrato
com este, inclusive o

respectivo prédio e suas dependên-
cias, não podem ser utilizados
para beneficiar partido ou orga-
nização de caráter político, sob
pena de prática de crime, tipifica-
do no Código Eleitoral (art. 346).
Neste caso a pena é de detenção
de até seis meses e multa. Além da
autoridade responsável, os servi-
dores que prestarem serviços e os
candidatos, membros ou diretores
de partido que derem causa à in-
fração podem ser penalizados.

 Outro uso da máquina a ser
considerado é em relação as me-
didas econômicas com apoio de
banco público como, por exem-
plo, antecipação do pagamento
do Auxílio Brasil pela Caixa Eco-
nômica Federal, além da inclu-
são de 500 mil novas famílias no
programa Auxílio Brasil e o per-
dão de até 90% dos débitos de fa-
mílias endividadas com a Caixa.

Entre as ações está também
o aumento no número de servi-

dores da Polícia Federal, pois
em ano eleitoral o presidente
nomeou os concursados da Po-
lícia Federal (PF) e da Polícia
Rodoviária Federal (PRF).

Outro ponto foram os anún-
cios de ações feitas com a pre-
sença autoridades do governo.
Nessas oportunidades Bolsona-
ro anunciou publicamente ações
do governo, em entrevistas co-
letivas com presença de autori-
dades do governo, em pleno pe-
ríodo de defeso (proibição) elei-
toral, quando normas para gas-
tos públicos e comunicação ins-
titucional são mais restritas.

Ademais, não se pode es-
quecer o uso indevido de datas
comemorativas como palanque
eleitoral. O candidato Jair Bol-
sonaro transformou o último
dia 7 de Setembro, data em que
se comemorava o bicentenário
da Independência do Brasil, um
evento público na Esplanada
dos Ministérios, em comício.

Cabe ressaltar que, caso fi-
que comprovado o abuso do
uso da máquina pública, a Lei
Eleitoral prevê punições como
a suspensão imediata da con-
duta vedada e, quando for o
caso, multa. O candidato bene-
ficiado, agente público ou não,
ficará sujeito à cassação do re-
gistro ou do diploma eleitoral.

No entanto, a beligerância que
envolve a política nacional nessa
quadra histórica do Brasil, exigem
muita prudência da Justiça Elei-
toral, para que uma decisão não
seja o estopim para uma grande
movimentação antidemocrática.
Oxalá sejam os julgadores ilumi-
nados na hora de decidir.

———
Marcelo Aith é advoga-
do, latin legum magis-
ter (LL.M) em direito
penal econômico pelo
Instituto Brasileiro de
Ensino e Pesquisa - IDP,
especialista em Blan-
queo de Capitales pela
Universidade de Sala-
manca, professor convi-
dado da Escola Paulista
de Direito, mestrando
em Direito Penal pela
PUC-SP, e presidente
da Comissão Estadual
de Direito Penal Econô-
mico da ABRACRIM-SP
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Olá caríssimo leitor, sou a Karol Ma-
thos, paulistana, residindo hoje na linda
cidade de Piracicaba, amante do universo
artístico, artesã, designer e estilista de mo-
das para bonecas de pano, cantora, locuto-
ra, apresentadora e animadora de palco e
TV, agora todos os domingos, venho com-
partilhar um pouquinho das minhas artes
com você e falar sobre moda, maquiagem,
costura, crochê, bordado, decoração, jar-
dinagem, pets, tecidos, tintas e pincéis, va-
mos pintar e bordar em nossas edições de
domingo. No Tô Aqui de hoje, trago um
assunto que muitos acompanham e querem
saber o que diz as previsões da astrologia.

Segundo indícios, foi no segundo milê-
nio antes de Cristo, na Babilônia, que sur-
giu o que daria origem à astrologia e ao
estudo matemático dos astros. Os sacerdo-
tes babilônicos acreditavam que seus deu-
ses se comunicavam por meio de presságios
no fígado de ovelhas e no movimento dos
planetas. A astrologia relaciona a posição
dos astros no céu, tanto no nascimento
quanto diariamente, com fatos na Terra,
incluindo os humores e destinos das pesso-
as. Ela assume que há ação dos corpos ce-
lestes sobre os objetos animados e inani-
mados e que os ângulos aparentes entre os
planetas no céu afetam a humanidade.

Na Mesopotâmia, atual Iraque é berço
das primeiras grandes lavouras da humani-
dade, arqueólogos descobriram tabuletas de
argila com previsões de eclipses lunares e
solares datadas de 1.000 a.C. Também en-
contraram mapas astrais que relacionavam
mudanças no céu a intempéries terrenas,
como tempestades e secas severas. Baseada
em uma cosmovisão geocêntrica do univer-
so na qual o Sol e a Lua eram considerados
planetas e hegemônica na Astronomia dos
séculos XVI e XVII, a astrologia tinha a per-
cepção do céu a partir de um olhar da Terra,
no qual os astros giravam em torno a este
planeta e as estrelas mantinham-se fixas. Na
antiguidade essas estrelas eram chamadas
de estrelas fixas, já que suas posições relati-

vas entre si pareciam não variar com o passar
do tempo. As estrelas diferem dos planetas,
nem tanto pelo seu aspecto, mas principal-
mente pelo fato de que os planetas pareciam
se mover por entre as estrelas fixas.

A astrologia (do grego astron, "astros",
"estrelas", "corpos celestes", e logos, "palavra",
"estudo") é uma pseudociência segundo a qual
as posições relativas dos corpos celestes pode-
riam prover informação sobre a personalida-
de, as relações humanas, e outros assuntos
relacionados à vida do ser humano. Os astró-
logos - indivíduos que praticam a astrologia -
utilizam informações sobre a posição dos pla-
netas do Sistema Solar, constelações e demais
movimentos de corpos celestes para suposta-
mente prever o futuro ou traçar um perfil so-
bre a personalidade das pessoas.O primeiro
registro do zodíaco, como conhecemos hoje,
surgiu por volta do século 5 a.C, por meio de
uma mistura de influências da astrologia mi-
lenar dos babilônios, da filosofia grega e do
conhecimento matemático dos egípcios.

As 13 constelações que compõem o Zo-
díaco, de acordo com a União Astronômica
Internacional, são: Áries, Touro, Gêmeos,
Câncer, Leão, Virgem, Libra, Escorpião, Ser-
pentário, Sagitário, Capricórnio, Aquário e
Peixes. Já para os astrólogos, esse espaço
está dividido em doze signos zodiacais.
Quando chega o final de janeiro, o Sol entra
em Aquário e mantém a sua posição duran-
te um mês antes de passar para outro sig-
no. O primeiro mês do ano conta poucos
nascimentos e fevereiro é o mais curto. Isto
faz do signo de Aquário o signo mais raro
do Zodíaco. Conheça as combinações de sig-
nos (quase) inevitáveis: (Touro+Escorpião)
(Gêmeos+ Sagitário) (Câncer+Escorpião)
(Áries+Gêmeos) (Virgem+Câncer) (Libra+Sa-
gitário) (Aquário+Leão) (Peixes+Câncer).

Signos são mistura de lendas babilôni-
cas, egípcias, gregas e romanas. Os primei-
ros registros sobre o horóscopo apareceram
a partir do século 7 a.C., quando várias civi-
lizações antigas se dedicavam à observação
do céu. Segundo a Grande Enciclopédia Por-

Astrologia, da antiguidade
à modernidade

Artesã, designer e estilista, Karol Mathos compartilha suas artes na
página Tô Aqui. Nesta edição traz a origem milenar da astrologia.

tuguesa e Brasileira, a Astrologia é a "arte
de adivinhar o futuro pelos astros" enquan-
to que a Astronomia é a "ciência que trata
dos astros" ou seja sua posição, dimensões,
constituição, formação e evolução. Tornou-
se comum, então, a construção do horósco-
po, que é o Mapa da Hora. Inicialmente, ele
era feito somente para reis e depois os gregos
começaram a comercializá-lo. Já no século
XVIII, os jornais britânicos popularizaram
esse conhecimento, fazendo os horóscopos
de jornal, como nós conhecemos hoje. Pelo
mapa astral ser configurado por diferentes
astros e pontos estratégicos, é natural que
mais de um signo se apresenta nele - e até
exerça certa predominância. Muitas vezes,
esse signo dominante do mapa astral é dife-
rente do signo solar da pessoa, o que acaba
influenciando a personalidade do indivíduo.

O maior astrólogo do mundo foi o brasilei-
ro Omar Cardoso, jornalista, ensaísta, astrólo-
go, conferencista, radialista, sociólogo e antro-
pólogo, nascido em  30/06/1921, na cidade de
Ribeirão Preto, estado de São Paulo e falecido
em 22/11/1978 em Campinas/SP. O que a ciên-
cia diz sobre os signos: Do ponto de vista cien-
tífico, o horóscopo não é reconhecido, a astro-
logia é encarada pelos cientistas como uma
mera superstição. Não há, segundo a ciência,
uma comprovação de que a personalidade de
uma pessoa seja influenciada pelo signo. a as-
trologia não tem pretensões científicas, logo é
errado tratá-la como uma pseudociência" é in-
sustentável tanto do ponto de vista filosófico -
não há nenhuma razão para que as alegações
astrológicas não possam ser legitimamente tra-
tadas como hipóteses em psicologia ...Por que
as pessoas acreditam em astrologia? Ter infor-
mações sobre o futuro através de uma fonte
confiável: Quando você confia e acredita nos
astros e na astrologia, passa a vê-los como uma
fonte segura de informação sobre a sua perso-
nalidade, suas características e o futuro. A pro-
pósito, qual é o seu signo? O meu é Touro rsrs,
sempre em busca de segurança e continuida-
de na realização e concretização de objetivos e
fazer muitos amigos por onde eu passo.

1- Karol Mathos. 2 e 3- Tornou-se comum a construção do
horóscopo, que é o Mapa da Hora. Inicialmente, ele era feito
somente para reis e depois os gregos começaram a comercializá-lo

O Tô Aqui de hoje, falou um pouco sobre "Astrologia, da anti-
guidade à modernidade". No próximo domingo estarei aqui nova-
mente com muitas novidades para você. Obrigada pela gentil
atenção dos leitores do Jornal A Tribuna Piracicabana, aos meus
ouvintes, fãs e admiradores que me acompanham no rádio, to-
das as quintas-feiras, ao vivo, às 13h do Brasil e às 17h de Portu-
gal, na rádio Funchal FM, pelo site: www.radiofunchalfm.com, aos
amantes da nobre arte das Bonecas de pano KM, no site:
www.bonecaskm.com, whatsapp 1197822-3809, email:
ateliedasbonecaskarolmathos@gmail.com e com muitas novi-
dades no instagram,  www.instagram.com/bonecas_km. E lem-
bre-se que você está proibido de abandonar seus sonhos, se
cair levante-se. Ótima semana. Beijinhos da Karol Mathos!
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NHÔ BOYS CAMPEÕES!!!
Dr. Jonas TadeuParisotto

Jonas Tadeu Parisotto é
advogado, já atuou em

Tribunais Desportivos e
ocupou os cargos de: diretor

jurídico, secretário, vice-
presidente, presidente do

Conselho Deliberativo por dez
anos e presidente da diretoria

executiva do E.C.XV de
Novembro de Piracicaba, onde

é conselheiro vitalício e
presidiu a Comissão de

Direito Desportivo da OAB de
Piracicaba nas gestões de

2007/2009 e 2019/2021

sim, porque na grande maioria são
jovens e inexperientes, vindos da
categoria de base e ao longo da
competição foram ganhando "mi-
nutagem", experiência e corrigin-
do as falhas, sejam individuais ou
coletivas e o resulta é, ao menos
até aqui, oficialmente, o vice-cam-
peonato da Copa Paulista edição
2022 e o tão cobiçado retorno ao
cenário nacional do futebol brasi-
leiro. Muitos torcedores torceram
o nariz quando houve a mudança
da diretoria de futebol que coleci-
onava um fracasso atrás do outro
ao longo de anos à frente do fute-
bol do XV, culminando com a der-
rota humilhante para a equipe do
São Bento, do técnico Paulo Ro-
berto em pleno Barão da Serra
Negra que terminou em 1x5. Com
nova mentalidade, mais "pés no
chão", o novo diretor de futebol
contratou o técnico Cléber Gaúcho
que já foi campeão no XV na con-

dição de jogador em 1995 e na con-
dição de técnico em 2016 na Copa
Paulista, com ele veio o Ronaldo
Guiaro ex-jogador de experiência
internacional e também Douglas
Pimenta que brilhou na condição
de atleta do nosso XV e com expe-
riência internacional, foi técnico e
também gestor de futebol com for-
mação acadêmica, com esses prin-
cipais gestores, o elenco foi refor-
mulado e com planejamento sério e
competente o resultado apareceu.
A Comissão técnica do XV não se
resume a apenas técnico, auxiliar
técnico e gestor de futebol, há ou-
tros profissionais envolvidos que
têm se empenhado e muito para os
Nhô Boys chegarem à finas da Copa
Paulista, com humildade, compe-
tência e dedicação, somados ao tra-
balho sério e transparente o XV
chegou à final e no primeiro jogo
no Barão, venceu a equipe de Marí-
lia, invicta há seis meses, por 3x1 e

Ao menos para mim o são,
caro leitor e leitora! São campeões

poderia ter feito mais. A opção em
investir na "molecada" e num time
"operário" de baixo custo sem as
tais estrelas e medalhões de outro-
ra, foi uma grande sacada, mes-
clar atletas jovens com os mais ex-
perientes mostra que um bom pla-
nejamento surte efeito quando é
apoiado e seguido à risca e, é de
suma importância frisar que já te-
mos uma base bem formada de jo-
gadores, jovens e experientes, que
deverão ser aproveitados no ano
que vem na disputa da Série A2 do
Paulistão e na Série D do Brasilei-
rão ou Copa do Brasil. Por isto
tudo, é que afirmo, sem sombra
de dúvidas, o XV é campeão e es-
pero que realmente seja e que esta
garotada e todo o elenco saiba va-
lorizara oportunidade que lhe fo-
ram dadas e dignifique, cada vez
mais, nosso manto alvinegro sa-
grado. Vai XV! Vai Nhô Boys! Sau-
dações XVzistas e até a próxima!!!

COMO FOI BOA A RENOVAÇÃO II

Renato Bonfiglio é Advogado,
ex-presidente, ex-diretor de

futebol  e conselheiro vitalício
do XV de Piracicaba

Renato Bonfiglio

Bom dia amigos leitores e
torcedores do alvinegro mais im-
portante do planeta, nosso as-
sunto preferido sempre será o XV
de Piracicaba, e agora com mui-
to mais euforia e alegria vamos
comentar o momento "mágico"
que estes garotos comandados
pelo Cléber Gaúcho estão propor-
cionando para todos nós. Antes,

porém só quero deixar os elogios
a Evaldo Vicente pelo trabalho
neste que é o mais completo ma-
tutino de Piracicaba e região,
com uma menção especial ao
"Capiau", SENSACIONAL!

Os garotos do Nhô-Quim já
são merecedores de todos os elo-
gios pelo trabalho demonstrado
até aqui, classificação feita com
louvor na primeira fase, classi-
ficação para as semifinais fren-
te ao Agua Santa por puro mé-
rito e dentro das quatro linhas,
sem "ajudas" externas e com um
arbitro que visivelmente preju-
dicou o XV, deixando de mar-
car de faltas claras, principal-
mente em Maicon Aquino que o
tirou da partida, e ainda a bri-
ga com o "VAR" que o chamou
para o lance do pênalti claro não
marcado em Matheus Martins
e ele mesmo com as imagens
"claras" do lance não o marcou.

 O São Caetano foi outra pe-
dreira, derrota em Diadema para

a arbitragem e o VAR que preju-
dicaram mais uma vez o Nhô-
Quim, mas a vitória dentro do
Barão já mostrou aonde tem pla-
nejamento e trabalho sério, nada
atinge. O XV passou pelo "azulão",
desbancando a soberba do time do
ABC paulista e se credenciou a
estar nas finais contra o Marilia
e a volta ao cenário nacional.

Primeira partida em Piracica-
ba e os garotos do alvinegro pe-
rante mais de 13.000 torcedores
já deixaram o cartão de visitas,
mesmo saindo atrás do marca-
dor o Nhô-Quim soube trabalhar
a bola e com atuação de gala do
capitão Vitor Braga, virou  pla-
car e inverteu a vantagem do ti-
gre na igualdade dos placares.

Quando terminei esta colu-
na, ainda não sabia o resultado
da segunda partida desta final
da copa paulista de 2022, mas
independente do resultado já me
sinto "campeão" em saber que al-
guns nomes sumiram da Silva

Jardim, e os que realmente en-
tendem de futebol estão mos-
trando seu valor e conhecimen-
to. Que todos esses personagens
possam continuar para 2023.

Em novembro tem eleições
no clube, a diretoria atual deve
ser mantida para a saúde finan-
ceira, pelo desenvolvimento das
categorias de formação e princi-
palmente pelo futebol profissio-
nal, chega de gente incapaz ten-
tando fazer e ser o que não tem
talento e conhecimento para
apresentar. Esse trabalho que co-
meçou em no mês de maio com
essa nova gestão de futebol e pla-
nejamento "NÃO PODE PARAR".

Vamos estar na torcida pelo
nosso amado e centenário alvi-
negro, um bom resultado em
Marília dará ainda mais confi-
ança ao time e ao torcedor, ai
meu querido amigo leitor e tor-
cedor, o Barão vai voltar a ser
um caldeirão e os adversários
vão tremer. PARABÉNS XZÃO!

O XVZÃO

VOLTOU A SER
"DE TODOS"

Luiz Tarantini

 Luiz Tarantini é repórter
esportivo, comentarista

esportivo, marketing
comercial, colunista e louco

pelo Nhô-Quim

Bom dia amigos quinzistas e
leitores da Tribuna, uma verda-
deira satisfação estar em tão pre-
cioso espaço. O direito a opinião,
viver verdadeiramente a demo-
cracia e ainda poder debater em
alto nível os assuntos sem "mas-
caras", "amarras" e "direciona-
mentos" é sem dúvida nossa mai-
or riqueza. O Brasil se divide em
dois polos neste final de semana,
o maior exemplo de democracia
que o cidadão conhece que é o
voto, use esse seu direito para
externar sua opinião e vontade.

Falando agora do nosso alvi-
negro piracicabano, segundo o
saudoso Gerson Mendes, o "mai-
or e mais importante do planeta",
era assim que o "garganta de aço"
chamava carinhosamente o Nhô-
Quim. Esse centenário clube que
já viveu tantas glórias e também
tantas tristezas, passagens como
a falha de Doná em 1976 quanto
então com gol de Jorge Mendonça
perdemos a oportunidade de ser
campeão paulista, ou então mais
recentes em 2008 quando com o
Barão lotado vimos o Atlético So-
rocaba comemorar o título da copa
paulista para o desespero dos mais
de 18.000 torcedores alvinegros e
para fechar a caixa da tristeza, a
tragédia de 2016 com a morte do
atleta Canavarro em treinamento
e o rebaixamento para a série A2.

Mas essa história tão rica não
se resume somente a tristezas, pri-
meiro campeão da lei do acesso,
acumulando cinco títulos da Série
A2 do Campeonato Paulista (1947,
1948, 1967, 1983 e 2011) como não
recordar a ultima cobrança do
maestro Marlon frente ao Guara-
ni, estourando os pulmões de to-
dos Piracicabanos gritando "é
campeão". O título da Série C do
Campeonato Brasileiro em 1995 e
o título da Copa Paulista em 2016.
Isso junto com os acessos para a
elite do futebol paulista. No nacio-
nal mesmo fora da elite o XV de
Piracicaba estabeleceu marcas, em
1998 a equipe obteve sete vitórias

consecutivas no início do Campe-
onato Brasileiro de futebol da Sé-
rie B, esse recorde de vitórias nas
rodadas iniciais do campeonato
esse feito ainda não foi superado.

Após anos de planejamentos
sem resultado, times descompro-
metidos e muito ego e vaidade pes-
soal acima dos interesses do clu-
be, o XV volta a ser comentado não
como o time do "quase", mas sim
como o time da "superação". Com
firmeza e muita coragem, o presi-
dente Rodolfo Geraldi, seu vice e
também diretor de futebol Arnal-
do Bortoleto fizeram o que se pode
chamar de "limpeza" e renovaram
todo o departamento de futebol
profissional e algumas peças do
administrativo. Chamaram o expe-
riente Douglas Pimenta para a ges-
tão do futebol, Cléber Gaúcho como
treinador e Ronaldo Guiaro como
seu auxiliar, estava então forma-
da a infantaria do Nhô-Quim.

Com esses nomes a ligação com
o clube, aliado a experiência e os cur-
rículos recheados de títulos e con-
quistas o trabalho iniciou em maio
de 2022 com a difícil missão de colo-
car um time competitivo em campo,
usando muito as categorias de for-
mação, atletas do clube empestados
ou pouco aproveitados e "pouquís-
simas" contratações, visto que a fo-
lha de pagamento seria uma das
mais baixas desta copa paulista.

Estes corajosos que enfrenta-
ram a desconfiança do torcedor
mordido por tantas desilusões,
pela vergonha da derrota para São
Bento por 5x1 em pleno Barão nas
semifinais da A2 de 2022, a ira das
viúvas de seus antecessores e dos
que foram convidados a se retirar
do clube, sem contar os torcedo-
res profissionais que manifestam
suas criticas ou elogios conforme a
remuneração. O XV chegou e che-
gou muito bem, está de volta ao
cenário nacional, revelou muitos
atletas para serem aproveitados na
A2 2023 ou para serem negociados,
trazendo dinheiro para o clube e
principalmente o bem mais precio-
so, o respeito e carinho de seu tor-
cedor. Sem dúvida essa foi a maior
conquista deste novo comando do
Nhô-Quim. Agora o XV volta a ser
o "XV de todos" e deixa de ser o
"nosso XV". Parabéns atletas, co-
missão técnica e diretoria, mais
uma vez o nome do XV fica regis-
trado na história com alegria!

Mande seu recado pelo e-
mail: luizcollection@yahoo.com.br
ou pelo Whatsapp (19) 99639-2028

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555

MAS ELE NÃO É HUMANO

Pablo Oliveira Franco é
formado em Psicologia,

com especialidade no trabalho
com os esportes

Pablo Franco

Fala meus psicol indos,
tudo bem com vocês? Espero
que sim, hoje vim falar sobre
um ocorrido que de tão inco-
mum chega a ser bizarro.

Há alguns dias tivemos
um abaixo assinado pra banir
um jogador da Premier Legue
(liga de futebol da primeira

divisão da Inglaterra), o mo-
tivo? Ele não é humano!

Sim, isso mesmo o motivo
era que esse jogador estava
com um desempenho acima da
maioria dos outros.

O nome do sujeito é Erling
Haaland ou cometa Haaland para
os mais íntimos, jogador de 21
anos e que tem números absur-
dos pela idade. O norueguês que
é filho de um jogador tem como
diferencial sua diferença técnica,
além do tamanho avantajado.

Seu diferencial na verdade
não é exatamente esse, mas seu
controle emocional frente as situ-
ações de jogo. Com uma calma aci-
ma do normal por conta de sua
prática constante de meditação.

Inclusive isso virou até co-
memoração de gol!

Isso só me faz pensar como

o controle emocional dentro
do esporte faz total diferen-
ça, trazendo só benefícios e
diferenciais que fazem  ser
considerado sobre humano.

Esse é o ponto que trago aqui,
será que não esse é o que falta pra
maioria dos atletas? Na minha
concepção sim, considerando que
o mental controla o corpo.

Então da próxima vez que ver
algum atleta de destaque pense que
seu diferencial não é só físico, mas
também mental. Coisa que inclu-
sive pode ser aprendida com um
psicólogo do esporte, no caso eu.

E aproveitando, estou com
vagas abertas da mentoria de-
sempenho, um curso online que
traz ensinamentos que podem fa-
zer diferença não só no esporte,
mas como na vida comum.

Com módulos práticos e te-

óricos, apostilas e aulas grava-
das. Vamos trabalhar: comuni-
cação, ansiedade, estresse, aten-
ção, concentração e foco.

As vagas estão abertas até
domingo 16/10.

Aproveitem!
Um abraço até mais!
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GOLF  DAMHA,  SÃO CARLOS (SP)GOLF  DAMHA,  SÃO CARLOS (SP)GOLF  DAMHA,  SÃO CARLOS (SP)GOLF  DAMHA,  SÃO CARLOS (SP)GOLF  DAMHA,  SÃO CARLOS (SP)

Na cidade de São Carlos tem muito a ser visto por turistas. Além
das boas visitas em cidades ao seu redor, na própria São Carlos o
aproveitamento de passeios é altamente compensador. A cidade
deu-se ao luxo de aumentar os seus atrativos. E, um dos principais,
sem dúvida, é o Clube de Golf Damha, projetado pelo golfista
Ricardo Rossi. É bonito sob todos os ângulos. Lagos, pontes, árvo-
res e jardins se integram harmoniosamente ao traçado do campo
e, por isso, ganhou destaque internacional. Visite São Carlos!

TRENS EUROPEUSTRENS EUROPEUSTRENS EUROPEUSTRENS EUROPEUSTRENS EUROPEUS

Pela Europa, viajar de trem é prático e confortável, principalmen-
te para os turistas que preferem fazer o seu próprio programa. Lá,
os trens são rápidos, sempre pontuais, as partidas e chegadas
são bem no centro de cada cidade e as estações possuem diver-
sos outros serviços à disposição. Os vagões são modernos e
possuem confortáveis poltronas. Têm compartimentos isola-
dos para fumantes. Há vagão leito e vagão restaurante. En-
fim, na Europa os trens são exatamente o contrário do que
temos por aqui, sendo um dos motivos de dizerem que são do
primeiro mundo. Quando teremos isso "copiado" por aqui?

NOVA FEIRA ACONTECENOVA FEIRA ACONTECENOVA FEIRA ACONTECENOVA FEIRA ACONTECENOVA FEIRA ACONTECE
A cidade de Agudos iniciou no último dia 8, nova "Feira de Arte-
sanato", evento que teremos, a partir de agora, uma vez por mês.
Será sempre aos sábados, das 17h às 22h, na Praça Tiradentes.
A Feira contará com artesanato, gastronomia e produtos orgâni-
cos, entre outros. Vale lembrar que já vem acontecendo, no mes-
mo local, todos os sábados pela manhã, o que chamam de "Feira
da Praça". Agora, uma vez por mês, o local também receberá a
nova feira noturna, na intenção de ampliar a oferta de produtos
aos visitantes e de garantir mais espaço aos empreendedores.

Festival Paraolímpico em Penápolis (SP). Foto da Prefeitura
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IGREJA EM COMUNICAÇÃO

Os verbos de Francisco
para a Comunicação Cristã

Papa Francisco, desde que
foi eleito em 2013, possui carac-
terísticas próprias para se comu-
nicar, porque a exemplo do Mes-
tre, ele comunica-se a si mesmo
e a Boa Nova do Evangelho atra-
vés de gestos e palavras, se faz
conhecido pelo que fala e pelo
que faz, basta recordar sua pas-
sagem pelo Brasil por ocasião da
JMJ (Jornada Mundial da Ju-
ventude), em 2013, percorren-
do ruas e praças, acolhendo e
abraçando peregrinos, e falan-
do direto ao coração de todo
povo latino-americano, conquis-
tando o povo brasileiro pela sua
espontaneidade e simplicidade,
tornando-se mundialmente co-
nhecido desde sua eleição quan-
do pediu que todo povo rezasse
por ele na Praça São Pedro.

A primeira mensagem escri-
ta a respeito dos meios de comu-
nicação foi publicada em 1967
pelo Papa São Paulo VI, um tema
simples e direto "os meios de co-
municação social", inaugurando
um roteiro que se repete a 56 anos
e que, no decorrer dos anos foi-
se modificando e atualizando-se,
seja quanto à sua linguagem ou
quanto ao uso que se faz dos
meios de comunicação, e porque
não acrescentar a presença nos
meios de comunicação. A proxi-
midade que esses meios permiti-
ram que acontecesse ou, infeliz-
mente, também muitas divisões
e problemáticas surgiram, mas
essas realidades não passaram
despercebidas pelos papas ao lon-
go dessas décadas de "grande e
rápido desenvolvimento", como
já alertava São João Paulo II.

Ao longo dos anos, a refle-
xão passou do "uso dos meios de
comunicação", ou seja, de uma
reflexão mais técnica, para uma
"existência midiática", entenden-
do-se, portanto, que tudo está
relacionado à uma nova huma-
nidade midiática, pertencemos a
ambas realidades -"on-line e off-
line"- e em todas elas a ética e a
vida humana sempre vêm em
primeiro lugar. Exige-se, portan-
to, uma reflexão que possibilite
ao ser humano transcender seu

IGREJA EM NOTÍCIAS
FAKE I - A Diocese de Piracica-
ba esclarece que, infelizmente, cir-
cularam em redes sociais e apli-
cativos de troca de mensagens,
na última semana, informações
falsas sobre a depredação de uma
igreja Católica. Diferentemente
do que foi divulgado, o vídeo com
imagens sacras vandalizadas
não era da Capela São José Ope-
rário, no bairro Godinhos, em
Piracicaba, nem de nenhum ou-
tro templo desta Diocese.

FAKE II - As cenas, realmente
lamentáveis, são de uma igreja
do Estado do Paraná, como con-
firmado em nota pela Diocese de
União da Vitória. A Diocese de
Piracicaba se solidariza com a
Diocese de União da Vitória e
com todo povo católico ferido por
tão triste profanação à fé. Convi-
damos todos a rezarem pela paz.

HOMILIA I - "A mudança que
tanto queremos lá fora, no mun-
do, nas pessoas, ela começa em

Pe. Anselmo Cardoso Martiniano
Diretor de Comunicação da Diocese de Piracicaba

pensamento a uma comunicação
humana e divina, por inspiração.
Por isso, se atentarmos às ulti-
mas mensagens para o Dia Mun-
dial dos Meios de Comunicação,
perceberemos claramente esse
novo momento da comunicação.

Comunicar na "era de Fran-
cisco" é pensar e agir a partir da
misericórdia de Deus, e sempre
mover-se ao encontro dos mais
necessitados. Francisco mesmo,
se faz comunicação, com seus
gestos, com seu silêncio, suas
palavras, em tudo deixa muito
claro que a fonte comunicativa
é o Espírito Santo, e que o Mes-
tre Jesus deve ser sempre o mo-
delo de comunicação para a
construção de um mundo novo.
Alguns verbos são essenciais
para compreender a comunica-
ção proposta pelo Santo Padre:
encontrar, sair, ver, narrar, es-
cutar, entre tantos outros,
mostram como é o agir comu-
nicativo para este novo tempo,
principalmente após a Pande-
mia de Covid-19 (2020-2022).

Na mensagem deste ano,
Papa Francisco nos apresenta a
comunicação a partir de um ou-
tro verbo: escutar. A escuta "com
os ouvidos do coração". Se em
2020 o Santo Padre ressaltava
uma comunicação que "escreve
no coração", tecendo uma rede
comunicativa que permita um
caminhar juntos; e em 2021,
através dos verbos "ir e ver",
Francisco motiva aos movimen-
tos de saída e a um gesto não
apenas de assistir de longe, mas
de "gastar a sola do sapato" para
conhecer a realidade do outro;
agora, em 2022, o Papa nos ensi-
na que, ao "escutar", devemos
acolher a realidade do outro para
entender suas dores e aflições.

Os verbos de Francisco
são chaves para a ação comu-
nicativa do cristão, que deve
apresentar Cristo ao mundo,
contribuir para a harmonia
em sociedade e sensibilizar
para a caridade. Que Deus nos
ajude a conjugar com piedade
os verbos de Francisco, sobre-
tudo, o maior deles: "amar".

nós quando saímos do egoísmo
e da indiferença. Não começa com
leis, com mudanças políticas ou
governos. A mudança começa
com a transformação do cora-
ção, com a escuta da Palavra de
Deus, com a Eucaristia que rece-
bemos, corpo e sangue do Se-
nhor. É isso que Maria nos ensi-
na quando mostra que é preciso
fazer tudo o que é da vontade de
Deus nas nossas vidas."

HOMILIA II - Assim foi o des-
fecho da homilia do bispo de Pi-
racicaba, Dom Devair Araújo da
Fonseca, na solenidade de Nos-
sa Senhora da Conceição Apare-
cida, Padroeira do Brasil, na úl-
tima quarta-feira (12), em Rio
Claro. Durante a pregação, ele
ressaltou ainda, usando como
exemplo os textos sagrados, que
não podemos ser indiferentes aos
sofrimentos das pessoas, do povo,
dos mais necessitados. Assista na
íntegra em www.youtube. com/
c/DiocesedePiracicabaSP.

Eurostar, trens de Londres para 100 destinos em toda Europa

Em São Miguel Arcanjo (SP) os visitantes
se deliciam em meio aos parreirais

Damha Golf Club, um requinte da cidade de São Carlos (SP)

Feira de Artesanato de Agudos (SP)

PENÁPOLIS (SP)PENÁPOLIS (SP)PENÁPOLIS (SP)PENÁPOLIS (SP)PENÁPOLIS (SP)

Localizada na região de São José do Rio Preto, temos a cidade
de Penápolis, originada de uma doação de 100 alqueires de
terra aos frades Capuchinhos, em 1907. Um ano depois os fra-
des se instalaram numa casa provisória, de tábuas, enquanto
faziam a casa definitiva e uma escola de primeiras letras (com
matrícula de 12 alunos). A primeira casa hoje é o Museu da
cidade. Temos, agora, também o Museu do Folclore com acervo
de peças coletadas pelos Estados do Brasil. Neste mês de outu-
bro, Penápolis comemora 114 anos de fundação, com a sua
boa Prefeitura realizando a primeira "Festa dos Imigrantes", em
sua praça principal. Recentemente, foi sede, pela segunda vez,
do "Festival Paraolímpico" promovido pelo Comitê Paraolímpi-
co Brasileiro. Penápolis, onde a história é preservada.

SÃO MIGUEL ARCANJO (SP)SÃO MIGUEL ARCANJO (SP)SÃO MIGUEL ARCANJO (SP)SÃO MIGUEL ARCANJO (SP)SÃO MIGUEL ARCANJO (SP)

Eis uma cidade da região administrativa sorocabana, incrustada
na Serra de Paranapiacaba e encostada nos encantos da Mata
Atlântica, com um povo muito acolhedor e uma administração
municipal laboriosa. Quem visita São Miguel Arcanjo pode perce-
ber o seu grande potencial turístico, ainda a ser mais bem explo-
rado, a começar pelo Parque Estadual Carlos Botelho, passando
pelo Parque do Zico, por uma inusitada Biblioteca japonesa e,
até, por suas Festas e Festivais. De dois títulos eles são donos:
Capital da Uva Itália e Capital Mundial das Uvas Finas, com suas
inúmeras e apreciáveis vinícolas. Visite São Miguel Arcanjo.
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VERSOPROSA

Hoje é dia do professor, palavra que por coincidência rima com labor
e dor. É assim que na época atual, a maioria dos professores se sente: um
trabalhador sofredor. De um modo geral, trabalha com alunos, infelizmen-
te uma grande parte, filhos de famílias mal estruturadas, que o vêem
como responsável dos atos das crianças e adolescentes. Estes por sua
vez, sem a base familiar emocional equilibrada, não correspondem aos
estímulos recebidos na escola. Se ao menos esta fosse em tempo inte-
gral, haveria mais possibilidades de se desenvolver bons hábitos e melhor
aprendizagem nos aspectos físicos, sociais e intelectuais. Isso realmente
aconteceria se os nossos governos priorizassem a verdadeira Educação, e
remunerasse de modo digno os professores.

Ao caro mestre, que sempre teve o ideal de formar (e não apenas
informar), só posso dizer: não desanime no seu mister. Sua missão é
nobre, mas cheia de dificuldades; é uma das mais sublimes, quando vivida
com amor. Pessoalmente me orgulho de ter sido mestra e trabalhado na
área da Educação. Tive a felicidade de exercer minha função, numa época
(a partir da 6ª década do século passado) em que as transformações
sociais não eram tantas e o professor era mais respeitado pelos alunos e
famílias. Felizmente ainda há uma boa parte destes, que reconhecem o
seu valor e o apoiam.

Todos nós tivemos vários mestres que colaboraram na nossa forma-
ção pessoal. A eles, e aos atuais mestres quero carinhosamente cumpri-
mentá-los. Muito obrigada, por vocês existirem!

UM ALÔ CARINHOSO PARA
O COLEGA PROFESSOR

Leda ColettiLeda ColettiLeda ColettiLeda ColettiLeda Coletti Quando no calendário
setembro se despede

eu me lembro das flores :
seus contornos perfumes

essências radiâncias

Tenho pra mim que outubro
será dos dias rubros

 e das horas amoras :
com/posição

em sorriso se abrindo
no caminho se indo...

DESPEDIDA
Silvia OliveiraSilvia OliveiraSilvia OliveiraSilvia OliveiraSilvia Oliveira
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PALAVRA DO ESCRITOR:

Professor, escritor e historiador pi-
racicabano, pioneiro no ensino ru-
ral, hoje aceito como criador do gê-
nero infanto-juvenil da literatura bra-
sileira. Em 1948 foi nomeado secre-
tário de educação, por meio do tam-
bém piracicabano Adhemar Pereira
de Barros, então governador do Es-
tado de São Paulo. Dos 47 livros pu-
blicados, oito deles foram destina-
dos à leitura escolar. Entre os de
maior destaque estão "A Filha da
Floresta", "Campo e Cidade" e "Sau-
dade", e por cinco décadas adota-
das como métodos de iniciação à
leitura nas escolas brasileiras

 Hoje, na FUMEP, às 10h, Vitor Pires Vencovsky, autografa mais um livro: "Ser Tecnológico - Transformações em Busca de um Mundo Artificial"

 "Vamos voar por nossas asas / o infinito do depois-além nos chama" - Irineu Volpato - 1º ano de falecimento. Hoje, às 8h,  tem missa celebrada em
língua italiana no Santuário Nossa Senhora dos Prazeres na Nova Piracicaba

 A Academia Piracicabana de Letras, junto com a Biblioteca de Piracicaba,  volta a realizar a Semana Thales Castanho de Andrade. Os eventos têm
início hoje, às 16h na Biblioteca Municipal, com a presença de escritores, autoridades, alunos que receberão o Diploma Thales Castanho de Andrade.
Haverá declamação, contação de histórias, distribuição de livros e confraternização ao final. São eles:

A professora encantado-
ra de Marcio Varssalo, conta
a história de Maísa, uma pro-
fessora que sabia encantar os
alunos. Suas aulas eram dife-
rentes, ela sempre falava so-
bre estranhezas, esperas, sus-
piros e silêncios. Ensinava
como ver os significados es-
condidos das palavras, como
diminuir medos e multiplicar
poesia no pensamento.

Por essas e outras ra-
zões, não era considerada
uma professora que prepa-
rasse os alunos para o futu-
ro. No entanto, deixou no co-
ração de cada aluno lições
de amor e compreensão da
realidade para a vida inteira.

Faixa etária: 08 a 11 anos
Encontramos essa his-

tória contada em: https://youtu.be/Y41_nqj34YA A todas as pro-
fessoras e professores, nosso carinho, nossa gratidão, nosso res-
peito. Feliz Dia dos Professores!

Dicas de livros de Alessandra e
Tiago Guarnieri Betti

Visite o Bloguinho Infantil
http://bloguinho-

infantil.blogspot.com/
Siga no Instagram:

livros_inesqueciveis

CANTINHO INFANTIL
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ooOoo

O médico aposentado estava senta-
do na cadeira da cozinha, braços apoia-
dos na mesa, e a sua frente, uma cane-
ca de café com leite, que bebericava
vagarosamente e na qual amolecia as
torradas que comia.

Enquanto mastigava sem pressa, os
pensamentos borboleteavam na mente
do velho doutor.

Lembrou-se que no início da carreira
ainda dava toda atenção ao paciente, con-
versando bastante, colhendo informações
valiosas para o tratamento, palpando, to-
cando com as mãos, toque este que
parecia fazer parte da cura, como
as mãos divinas do Cristo a curar
Lázaro.

O tempo foi passando, a tec-
nologia crescendo, veio a ultrassono-
grafia, a tomografia computadorizada,
a era digital e o paciente foi transfor-
mado em um numero:

- É o paciente do leito trinta da
pediatria do pavilhão dois, diziam no hospital, não era mais o Joãozinho.

Não que a tecnologia tenha sido má, pois descobriu muitas doenças
quando ainda tratáveis. O problema é que a tecnologia é mal usada,
devassou os meandros do corpo e encobriu as belezas da alma.

Lembrou-se também da pressa. Quanta pressa tivera na correria do
dia-a-dia indo do consultório ao hospital, aos plantões e aos vários empre-
gos. Nem tivera tempo para si e para sua família.

Tinha tanta pressa que o tempo também acelerara. Os filhos cresce-
ram tão rápido, nem pôde levá-los no primeiro dia de aulas, nem na primei-
ra comunhão, quantas vezes prometera ensinar a andar de bicicleta...tantas
que acabaram aprendendo sozinhos. E a casa de bonecas no quintal, que
nunca construiu?

Vieram os netos e tudo se repetiu. Cresceram e ele nem percebeu.
Agora em seus noventa anos, estava ali sozinho, pois a esposa já

falecera, os filhos e netos há muito haviam voado para fora do ninho e
assim como ele nunca sentira suas faltas, também não sentiam a falta de
um velho esculápio tomando café com leite e torradas. Por sua mente
vieram versos mal lembrados de Drummond:

- E agora, doutor
A festa acabou,
O povo sumiu,
A noite esfriou,
E agora, doutor
Pra onde?
Comeu mais um pedaço de torrada e café com leite.
Agora, sem pressa, tinha todo o tempo do mundo, mas não tinha mais

o mundo para preencher o seu tempo.
Pensou que tudo o que aprendera em medicina, também não signifi-

cava mais nada, tudo estava ultrapassado, o novo conhecimento substitu-
íra o antigo.

Empurrou a caneca de café com leite para o lado, colocou a testa
sobre os braços cruzados em cima da mesa e assim ficou até que duas
lágrimas rolaram pela sua face.

A vida fora em vão...
Sob a forma de uma borboleta azul, um pensamento aos poucos veio

se aproximando, titubeante, mas foi crescendo, até iluminar sua mente
como um clarão multicolorido. A borboleta se transformou naquela paci-
entezinha de quatro anos que há mais de sessenta anos não pudera salvar,
e que em seus últimos momentos beijara-lhe a face e derramara algumas
lágrimas, tocado que fora pela compaixão. Sorriu, montou nas asas da
borboleta, deixou seu casulo e voou, voou até desaparecer no horizonte
da vida.

O VELHO MÉDICO
Cássio Camilo Almeida de NegriCássio Camilo Almeida de NegriCássio Camilo Almeida de NegriCássio Camilo Almeida de NegriCássio Camilo Almeida de Negri

O momento que vivemos no
planeta está muito difícil e tenso.

Aqui no Brasil pelo fato das
eleições presidenciais irem para
o segundo turno, formou-se uma
carga de estresse enorme para
todos os cidadãos que querem o
melhor para nosso país.

Tenho vivido à base de muita
fé, oração e coragem para enfren-
tar todos os jornais, vídeos de
whatsapp, imagens de Tv, comen-
tários nas redes sociais, etc., que
chegam até mim.

Acredito firmemente que as bênçãos entre as pessoas de bem que
possuem intenções sinceras e amor ao próximo, espalha a paz e bem
aventurança, fé e alegria a quem as recebe.

Descobri que posso ter uma caixinha de bênçãos em meu carro.
Tenho um compartimento no painel do meu carro que carrega as moedas
para serem doadas nos faróis, fazendo o papel de pagar o pedágio social
a todos os que vivem se arriscando no meio do abre e fecha dos sinais nas
grandes avenidas.

Quando paro em um sinal vermelho e sou abordada por alguém ou um
invisível que vem me oferecer balas, eu agradeço a Deus a oportunidade
de receber bênçãos. Sim, não compro as balas mas vou até meu compar-
timento de bênçãos do carro, retiro uma benção moeda sem olhar seu
valor e dou para o ser humano carente à minha frente, daí vem a enxurra-
da de bênçãos: Deus abençoe, Deus multiplique, Deus não deixe faltar
nada a senhora, que seu dia seja cheio de paz, gratidão senhora, muito
obrigada carregada de lágrimas, um simples olhar e sorriso de bondade,
etc. Diversas e criativas formas de agradecimento até em inglês, espa-
nhol-venezuelano, etc.

Venho compartilhar com vocês a ideia de ter uma Caixinha de Bên-
çãos em seu painel do carro, agindo com discernimento no coração para
espalhar esse amor e sabedoria nesse momento que todos nós precisa-
mos dar e receber amor, afeto, bondade, generosidade e bênçãos. Fica a
minha dica

CAIXINHA DE BÊNÇÃOS
Elisabete BortolinElisabete BortolinElisabete BortolinElisabete BortolinElisabete Bortolin

ooOoo

Oh! Que sina!
Por quem eu tanto me encantei
Minha ansiedade foi assassina

Acabou que a assustei.

Tanto que planejei
Apesar de poucas horas termos vivido
Você me pareceu tudo o que almejei.

Tudo perdeu o sentido.

Não mais poderei te massagear,
Nossas conversas não mais ocorrerão

Não mais poderei te lisonjear
Ao te dizer como aquece meu coração.

Mas, tenha certeza,
O que vivemos não foi em vão

Talvez o tempo de clareza
E poderemos resolver a situação.

AH! A ANSIEDADE!
Paulo Ricardo SgarbieroPaulo Ricardo SgarbieroPaulo Ricardo SgarbieroPaulo Ricardo SgarbieroPaulo Ricardo Sgarbiero

LIVRO com PEZINHOS no MUSEULIVRO com PEZINHOS no MUSEULIVRO com PEZINHOS no MUSEULIVRO com PEZINHOS no MUSEULIVRO com PEZINHOS no MUSEU
A convite de Erika Frasson, diretora do Museu Prudente de Mora-
es, Carmen Pilotto e Ivana de Negri levaram o Projeto Livro com
Pezinhos ao Museu, distribuindo livros para as crianças presen-
tes. A patrocinadora foi a escritora e acadêmica Leda Coletti, que
doou a renda da venda do seu último livro para a compra de
obras infantis para o Projeto.

NOTÍCIAS:

Vitor Martins Chamochumbi, 9 anos, alu-
no do 3º ano - Colégio Atlântico. Leitor
contumaz e gosta de escrever

Livia Odas Schutz, 14 anos, aluna do 8º
ano - Colégio Objetivo. Escreve poesias
desde pequena, teve uma poesia seleci-
onada para a 1ª CLICO (Coletânea Lite-
rária do Colégio Objetivo). Também ilus-
tra as próprias poesias com aquarela.

Sinésia Gomes Moreira, 13 anos, aluna
do 8º ano - EE Dr. Prudente. Desenvol-
veu o Clube de Costura na sua escola,
gosta de ler e compor poemas e é Coor-
denadora Geral do Grêmio Escolar na
gestão 20222/2023

Éricka Frasson, Ivana de Negri,
Carmen Pilotto e Leda Coletti
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